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En la presente campaña de Navidad y ante la premura de tiempo 

No 

Tras distintas reuniones entre 
la Asociación de Fabricantes de 
Mazapán y el director general de 
Ordenación Agraria, Juan José 
Granados, no se ha podido lle
gar a un acuerdo para llevar a 
cabo una campaña publicitaria 
que promocionase la denomina
ción de calidad específica del 
mazapán, ya que las fechas na
videñas están muy próximas. 
Tanto los empresarios como la 
Consejería de Agricultura esta
ban dispuestas a financiar la pro
moción del mazapán toledano 
pero la premura de tiempo, la 
última reunión tuvo lugar a me
diados de octubre, y los planes 
publicitarios de cada uno de los 
fabricantes no han hecho posi
ble sacar adelante este proyecto 
común. Los mazapaneros espe
ran que la campaña de publici
dad se realice el próximo año. 

promoción del mazapán 

Aunque el Casco Histórico carece de plazas suficientes 

La oferta de guarderías, acorde a la 
demanda 

La oferta de guarderías o es
cuelas infantiles, pues este es el 
nombre que se pretende incluir 
como nueva denominación de 
las mismas, está acorde con las 
pllWIS que la ciudad de Tole
do demanda para los padres 
que por motivos de trabajo de 
ambos cónyuges necesitan lle
var a sus niños a tales centros 
de educación infantil. De las 
ocho guarderías laborales exis
tentes en la región castellano
manchega hasta el momento, 
siete de ellas se reparten por la 
provincia toledana, quedando 
Guadalajara como la otra pro
vincia de la Región con algu
na más. Ocurre, sin embargo, 
que las distribución geográfica 
que las mismas tienen en nues
tra ciudad, no está adecuada a 
la población que existe en cada 
barrio de la ciudad. El casco 
histórico, por ejemplo, se en
cuentra con una sola y ésta no 
reúne las condiciones necesa
rias. 

EJEMPLAR GRATUITO 

Renta de las Personas 
Físicas 

Hacienda 
recaudó más de 
3.300 millones 
La Delegación Provincial de 

Hacienda ha recaudado este año 
un total de 3.335 millones de pe
setas en toda la provincia de To
ledo. El número total de declara
ciones que los contribuyentes to
ledanos han efectuado este año es 
de 90.698, lo que representa un 
considerable aumento con respec
to al número de declaraciones del 
pasado año. El segundo plazo de 
IRPF finalizó el 5 de noviembre, 
en su modalidad de pago fraccio
nado. Los contribuyentes acogi
dos a esta modalidad de pago 
fraccionado de un 40% de su deu
da tributaria han pagado 918 mi
llones de pesetas en toda la pro
vincia. Respecto a las devolucio
nes, se han efectuado en la actua
lidad 38.863, por un importe que 
supera los 894 millones de pe
setas. 

Conversaciones entre el 
Ayuntamiento y el 
Banco de Crédito Local 

Se 
construirán 

tres 
aparcamientos 
subterráneos 
La construcción de tres 

aparcamientos subterráneos ,en 
Toledo puede ser pronto una 
realidad, si las conversaciones 
que en la actualidad mantie
nen el Ayuntamiento y el Ban
co de Crédito Local llegan a 
buen puerto. Si se constituye 
una sociedad mixta municipal 
entre. los citados orgaiµsmos, 
comemarán las obras de cons
trucción de los-aparcamientos, 
una necesidad apremiante en 
nuestra ciudad. Los lugares 
donde estañan ubicados son la 
Plaza de Padilla, la del Salva
dor y el Corralillo de San Mi
guel. Las pllWIS de aparca
miento toledanas · quedarían, 
así, convertidas en zonas azu
les para los visitantes de To
ledo .. 
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El DIA TRANSPORTES/TELEFONOS 
!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!'!!! 

....... l)L l ''l'ILll).\l) ...... . 
TOLEDO 

Telf. Consumidor .................. 21 34 35 
Bomberos ............................. 22 60 80 
Poi. Municipal ...................... 22 34 07 
Casa Socorro ....................... 22 81 57 
Protección Civil......... 22 60 50 Ext. 45 
Protección Municipal ............. 22 34 00 
Seguridad Social.................. 22 55 00 
Policía Nacional ........................... 091 
Guardia Civil....................... 22 59 00 
Comisaría de Policía ............. 21 34 00 
Correos................................ 22 36 11 
Telegra. por Telf .................. 22 20 00 

(de 22 a 8,00 h.) 
(091) 222 29 51 

Juzgado .... .. ...... ..... ... ...... . ... 22 34 20 
Ambu. Segu. Social.............. 22 13 55 
Centro Nac. Parapléjicos...... 22 51 00 
Hospital Provincial. ............... 21 02 22 
Hospital Virgen del Valle ...... 22 35 65 

22 30 58 
Hospital Psiquiátrico ............. 21 10 62 

TORRIJOS 
Ayuntamiento ....................... 76 01 01 
Policía Municipal .................. 76 01 01 
Juzgado .............................. 76 01 60 
Guardia Civil ....................... 76 01 78 
Correos ................................ 76 06 64 

QUINTANAR DE 
LA ORDEN 

Ayuntamiento ....................... 18 07 50 
Policía Municipal.................. 18 00 49 
Juzgado . ... . . ....... .... . . . .......... 18 00 70 
Guardia Civil ....................... 18 00 03 
Correos ................................ 18 06 94 

MADRIDEJOS 
Ayuntamiento ....................... 46 10 11 
Juzgado .............................. 46 10 14 
Guardia Civil ....................... 46 08 78 
Correos ................................ 46 03 45 

CONSUEGRA 

AUTOBUSES 
CEstación, Telf: 22 50 18l3J 

CONTINENTAL AUTO V EMPRESA GALIANO 

Toledo - Madrid 
Laborables: 
6,30 7,00 7,30 8,00 8,30 9,00 9,30 10,00 10,30 11,00 l l,30 
·~l~l~l~l~l~l~l~l~ 
16,30 17,00 17,30 18,00 18,30 19,00 19,30 20,00 20,30 
21,00 21,30 22,00 
Domigos y Festivos: 
8,30 9,00 9,30 10,00 10,30 11,00 11,30 12,00 12,30 13,00 
·~·~l~·~·~·~l~l~l~ 
18,00 18,30 19,00 19,30 20,00 20,30 21,00 21,30 22,00 
22,30 23,00 23,30 

Madrid ·Talado 
Laborables: 
6,30 7,00 7,30 8,00 8,30 9,00 9,30 10,00 10,30 11,00 

.11,30 12,00 12,30 13,00 13,30 14,00 14,30 15,00 
15,30 16,00 16,30 17,00 17,30 18,00 18,30 19,00 
19,30 20,00 20,30 21,00 21,30 22,00 
Domingos y Festivos: 
8,30 9,00 9,30 10,00 10,30 11,00 11,30 12,00 12,30 
13,00 13,30 14,00 14,30 15,00 15,30 16,00 16,30 
17,00 17,30 18,00 18,30 19,00 19,30 20,00 20,30 
21,00 21,30 22,00 22,30 23,00 23,30 

AUTOBUSES SAMAR, S.A. 
SALIDAS DE TOLEDO 

A Añover de Tajo - Cobeja. Lunes a sábados, 11,00-13,30-17,00 (Excepto sábado). Domingos y festivos, 
17,30 

A El Toboso. 18,00 (lunes a viernes) 11,30 (hasta la Guardia) 13,30 (sábados. Enlace con Quero, Miguel &teban, 
El Toboso, con Madn1ejos) 

A los Navalmorales y los Navalucillos. Lunes a viernes 9,30 12,00 (hasta Navahermosa) 14,00 
(hasta Navahermosa) 17,15 19,00 (hasta Navahermosa) 20,30. Sábados, 9,30 14,30 17,00 20,30. Domingos, 9,30 23,00. 

A Madrilejos. Lunes a sábados, 11,00 13,30 14,00 (hasta Los Yébenes) 1,30 (excepto sábados) 17,30 18,45. Do
mingos y festivos, 8,50 (hasta Urda) 17,30. 

A San Martín de Montalbán. 17,15 (lunes a viernes), 17,00 (sábados), 9,30 (festivos), 14,00 (martes). 

REGRESO A TOLEDO 
Cobeja. Lunes a viernes, 7,30 13,30 15,00. Sábados, 7,30 13,00. Domingos, 14,00 
Los Navalucillos. 6,45 (lunes a domingos) 13,45 (lunes a sábados) 17,15 (lunes a domingos). Se retrasa media 

hora en invierno. Hospital del Rey................... 22 34 02 
Cruz Roja Española.............. 22 29 00 
ICONA ................................. 22 21 62 

Ayuntamiento ....................... 48 01 85 
Juzgado .............................. 48 00 03 

Madrilejos. Lunes a viernes, 6,00 6,45 (también sábados) 13,30 (incluso sábados y domingos) 15,30. Domingos y . 
festivos, 7,45 13,30. · 

RENFE ................................. 22 12 72 Guardia Civil .... . . ................. 48 09 43 San Martín. 7,15 (lunes a domingos) 18,15 (solo domingos veranos) 17,45 (solo domingos invierno) h 

Fede. Empresarial Toledana 
· ..................................... 22 87 09/10 

Policía Municipal .................. 48 1 O 05 San Pablo. 6,00 (lunes a viernes) 7,30 (lunes a domingos) 13,30 (lunes a sábados) 15,45 (lunes a viernes). Festiv<ll 
y doll'ingos, 7,30 y 18,30. li 

Gobierno Civil ...................... 22 60 50 
Gobierno Militar .................. 22 75 00 VILLA CAÑAS 
Ambulancias Cruz Roja ......... 22 29 00 Ayuntamiento ....................... 16 04 28 
Ambulancias Finisterre .......... 22 37 73 Juzgado .............................. 16 04 71 
Ambulancias Segu. Social.. ... 22 15 22 Guardia Civil.. ..................... 16 00 13 
SENPA ................................. 22 14 50 Ambulatorio Segu. Social ..... 16 05 62 
Centro lnf. Tráfico ....... (91) 742 12 13 Policía Municipal .................. 16 01 20 
Diputación Provincial ...... .. .... 22 52 00 
AyJ.mtamiento ....................... 22 28 00 

TAXIS OCAÑA 
Ambulatorio .................. 22 19 68 Ayuntamiento ....................... 13 00 57 

Urda. 7,00 (lunes a viernes) 8,00 (sábados) 7,45 (domingos) 

CIUDAD REAL - TOLEDO 
Lunes a domingos, 5,45 

TOLEDO - CIUDAD REAL 
Lunes a sábados, 17,00. Domingos, 9,30 23,00 

MADRID - TOLEDO - PUERTOLLANO - ALMADEN 
Lunes a domingos, 14,15. Salidas de Toledo, 15,15 

ALMADEN - PUERTOLLANO ·TOLEDO - MADRID 

lunes a domingos, 6,00 

AUTOCARES RUBIO 
Cuesta del Alcázar ...... : 22 23 96 
Paseo de la Vega ......... 22 16 96 

Colegio Universitario .. .. ...... .. 22 63 50 
Soc. Garantías Recíprocas .... 21 19 54 

Juzgado . . ..... . . . ........ ............ 13 09 56 
Guardia Civil....................... 13 00 68 
Correos................................ 13 07 94 

Toledo • Villacañaa - Cluintanar. Laborables 11,00 14,00 18,00. Domingos y festivos, 13,00. 
Cluíntanar - Toledo. Laborables 7,00 10,00 y 13,00 . Sábados, 7,00 y 13,00. Domingos y festivos, 13,00 
Toledo - Villacañas • Corral de Almaguer - Villanueva de Alcardete. J.a. ¡ 

borables, 17,45. Sábados, 14,00. 
Cámara de Comercio........... 22 67 66 
Cámara Propi. Urbana ......... 22 37 26 
Dire. Provin. de Trabajo ....... 22 33 48 

ORGAZ 
Ayuntamiento ....................... 31 73 65 

Mora • Toledo. Laborables 6,45 8,00 9,00 11,15 12,00 14,00 15,30. Sábados, 8,00 12,00 14,00. 
Toledo • Mora. Laborables 11,00 12,00 14,00 16,30 18,00 19,15. Sábado.s, 11,00.14,00. y 18,00. 

Correos................................ 31 72 71 lnst. Nacional de Empleo ...... 22 22 76 

TALAVERA 
Ayuntamiento: ...................... 80 53 00 

Juzgado comarcal .......... : ..... 31 70 70 
Juzgado Instrucción .............. 31 70 20 
Guardia Civil ...... . ................ 31 70 13 

HDRARIDS LINEA TAL.A VERA Y VICEVERSA 

DE LUNES A VIERNES 

Hosp. Ntra. Sra. del Prado ... 80 36 00 
Juzgado .............................. 80 61 13 
Bomberos ............................. '80 30 80 
Casa Socorro . . ........ .......... ... 80 02 93 
Comisaría de Policía ............. 80 05 39 

MORA 
Ayuntamiento ....................... 30 00 25 
Correos................................ 30 O 1 28 
Juzgado .. . .. ...................... ... 30 00 16 

Toledo • Talavera 
7,15 horas........................ Maqueda 
9,00 horas........................ Alcabón 
12,00 horas...................... Maqueda 
14,00 horas...................... Maqueda 
19,00 horas...................... Alcabón 

Talavera • Toledo 
7,00 horas........................ Maqueda 
9,15 horas........................ Alcabón 
12,00 horas...................... Maqueda 
16,00 horas...................... Maqueda 
17,00 horas...................... Maqueda : 

Guardia Civil ....................... 80 13 81 
Policía Municipal.......................... 092 

Guardia Civil . ...................... 30 00 67 
VIERNES V VIBPERAS DE FESTIVO 

RENFE ................................. 80 13 88 SONSECA Maqueda 6,30 horas ...................... .. Alcabón 7,15 horas ....................... . 
9,00 horas ....................... . "· Ayuntamiento....................... 38 00 75 

Alcabón 7,00 horas ....................... . Maqueda 
TAXIS 

Correos................................ 38 05 24 · 
Maqueda 9,15 horas ....................... . Alcabón 12,00 horas ..................... . 

14,00 horas .................... .. Plaza del Reloj ............. 80 02 69 
15,15 horas .................... .. 

Maqueda 12,00 horas ..................... . Maqueda 

Paseo del Prado ........... 80 l4 72 Guardia Civil ....................... 38 00 15 
16,00 horas ..................... . 

Alcabón 16,00 horas ..................... . Maqueda 

Correos ................................ 80 08 95 
Maqueda 19,30 horas ..................... . Alcabón 

12,00 horas .................... .. Alcabón 
CAftILLA - LA JUllCHA 

BASADOS DOMINGOS FESTIVOS Presidencia .......................... 22 45 00 Consej. Edu. y Cultura .......... 22 34 50 
21 19 66 Sanidad y Bien. Social ........ 21 19 58 Maqueda 8,00 horas ...................... .. 

14,00 horas .................... .. 
Maqueda 10,00 horas ..................... . 

21 19 62 21 20 12 
Alcabón 

19,00 horas ..................... . 
Alcabón 16,00 horas ..................... . 

Consejería de Presidencia ..... 21 26 21 21 20 45 
Maqueda 21,00 horas .................... .. Maqueda 

21 30 53 Consej. lndus. y Turismo ....... 21 09 00 
Consej. Eco. y Hacienda ....... 21 04 24 Consej. Política Territorial ..... 21 04 24 
Consejería de Agricultura ..... 21 12 40 Deleg. Gobierno CC-MM ...... 21 11 01 

Director Administrativo: Ana María Anula. 
Jefe de Publicidad: Angel Hidalgo 
Redacción: Plaza de Zocodover, 7 - 3. Izq. 
Teléfonos: 22 14 00- 22 11 70 - 22 12 58. 

Publicidad: 22 11 71. 
45.001 TOLEDO - Apdo. Correos: 122 
Depósito Legal: 414 
Solicitado contral OJD. 

Director-Presidente: Santiar,o Mateo Sahuquillo. 

Subdirector: Rafael Risueño Villanueva. 

Redacción: Aurea García Cordero, Juan Infantes 

Roldán, María José Muñoz García, 

Nuria Villarino Alvarez. 

Información Gráfica: José Luis Pérez. 
Télex: 48509 MATEO-E. 

Telefax: 21 40 65. 

Imprime: Talleres EL DIA. 

Poligono El Cantorral, 13. 

16004 - CUENCA. 

Colaboradores en la Provincia: Juan Carlos Fernández (Consuegra), Enrique García (Ocaña), Maruchl García (Quintanar 
de'la Orden) José Reyes (Torrijos), Luis Miguel García (La Puebla de Montalbán), Gustavo Adolfo Mulioz (Talavera de la 
Reina) Jesú~ Pérez (Los Yébenes), Tello Manzanero (Villacañas), Esteban Pérez (Valmojado), J. Antonio Alvarez (Madri
dejos), Ventura Lebllc (Navahermosa), César Conde (Illescas), Marlan'! Rulz (Quero), J. Angel Amores (Sta. Cruz de la Zar
za) Isidro Rodrlguez (Escalona del Alberche), Vicente Ciómez (Fuensahda), Raquel Sepúlveda (Puebla de Almoradiel), Ha
tJvÍdad Laln (Bargas), Jesús García (Villa de Don Fadrique), Femando Jlménez (Belvis de la Jara), J. Antonio Almod6var 
(Urda). José Maria Ciómez Villasequilla, Sagrario Bejarano (Menasalbas), Bonlfaclo Menchero (Mora) y Luis Rodrlguez. 

MUSEOS 

MUSEO CONTEMPORA
NEO.- C/ Bulas, 15. Horario: 
De 10,00 a 14,00 y de 16,00 a 
19,00. Lunes, cerrado. 

MUSEO CATEDRAL.
C/ Arco de Palacio, s/n. Hora
rio: De 10,30 a 13,00 y de 15,30 
a 19,00. 

MUSEO DE LOS CONCI
LIOS Y DE LA CULTURA 
VISIGODA.- C/ San Cle
mente, 4. Horario: De 10,00 a 
14,00y de 16,00a 19,00. Lunes, 
cerrado. 

MUSEO FUNDACION 
DUQUE DE LERMA.- C/ 
Reyes Católicos, 21. Horario: 
De 10,00 a 14,00 y de 15,30 a 
19,00. 

CASA MUSEO DEL GRE
CO.- C/ Samuel Leví, 3. Ho
rario: De 10,00 a 14,00 y de 
16,00 a 19,00. Cerrado lunes y 
domingos, tarde. 

PARROQUIA DE sANTO 
TOME.- C/ Plaza del Conde, 
l. Horario: De 10,00 a 14,00 Y 
de 15,30 a 19,00. SI 

MUSEO SEFARDI Y · 
NAGOGA DEL TRANSI· 
TO.- C/ Samuel Leví, s/n. 
Horario: De l O a 14,00 Y .de 
15,30 a 19,00. Cerrado Dom!II· 
gos y fiestas, tarde. TA 

MUSEO DE SAN 
CRUZ.- C/ Cervantes, 3. Ilo· 
rario: De 10,00 a 19,00. Cerra· 
do, lunes. ~ n1ll 

MUSEO SANTO D01"W'' 
GO EL ANTiGUO.- C/ P\a· 
za de Santo Domingo. H0 00º; · 
De 11,00 a 13,30 y de 15, 
19,00. .tA 

SINAGOGA SANTA lYR"'. 
RIA LA BLANCA.- ql e; 
yes Católicos, 2. Horario: D 
10,00 a 13,00 y de 15,00 ª 
19,00. 

~~~~~~~------------------1111111111111111111111 .................. ll&ll&!ZZllll&&ll&ll&Zllll•ll•& .. lllllllll .. lllllll~ 
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EDITORIAL 

ocionar lo 
estro 

Ayer, desde nuestro editorial, hacíamos un análisis de 
los índices de desempleo del pasado mes de octubre en la 
provincia rlr: Toledo. Sin duda alguna, un producto tan 
arraigado como el rrwzapán tienen mucho que ver, en estas 
fechas, para r¡ue determinadas comarcas toledanas asistan 
a una leve de sus economías. Las carencias 
que el sedor tiene vienen dadas por la nula 
orquestación !Íc de promoción de dicho produc-
to, más alhi de las fro11Lerw; y regionales. Todo 
esfuerzo en Favor 1le nuestros productos es pequeño cuan
do pacedcmos un síndrome de economías debilitadas gene
ralizado por lus cuatro rnstados de la provineia. 

i'vficnl;rns los del sector no vayan en un fron-
de intereses particufares, luchando 

poeo podrún hacer las admi
nistraciones en farnr de que debiera ser algo más que un 
típico producto toledano destinado a su consumo en los días 
navideños. Si a ese esfuerzo global de la iniciativa privada 
se une el de Consejerías de Industria, Turismo y el propio 
Gobierno Regional, el resultado darú económica y social
mente un balanee muy positivo. Es obvio que en la regla
mentación técnieo sanitaria tiene mucho que decir el Mi
nisterio de Sanidad. Reconocemos que conseguir, en breve, 
una Denominación de Origen del Mazapán de 'Toledo es 
una meta a la que hay que acudir en un frente único y no 
va a ser nada fácil, pues sería, en un mercado abierto y, por 
tanto, competitivo, reconocer, desde la administración, que 
nuesÚ-o mazapán posee un nombre, apellido y origen que 
certifica al 100% la garantía y calidad de este producto ela
borado en nuestra tierra. Nosotros, como el resto de medios 
de comunicación, estamos en la obligación moral y social 
de defender lo nuestro. Sólo hace falta que todos nos pon
gamos de acuerdo en publicitar y dar promoción a algo tan 
toledano y con tanto horizonte económico como es el ma
zapán. Lo contrario sería establecer una lucha interna pro
vincial y favorecer el que otros productos de diferentes co
munidades imtonómas puedan restar mercado, aprovechan
do la falta de unidad y organización del sector toledano. 
Para cortar la provisionalidad o temporalidad de esos pues
tos de trabajo, ante las fechas navideñas, sólo se nos ocurre 
una solución que a todos pasa por la cabeza pero que nadie 
pone en práctica de una manera conjunta: crear y abrir 
unos mercados, lo suficientemente potentes como para ase
gurar el trabajo durante todo el año, por demanda de pro
duccíon, a esos cientos y cientos de familias que viven del 
sector. 

. .. FARMACIAS ...... -
DEGUABDIA: 

Hoy: D. Teófilo Arroyo Pérez 
C/ Avda. General Villalva, 17 

Mañana: D. Ignacio Castro Sierra 
C/ Zocodover, 16 

• ' . ;-;: }', I!\ 

Ante la campaña navideña 

El mazapán toledano se 
quedó sin promoción 

A.G. 

La proximidad de las fechas 
navideñas ha sido uno de los fac
tores que han imposibilitado que 
la Asociación de Fabricantes del 
Mazapán llegase a un acuerdo con 
la Junta de Comunidades de Cas
tilla-La Mancha para financiar 
una campaña publicitaria que 
promocionase la denominación 
de calidad específica Toledo, se
gún nos han informado fuentes de 
ambas partes. La cifra que solici
taba la Consejeria de Agricultura 
a los empresarios para financiar la 
promoción, fue reunida y los fa
bricantes esperaban la respuesta 
de ésta. La Asociación de Fabri
cantes de Mazapán tiene la inten
ción de realizar la citada campa
ña de el próximo año. 

Candido Peces, presidente de la 
citada denominación nos ha afir
mado: «Nos plateamos potenciar 
la denominación de calidad del 
mazapán toledano y en las prime
ras reuniones con la Consejería de 
Agricultura se planteó la posibili
dad de llevar a cabo una campa
ña publicitaria financiada una· 
parte por mosostros los empresa
rios y el resto por la Junta. Luego 
se cambio de Director General de 
Ordenación Agraria, que es la 
persona encargada de llevar estos 
temas, y en la reunión que tuvi
mos ya vimos que las fechas esta
ban muy avanzadas>>. 

Por su parte el director general 
de Ordenación Agraria, Juan José 
Granados ha manifestado a EL 
DIA que «en la reunión con el 
presidente, Candido Peces, le ma
nifesté que la Consejería estaba 
dispuesta a apoyar la campaña 
publicitaria y el presidente me 
dijo que llegabamos ya tarde, pues 
sus compañeros en esas fechas ya 
tenían individualmente montada 
su estrategia de promoción y pu
blicidad. Tras la reunión puedo 
decir que me pareció un sector 
muy dinámico, me causó muy 
buena impresión». 

Actual problemática 

Fuentes de la Federación Em-

Los fabricante de mazapán esperan realizar la campaña de promoción el próxi
mo año. 

presarial Toledana nos !ian infor
mado que en la actualidad el sec
tor del mazapán está pendiente de 
la aprobación de la nueva regla
mentación tecnico-sanitaria, .cuyo 
proyecto ya ha sido aceptado por 
el Gobierno Regional. La actual 
reglamentación es calificada por 
los empresarios de estricta y rígi
da a la hora de regular los aspec
tos microbiólicos y por ello hicie
ron ver a la Administración que 
no se adecua a la realidad, pues 
discrimina al mazapánen relación 
a otros productos de pastelería, 
donde se permite un nivel mayor 
de tolerancia. El proyecto elabo
rado por los mazapaneros en es
tos momento está a la espera de 
que la comisión interministerial lo 
apruebe. 

Por otra parte la calidad del 
mazapán toledano se ha visto re
forzada al conseguir la denomina
ción específica de calidad Toledo, 
que se venía gestionando desde el 
año pasado. En este momento ya 

existe un proyecto de formación 
del Consejo Regulador del Maza
pán, que se espera este nombrado 
a principios del próximo año. La 
denominación de calidad mejora 
el mazapán al aumentar un punto 
en grasa lo que permite que la 
cantidad de almendras se incre
mente. 

Los fabricantes, como Candido 
Peces, esperan ·que la presente 
campaña mejore pues opina que 
ha crecido el nivel adquisitivo de 
los consumidores. El mazapán se 
caracteriza por ser un sector de 
campaña que solo abarca de los 
meses de septiembre a diciembre. 
En estos meses se esperimenta un 
descenso de personas desemplea
das, sobre todo en las localidades 
de Sonseca, Ajofrín, la Mata, Gál
vez, Torrijos, Santa Olalla, Con
suegra y Toledo capital. Las em
presas multiplican sus plantillas 
por ocho y se puede hablar de que 
la producción de mazapán en toda 
la provincia llega a los dos millo
nes de kilos. 

ESTUDIABIA INGLES 
EN UNA PENA FLAMENCA 
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AGENDA CULTURAL 

- Exposición de «Antiguos instrUinentos de tortu
ra». En c/ Hermandad, s/ n. De 10 a 14 y de 16 a 21 h. 
Hasta el 31 de diciembre. 

- Recital de dos pianos a cargo de Consolación de 
Castro y Margarita Degeneffe. Organiza La Agrupa
ción Musical Toledana. Caja de Toledo, C/ Talavera, 
24, a las 20 h. 

- Exposición de óleos de José Daroca, hasta el 22 de 
noviembre. Galería Selección, c/ Puerta Llana, 14. 

- Teatro. Grupo «LEBOT A». Representación de 
«Monedas al Aire» del Colectivo Teatro Principal, a las 
8 h. 

- Exposición de ONHUMA, hasta el 25 de noviembre. 
Posada de la Hermandad, de 10 a 14 y de 17 a 20 h. 

- Exposición de óleos de Martin Casado, hasta el 28 
de noviembre. En la sala de la Caja Rural Provincial, 
el Coronel Baeza s/n. De 18 a 21 h. 

- Exposición de pinturas y cerámica de Ana Ar
chilla Aldeanueva, hasta el 22 de noviembre en la Fe
deración Empresarial Toledana, Cuesta del Alcázar, 
9. 

- Exposición de pintura dejule. De 12 a 14 h. y de 
18 a 21 h. en Galeria Tolmo, C/ Sta. Isabel, 14. 

- Exposición "Patrimonio Cultural". Museo de 
Santa Cruz" C/ Miguel de Cervantes, 3. De 10 a 14 y de 
17 a 19 h. 

GASOLINERAS . 
DBGUABDIA: 

«LA OLIVILLA>> Ctra. Navalpino, 30. Telf.: 22 10 56. 
Abierta: todos los días. Cerrada: de 10,30 noche a 6,30 de la 
mañana. 

«l!IL POLIGOlll'O» Ctra. Ocaña, Km. 5,5. Telf.: 23 00 93. 
Abierta: todos los días. Cerrada: desde 11 de la noche a 7 de 
la mañana. 

«l!ISTOSA» Ctra. de Madrid, Km. 68. Telf.: 22 01 78. 
Abierta: las 24 horas del día toda la semana. 

«DOS LUISES» Ctra. de Avila, Km. 2,50. Telf.: 22 10 43. 
Abierta: las 24 horas del día toda la semana. 

«J. G.ABCIA J'OUlUUBB.» Ctra. Ciudad Real, Km. 2,50. 
Telf.: 22 10 38. 
Abierta: todos los días. Cerrada: desde 11 de la noche a 7 de 
la mañana. 

Candelas Pérez, 39 años, ama 
de casa. 

«Me preocupa mucho que 
haya aumentado el paro, sí hubie
se trabajo sería mejor para toda la 
gente. La solución quien la tiene 
que dar es el Gobierno, yo no 
puedo hablar de eso. Lo que no 
se es cual ha podido ser la causa 
de esta subida tan elevada duran
te el pasado mes de octubre». 

Ana Rosa Fernández, 19 
años, parada. 

«A todo el mundo le preocupa 
que suba el número de parados, 
pero a mí me afecta personalmen
te. Me está costando mucho en
contrar algún tipo de trabajo, de 
hecho ahora estoy en el paro. La 
verdad es que en este momento el 
que haya más puestos de trabajo 
lo veo como una cosa imposible». 

• or Por un censo electoral 
Aprovechando la circunstancia 

de que desde el día 9 al 23 de no
viembre se expone al público en 
todos los Ayuntamientos de Espa
ña las listas provisionales del Cen
so Electoral, voy a intentar, por 
medio de estas líneas, hacer llegar 
a los lectores conquenses la im
portancia que tiene la colabora
cion ciudadana para poder conse
guir un Censo Electoral, si no per
fecto, como sería de desear, si lo 
suficientemente correcto para ser 
el marco adecuado para toda con
frontación electoral. Hay que in
tentar evitar, de una vez por to
das, que el Censo Electoral sirva 
de chivo expiatorio para justifica
ción del perdedor de turno. 

Debemos tomar conciencia de 
que a partir de la Constitución, el 
Estado español pasa a ser demo
crático y, por consi~ente, la so
beranía nacional reside en el pue
blo español, del que emanan los 
poderes del Estado. Desde ese 
momento, los ciudadanos españo
les tenemos derecho a participar 
en los asuntos públicos, bien di
rectamente o a través de nuestros 
representantes libremente elegidos 
por sufragio universal en eleccio
nes periódicas. 

Pero para poder intervenir en 
un proceso electoral, todo ciuda
dano debe cumplir los requisitos 
de: Se español o extranjero nacio
nalizado en España, residir en un 
municipio, gozar de los derechos 
políticos y civiles, ser mayor de 
edad y estar incluído en el Censo 
Electoral de su municipio. 

Sobre este último requisito, 
quiero intentar aclarar algunos ex
tremos que son frecuentemente 
motivo de discusión, duda y, a la 
postre, de crítica a veces acerba 
hacia el organismo encargado de 
confeccionar el Censo Electoral. 

Para clasificar más el tema, 
solo voy a referirme en lo gue si
gue al Censo Electoral Ordinario, 
cuyas listas provisionales son las 
expuestas al público, dejando al 
margen lo referente al Censo Es
pecial de Residentes Ausentes en 
el Extranjero, que sería motivo de 
un tratamiento distinto. 

Veamos que es el Censo Elec
toral Ordinario y cómo se confec
ciona, para así poder llegar al con
vencimiento de que es precisa una 
estrecha colaboración entre 
Ayuntamiento, ciudadanos y Ofi
cina del Censo Electoral para lle
var a buen puerto esta tarea. 

El Censo Electoral es un con
junto de relaciones en las que se 
ordena a los individuos alfabética-

Mariano Gómez, 67 años, ju
bilado. 

«Hay muchos parados, como 
siempre. En España siempre ha 
sido lo mismo, mucha gente se ha 
tenido que marchar fuera de un 
sito a otro. Ahora como somos 
muchos más habitantes y veo ló
gico que haya más gente en esta 
situación, sin trabajo, parados». 

mente por secciones electorales y 
en las que figuran o deben figurar 
todos los españoles con derecho a 
voto. Estas relaciones se confec
cionan por las Oficinas del Censo 
Electoral (dependientes de las De
legaciones Provinciales del Insti
tuto Nacional de Estadística) me
diante el procesamiento informá
tico de los listados de residentes 
mayores de edad facilitados por 
los Ayuntamientos. 

Es, pues, claro que hay que es
tar empadronado como residente 
en un Ayuntamiento para tener 
derecho a figurar en las listas del 
Censo Electoral del mismo. Pero, 
pese a lo claro .que esto parece, 
aquí radica el principal problema 
a la hora de comprobar si se está 
o no incluído en el Censo y ello 
se debe, sobre todo, al desconoci
miento bastante general que hay 
en los individuos sobre como fun
ciona la fase de empadronamien
to municipal. Vamos, pues, a ver 
si queda claro este punto. Los 
Ayuntamientos no empadronan 
de oficio a nadie. En los años de 
renovación padronal, cada cinco, 
se reparten y recogen las hojas pa
dronales a domicilio y con ellas se 
confecciona el Padron Municipal 
de Habitantes, que después de ex
puesto al público durante quince 
días se aprueba como definitivo. 
Por tanto, si alguna hoja padronal 
no se entrega, no se recoge, se ex
travía y no llega al Ayuntamien
to, los componentes de la misma 
pierden la residencia en él. No se 
tiene en cuenta el Padrón anterior. 
Borrón y cuenta nueva. Por lo 
tanto, si no figuran en el Padrón 
de Habitantes, tampoco figurarán 
en el nuevo Censo Electoral obte
nido del mismo. 

Pero aún es peor lo que ocurre 
en las Rectificaciones padronales 
anuales, en las que solo se tienen 
en cuenta las incidencias comuni
cadas por los vecinos al Ayunta
miento durante el año. Aquí no 
hay reparto de hojas. Si alguien 
llega al municipio y no presenta 
la baja del de procedencia, no fi
gurará como residente y, por lo 
mismo, si alguien se marcha sin 
solicitar la correspondiente baja, 
seguirá figurando en el Padrón 
como residente. Pues al igual 
ocurrirá con el Censo Electoral. 

Por todo lo antedicho, supon
go queda suficientemente justifi
cado el hecho, recogido por la 
Ley, de exponer al público duran
te un plazo prudencial las listas 
provisionales del Censo Electoral 
vigente, para que antes de pasar-

Rosa Díaz, 48 años, ama de 
casa. 

«No lo entiendo, a nosotros 
los minusválidos no nos dejan 
trabajar y la gente está parada. 
Yo creo que es mucho mejor es
tar trabajando y no estar para
do. Nosotros no estamos roban
do a nadie, sólo queremos tener 
trabajo para poder comer, pues 
sin trabajo no comes». 

las a definitivas, se puedan presen
tar cuantas reclamaciones se esti
men necesarias para conseguir 
que sea un fiel reflejo de la reali
dad. Para lograr una mayor efica
cia, ante y durante este período de 
exposición se hace una campaña 
informativa en todos los medios 
de comunicación. Además, del 9 
al 23 de noviembre funciona un 
servicio de infmmación en todas 
las Oficinas del Censo Electoral. 
Las reclamaciones hechas en im
preso oficial se entregarán ante el 
Ayuntamiento correspondiente, 
que resolverá sobre su admisión o 
denegación. Contra este acuerdo 
cabe recurso ante la Oficina del 
Censo Electoral, en los plazos pre
vistos. 

Por ello, insisto, nadie puede 
confiar en que ha de estar mcluí
do, y por tanto con posibilidad de 
ejercer su derecho a voto en cual
quier proceso electoral que se 
convoque, ni por el hecho de ha
ber votado en pasadas elecciones, 
ni por seguir residiendo toda la 
vida en el mismo municipio, ni, 
inclusive, por haber hecho recla
maciones anteriores. El único 
modo de estar seguro es compro
bar de modo fehaciente que está 
inscrito y que la inscripción es 
correcta en todos sus datos. Ello 
se resuelve en pocos minutos, bien 
pasando por el Ayuntamiento de 
su residencia, bien llamando por 
teléfono a la Oficina de Censo 
Electoral o pasando personalmen
te por la misma. Merece la pena 
esta pequeña incomodidad, para 
no verse tal vez defraudado a la 
hora de intentar emitir el voto. 

En último punto quisiera acla
rar. Se refiere a la fecha de refe
rencia. El actual Censo Electoral 
provisional está referido al uno de 
enero de 1987, y, por tanto, a re
flejar en el mismo a todos los ciu
dadanos con derecho a voto en un 
Ayuntamiento en la citada fecha. 
No puede hacerse ninguna otra 
modificación que no esté referida 
a la situación legal en uno de ene
ro de 1987. Insisto en esto, por
que es muy corriente pensar que 
durante este período de exposi
ción al público pueden presentar
se reclamaciones para adaptar el 
Censo al estado actual del indivi
duo. No puede hacerse esto. 
Cuando se convoca un proceso 
electoral se hace constar la fecha 
de vigencia del Censo Electoral 
que ha de servir de base. 

Daniel Rubio López 
D.N.I. 4.433.596 

Mariano Sánchez, 26 años, 
administrativo. 

«Me preocupa bastante que el 
paro siga subiendo. Creo' que lo 
que hace falta es que se invierta 
más. Como en casi todas parteS. 
la solución no le corresponde sólo 
al Gobierno, también es una cosa 
de los inversores, sobre todo de 
los particulares, de los bancos». 
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Que Toledo es ciudad histó
rica, monumental y milenaria 
hasta los negros lo saben. Y si 
no que se lo pregunten a Fise
na Desta, el etíope. 

Somos conscientes de que 
rw «somos» veteranos. Pero 
«somos » pacientes y 
ramos a ser centenarios. 

Y hablando de centenarios, 
nuestros compañeros de Ante
na-3 han cumplido cinco aña
zos. Con la profesionalidad 
que les caracteriza es fácil que 
ya mismo lleguen a su cien 
aniversario. 

La grúa es un «servicio 
municipal» que pagamos 
los contribuyentes. ¿Para 

, ? que ..... 

Denuncian a sus esposas 
por malos tratos y las contra
tan como «guardias de la 
PO"O>>. 

La nueva emision de 
«Bonos», parece que preo
cupa seriamen(e a los con
servadores chastellano
manchegos. 

Aunque un sector de viticul
tores afirman que las viñas no 
serán rentables hasta que no se 
«eche a-bono». Claro está del 
de saco rojo. Muy duro oiga, 
muy duro. 

un elevado incremento respecto al pasado año 

Hacienda recaudó 3.335 
millones en la provincia 

Este año, la Delegación Provincial de Ha
cienda, entidad encargada de efectuar la re
caudación del Impuesto sobre la Renta de las 
Personas Físicas, ha recaudado un total de 
3.335.892.000 pesetas en toda la provincia de 
Toledo. El número total de declaraciones que 
los contribuyentes toledanos han efectuado 
este año se eleva a 90.698, lo que constituye 
un considerable aumento con respecto al mí
mero de declaraciones llevadas a cabo el año 
pasado, según declaraciones del delegado 

provincial de hacienda, José Trigo,»aporta. 
El segundo plazo del IRPF concluyó el pasa
do 5 de noviembre, en su modalidad de pago 
fraccionado. Los contribuyentes acogidos a 
esta facilidad de pago aplazado de un 40% de 
su deuda tributaria, han efectuado su liquida
ción en la misma entidad bancaria en la que 
realizaron el primero. En la provincia de To
ledo, el total correspondiente a esta modali
dad de pago ha ascendido a 918 millones de 
pesetas. 

María José Muñoz 

Los contribuyentes toledanos 
han escogido, para hacer efectivo 
el pago de su declaración, las dos . 
modalidades existentes: pagar la 
totalidad de la renta de una sola 
vez o efectuar el pago en dos pla
zos, primero pagando el 60% de 
su IRPF y, en segundo lugar, ha
ciendo efectivo el 40% restante. 
Los ingresos que Hacienda obtu
vo el pasado junio, fecha tope del 
pago del primer plazo, fueron 
2.417 millones de pesetas. En el 
mes de noviembre Hacienda ha 
recaudado 2.417 millones de pe
setas, en concepto del segundo 
plazo del pago fraccionado. 

Elevada recaudación 

Este año, la Delegación de Ha
cienda de Toledo ha recaudado 
más de 3.335 millones de pesetas, 
cantidad correspondiente al pago 
de las 90.698 declaraciones efec
tuadas por los contribuyentes de 
toda la provincia. Con respecto al 
año pasado, se ha producido «Un 
aumento muy considerable en la 
cantidad de dinero recaudado», 
ha señalado a EL DIA DE TO
LEDO el delegado provincial de 
Hacienda, José Trigo Daporta. El 

pasado año, se recaudaron más de · 
2.201 millones de pesetas, canti
dad considerablemente inferior a 
la del año 1.987. 

Por otro lado, también ha au
mentado, con respecto al año an
terior, el número de declaraciones, 
fenómeno generalizado en todo el 
país y, cuyas causas, hay que bus
carlas en «las modificaciones le
gislativas del gobierno, en la me
jor gestión llevada a cabo por Ha
cienda, en un mayor control in
formático y en el aumento de las 
declaraciones positivas», señala 
Trigo Daporta. 

El número de declaraciones 
correspondientes al IRPF del año 
86 alcanzaron la cifra de 74.105, 
de las que 29.576 fueron positi
vas. Este año, la cifra ha aumen
tado a 90.698 y, de estas, han re
sultado positivas 42.186. Este in
cremento ha facilitado un volu
men bastante importante de in
gresos. 

Devoluciones 

Respecto a las devoluciones 
que ha efectuado Hacienda, las 
cantidades solicitadas por los con
tribuyentes han sido abonadas, 
una parte, a través de transferen
cias bancarias y el restó se paga-

rán por medio de cheques. «Las 
devoluciones están ya práctica
mente terminadas. Se han efectua
do en la actualidad 38.863 devo
luciones, por un importe que su
pera los 894 millones de pesetas», 
señala el delegado de Hacienda de 
nuestra provincia. 

Del citado número de devolu
ciones, 19. 286 corresponden a 
transferencias ya efectuadas y 
19.577 es el número de devolu
ciones por talón, algunas de las 
cuales aún no se han llevado a 
cabo. El número teórico del total 
de devoluciones alcanza la cifra 
de 40.627 pero, según señala Tri
go Daporta, <<algunas no se de
vuelven porque, después de una 
revisión, resulta que en lugar de a 
devolver salen a ingresar; también 
hay algunas erróneas». 

El año pasado, el proceso de 
devolución terminó en el mes de 
febrero; éste, va a finalizar antes 
de que termine el mes de noviem
bre. Hacienda, a nivel nacional, 
ha recaudado por IRPF un total 
de 1,5 billones de pesetas, corres
pondientes a las declaraciones de 
7,1 millones de contribuyentes. 
Esta cifra, considerada récord se 
corresponde, además, con un in
cremento del 8% en el censo de 
los contribuyentes. 

Mañana 

Los músicos 
toledanos 

festejan a su 
patrona 

Con motivo de la festividad 
de Santa Cecilia, la Banda Ju
venil de Música de Toledo 
ofreció ayer un concierto, a las 
ocho de la tarde, en el salón de 
actos de la Caja de Ahorros de 
Toledo. La Banda Juvenil es
tuvo acompañada por la coral 
«Tolexacordil», bajo la direc
ción de Benjamín Bustamante 
e interpretó «Suspiros de Espa
ña», de A. Alvarez; «Sinfonía 
40», de Mozart; «A orillas del 
Danubio Azul», de Johann 
Strauss; «La rosa del azafrán. 
Coro de las espigadoras» de 
Guerrero; «El huesped del se
villano. Las lagarteranas» de 
Guerrero; «Nabucco. Coro de 
los esclavos hebreos», de Ver
di e «Himno a Toledo», del 
maestro Cebrián. 

La Banda Juvenil de Músi
ca de Toledo nació con el em
peño de ser una cantera de la 
Banda Municipal, a través de 
la captación de músicos en di
versos pueblos de la provincia. 
Actualmente está compuesta 
por jóvenes de los dos sexos, 
de entre 12 y 16 años. La Ban
da ha actuado en numerosas 
ocasiones desde su presenta
ción en el pasado mes de ene
ro, dentro de las actividades 
del Festival Cultural de Invier
no. A las 7 de la tarde del sá
bado se celebrará un concierto 
de música folk en el salón de 
actos de la Caja Rural Pro
vincial. 

EN CREDITOS HIPOTECARIOS, 
EL HIPOTECARIO ES LO LOGICO 

Llevamos 115 años ofreciendo a los 
españoles las mejores condiciones para cambiar 
o reformar sus casas. Con créditos a interés fijo 
o a interés ajustable. En viviendas libres o de 
protección oficial. 

Y son muchos los que confían en nosotros. 
Más de un mí/Ión de familias ya saben que, en 
Créditos Hipotecarios, el Banco Hipotecario es 
lo lógico. 

BANCOHIPOTECARIO 
_ DE ESPAÑA 

Su Casa 
Toledo: Nueva, 4. Tel. (925) 21 47 OO. . 

Alicante, Badajoz, Barcelona, Granada, La Coruña, Las Palmas de Gran Canaria, Logroño,Madrid, Málaga, Murcia, Oviedo, Palma de Mallorca, Pamplona, Santa Cruz de Tenenfe, 
Santander, Santiago de Compostela, Sevilla. Toledo, Valencia, Valladolid, Vitoria, Zaragoza. 
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CRONICA DE LO QUE PASA 

Un gran vent 
, 

rron 

Nunca había pasado nada se
mejante en nuestro país como esa 
noticia del jueves, del Banco de 
Bilbao y de Banesto. Era una no
ticia que saltaba a las primeras pá
ginas de los periódicos. Resultaba 
que dos poderosos bancos españo
les se fusionaban -o ésta es la in
tención- tras todas las noticias 
que sucedían estos últimos tiem
pos sobre renovaciones en Banes
to, ante la aparición fulminante de 
esas dos celebridades industriales 
y financieras nuevas, de Mario 
Conde y Abelló. José María Ló
pez de Letona había irrumpido, 
recientemente, en el Banesto y se 
erigía como la gran figura de ese 
banco, tras el crepúsculo de Gar
nica, por razones de edad. Los 
tiempos dorados de Banesto fue
ron los de Aguirre Gonzalo, pero 
esto ya aparece archivado en la 
historia. Mario Conde y Abelló se 
acercaban a la proximidad inme
diata de López de Letona y ame
nazaban la continuidad y la rele
vancia de este en el banco. El gran 
suceso periodístico de estos últi
mos tiempos, en lo financiero, en 
lo político y en lo social, era Ma
rio Conde. Había surgido como 
un relámpago, seguido de los true
nos correspondientes, y se lo dis
putaba mucha gente para fines va
rios, y entre ellos la política y los 
medios de comunicación. Todo 
parecía tranquilo, en una renova
ción normal de las cosas, por los 

acces~de las nuevas generacio
nes, y de golpe estallaba un enten
dimiento de fusiones de los dos 
grandes bancos, que había sido 
llevado de manera subterránea en 
este otoño. Las razones son ace~ 
tables porque se trata de hacer 
más universales y menos locales, 
a los bancos, por ese ciclón eco
nómico y financiero que ya se 
anuncia para el 92 y que consiste 
en la libre competencia a nivel de 
Europa, y más allá, entre grandes 
empresas financieras y eso que lla
mamos las multinacionales. Pero 
también la política aparecía como 
estímulo de todo esto. Felipe 
González y Carlos Solchaga esta
ban en la operación, como esti
muladores y avaladores. Y tam
bién -como es consiguiente- el 
gobernador del Banco de España, 
Mariano Rubio. Volvían a lucir 
los grandes protagonismos que es
taban y pasaban a un segundo pla
no los que habían llegado con las 
características de un terremoto. La 
gran personalidad ejecutora de 
todo esto era la del Presidente del 
Banco de Bilbao, José Angel Sán
chez Asiain. Así es que estamos 
delante de una operación político
financiera entre el socialismo en el 
poder -con su línea económica 
polemizada-y dos personajes re
levantes de las finanzas. 

Los dos banqueros 

Estos dos banqueros -José 

Diez años de economía 
nacional 
JOSE MARIA CUEVAS 

Cuando se cumplen los diez 
primeros años de Vlda de la con
federación española de organiza
ciones empresariales puede ser un 
buen momento para hacer un 
análisis sosegado de las diversas 
etapas por las que ha atravesado 
la economía ~pañola. 

Aunque el período de tiempo 
que va desde 1977 hasta 1987 no 
es demasiado largo, sí que es su
ficientemente rico en aconteci
mientos como para asegurar que 
se ha convertido en un período 
trascendente para la historia de 
España. 

El contexto económico en que 
la CEOE se crea, a mediados de 
1977, no tiene, prácticamente 
nada que ver con el que existe 
diez años después. El año en el 
que ve la luz esta organización 
empresarial es, sin exageraciones 
de ningún estilo, el más crítico 
desde el plan de estabilización de 
1959. Los datos, sin embargo, no 
eran aquel año desesperados. La 
economía española crecía a un rit
mo del 3,3 en el PIB; y la tasa de 
paro se hallaba en tomo a la me
dia europea, el 5,3 por ciento. 

Sin embargo, dos variables im
portantes anunciaban ya lo que 
sería una de las crisis más profun
das de la economía nacional. El 
índice de precios y la balanza de 
pagos -cuyo comportamiento 
abre o cierra horizontes- marca-

ba ya en ese año una tendencia in
sostenible. La tasa de inflación se 
situaba en el 24,5 por ciento. El 
sector exterior cammaba también 
por derroteros dramáticos. Du
rante los años comprendidos en
tre 1974 y 1976, se registraron 
enormes déficits en la balanza por 
cuenta corriente, situándose entre 
el 3 y el 4 por ciento del PIB. Fue 
el resultado de no querer aceptar 
las consecuencias derivadas de la 
primera crisis energética, en una 
especie de huida hacia delante, 
~nsando, quizás, en la insensata 
idea de salvarla por no atenderla. 

Las medidas que entonces 
tomó el equipo económico del go
bierno fueron drásticas. La prime
ra una devaluación de la peseta 
del 25 por ciento. Tras ella, un 
programa de saneamiento y refor
ma de la economía, que serviría 
de base técnica para los pactos de 
la Moncloa en la parte económi
ca de los mismos. Además se apli
có una política monetaria muy es
tricta y una política fiscal de ren
tas con un objetivo claro: penali
zar fiscalmente a quienes supera
sen determinados límites de au
mento salarial. Se buscaba una 
política coherente entre los aspec
tos monetarios y las rentas q_ue 
permiten restablecer los equili
brios internos. Las dos medidas 
apuntaban en la dirección correc
ta, pero sus deficiencias técnicas 
hicieron que los resultados en am
bos frentes fueran insuficientes. 

EMILIO ROMERO 

Angel Sánchez Asiain y José Ma
ría López de Letona- tienen 
unas biografías esplendorosas, que 
vienen de la famosa década de los 
60. Son dos personalidades que 
lucieron en aquellos tiempos en 
los que el florecimiento de la tec
nolocracia en nuestro país hizo 
posible el desarrollo. José María 
López de Letona era un ingenie
ro, aparecía en la gran empresa, y 
fue Ministro de Industria. En 
aquellos tiempos aparecían tres 
hombres influyentes en el gobier
no, cuyo primer apellido era Ló
pez, y se hablaba de "los tres lo
peces", que eran López Rodó, Ló
pez Bravo y López de Letona. Las 
tres personalidades eran extraordi
narias en sus especializaciones. 
Pero, más adelante, y al amparo 
de José María López de Letona, 
aparecía Mariano Rubio, que es 
hoy gobernador del Banco de Es
paña y a quien, CllfilldO López de 
Letona era gobernador, se lo lle
varía de subgobernador. José An
gel Sánchez Asiain es otra biogra
fia brillante, procedente de la Uni
versidad de Deusto, y que pronto 
sería catedrático de Hacienda Pú
blica y derecho fiscal. Estuvo con 
López Bravo y con López Rodó 
en aquella famosa década. Cuan
do se habla del pasado, en desca
lificaciones globales, se comete 
una grave injusticia. Quien no te
nía grandes cuadros tecnocráticos, 
en todas las actividades, cuando 
llegó al poder, fue el socialismo. 

Precisamente Miguel Boyer, Car
los Solchaga y Mariano Rubio 
adiestraban sus especialidades en 
la empresa pública de entonces y 
no andaban lejos de ellos -sino 
muy cerca- López de Letona y 
Claudio Boada. Es una soberbia 
estupidez cuando se piensa que un 
país ha podido estar paralizado 
durante cuarenta años. Por mu
chas contrariedades íntimas o ex
ternas que ello suponga para nues
tra izquierda _POiítica actual, cuan
do España dio una vuelta violen
ta a favor en lo económico y en 
lo social-fue en el pasado-. En 
la cultura pasaba otro tanto. Y o 
hice las versiones libres de dos 
dramaturgos revolucionarios 
--comunista el último- y que 
fueron Buckner y Brech. Y no 
pasó nada. Con "la muerte de 
Danton" estuve un año en cartel, 
y con el "Galileo Galilei", casi un 
año, aquel régimen autoritario 
tendrá que ser enjuiciado con más 
honestidad política e histórica, y 
siempre en cuanto a resultados. El 
caso es que los puentes colgantes 
entre estos dos grandes banqueros, 
Sánchez Asiain y López de Leto
na, con el Gobierno s~lista, es 
una realidad, y un gran ventarrón 
corre en estos momentos por toda 
la banca española. Las cosas no 
han hecho más que empezar, por
que un fenómeno de esta natura
leza, con todo lo que está pasan
do, y va a pasar, en la economía 
española, exige un reajuste de las 
finanzas a escala de todo lo que 
se nos viene encima. 

Problemas personales 
E. LADRON DE GUEV ARA 

Ahí es nada los problemas per
sonales. Porque, ¿quién no los tie
ne en nuestros días, en mayor o 
menor medida?. 

Todo es problema personal: lo 
es el dinero que nos falta para ter
minar el mes (aquellos escasos 
afortunados que, aún, cobramos 
una ridícula nómina mensual), y 
está en crisis, doblemente, aquel 
que, parado perpetuo como es, no 
ve un duro jamás. 

Problemas personales, y graves, 
son aquellos que vienen determi
nados por el cuerno que nos pu
sieron o por los que hemos colo
cado nosotros ... y problemas, son 
en fin, los que nos encasquetan los 
hijos, la factura del dentista, la so
ledad, la tartamudez, la halitosis o 
los otros mil que nos zarandean 
sistemátiUtmente. 

No hay, pues, ser humano que 
no haya sido atenazado por cosa 
de dificil solución, de manera que 
unos y otros, cuando hemos esta
do acosados por vicisitudes de 
aupa, hemos tenido que echar 
mano de soluciones de emergen
cia para salir del atolladero: unos 
yendo al psiquiatra, otros rezan
do, muchos echándose un ligue en 
trámite de urgencia que sustituye
se al anterior (y que dicen los que 
saben de la cosa que es buen re
medio para los males de amor), 
algunos jugando a quinielas o lo
terías varias (cuando el problema 
viene derivado por la ausencia de 
activo), bastantes mudando los 

muebles de lugar o marchándose 
a la peluquería, que es lo que sue
len hacer la mujeres tan pronto se 
separan del pelma del marido o 
novio que han estado soportando, 
o son abandonadas, en cuyo caso 
la sesión se alarga hasta que les 
acaban de teñir, rizar, moldear, 
poner mechas, reflejos y, final
mente, depilar a la cera y hacer la 
manicura, con lo que las mozas 
salen tan turbadoras y pisando 
fuerte que se curan la depresión 
ipso-facto, las muy malvadas. 

Los hombres, por el contrario, 
cuando tienen un problema perso
nal actúan de distinto modo. En 
primer lugar, solemos dar la lata 
a todo hijo de vecino que pilla
mos a traición, contándole cuitas 
y tristezas, pasando acto seguido a 
lanzamos a la bebida, en ocasio
nes, haciendo la vida imposible 
de~ prójimo, al que hacemos pa
gar nuestros duelos y quebrantos 
como si la gente tuviese alguna 
culpa. 

Y así, sucede que individuos 
como el famoso pinchador de 
Murcia (ese que armado de una 
jeringuilla hipodérmica atacaba 
los glúteos de las señoras gordas) 
al ser, por fin, detenido por la po
licía y después de confesarse au
tor de las agresiones, justificó que 
estaba sufriendo un problema per
sonal que solo pinchando alevosa 
y traicioneramente conseguía qui
tarse la angustia que le tenía su
mido en la desesperación. 

~ 

del! 
1 
1; 
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José Maria Jlua.[ 
vall: «Benegas ha rea.: 
lizado una tarea exce.; 
lente en el seno del par. 
tido». 

B.icardo Pardo' 
Z8ncada.i <~M~ si~ntoy! 
me segmre smtiendo'. 
militar». 1 

I: 
¡; 

Alain. l'inlde]t.lr 
raut: «No h~y más que 1¡· 
ver la pubhc~dad qu~ 1 
nos habla casi exclus1-¡ 
vamente del cuerpo. 
Nos enseña a cuidarlo 
alimentarlo, embelle'. 
cerio, hacerlo disfrutar.; 
La publicidad exalta' 
las funciones corpora·, 
les, y el cuerpó es el va·· 
lar supremo». 

JuUáD A.riza: «Me 
trae sin cuidado estar· 
en el próximo secreta· 
riado». 

Bu.genio Ga14ón:I 
«La ley de ordenación 1 

de las comunicaciones 
es una buena ley aun·, 
que con defectos». 

Isabel Allende: 1 

«Lo primero no es ha; , 
cer literatura, sino to% 
car el corazón dé.; · · 
gente». 

Delicado Bae 
«El proyecto de 
ma de la enseñanza 
horado por el Mi' 
río de Educación o 
motivos de espe 
preo.cupación para 
iglesia». · 

José Maria 
vas: «El Gobiern.. 
analiza con realism 
últimas crisis bursá 
porque su política 
nómica está basad 
unos presupuestos 
se elaboraron antes 
esa crisis». 

Manuel Alv 
«La literatura cab ·' 
resca configuró la 
misión de lo que, ... 
hubiera sido inc 
prensible para O 
dente». 

José cañellas: 
imagen del Consejo 
neral del poder jud" 
está deteriorado 
mente y a pasos a 
tados, debido a la 
manera y a las. 
formas que se han. u 
zado en los norob 
mientos». 
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Sábado, 21 de Noviembre de '1987 CIUDAD 
Si las conversaciones entre Ayuntamiento y Banco de Crédito Local llegan a buen 
puerto 

Toledo ten á tres nuevos 
aparcamientos subterráneos 

Según ha manifestado a nuestro periódico 
el alcalde de Toledo, José Manuel Molina, se 
han mantenido recientemente conversaciones 
con el Banco de Crédito Local para estudiar 
la posibilidad de construir tres aparcamien
tos subterráneos en nuestra ciudad. El Ayun
tamiento está pendiente de los informes que 

la citada entidad está llevando a cabo para 
determinar si es posible su entrada en una so
ciedad mixta municipal. Si ésta se constituye, 
comenzarán las obras de construcción de los 
aparcamientos, tan necesarios para Toledo. 
Los lugares donde estarán ubicados son: la 
Plaza de Padilla, la del Salvador y el Corra
lillo de San Miguel. 

María José Muñoz 

De todos es sabido la dificultad 
y la carestía que supone aparcar 
un vehículo en Toledo. Nuestra 
ciudad dispone de cuatro aparca
mientos municipales: en el Alcá
zar, en la Plaza del Salvador, en 
el Paseo del Tránsito y en la su
bida al Miradero, todos ellos in
suficientes para el volumen de ve
hículos existente la ciudad. El 
aparcamiento situado en las cer
canías del Alcazar está vigilado 
desde las nueve de la mañana has
ta las dos de la tarde, y desde las 
cuatro a las seis de la tarde. Para 
aparcar en esta zona hay que abo
nar veinticinco pesetas y no existe 
límite de horas pero, a pesar de 
ello, muchas veces resulta insufi~ 
ciente el espacio para el número 
elevado de vehículos que intentan 
encontar un hueco en la ciudad. 

Aparcamiento privado 

Existen tres garajes privados en 
Toledo: el del Miradero, el de 
Santo Tomé y otro situado en las 
inmediaciones del Alcázar, en el 
interior de un inmueble. El prime
ro tiene una capacidad para 450 
coches, pero normalmente se en
cuentra al 30% de su capacidad, 
es decir, con una media diaria de 
150 turismos. El precio de un día 
completo es de 850 pesetas, ele
vada cantidad para la mayoría de 
los usuarios. Para abaratar la es
tancia de los automóviles en el in
terior del garaje existe un bono 
mensual de 7.000 pesetas. Otro de 
los garajes privados de Toledo tie
ne fijado el precio de aparcamien
to por hora en 80 pesetas y dispo
ne aproximadamente de 220 pla
zas. 

Proyecto 

El alcalde de nuestra ciudad ha 

señalado que el Ayuntamiento 
pretende que los aparcamientos 
de la Plaza de Padilla y el Salva
dor sean aparcamientos públicos, 
independientemente que se cobre 
una cantidad «que no va a ser ex
cesiva» y que va a permitir, una 
vez que estén construídos estos 
aparcamientos, que se autofinan
cien estas inversones por parte del 
Ayuntamiento, con un fin de re
cuperación de inversiones por me
dio de los ingresos. 

«Queremos tener unas tarifas 
especiales para todo el mundo, 
pero la grúa va a aétuar con ener
gía y todos aquellos que no utili
cen los aparcamientos subterrá
neos, van a verse afectados por la 
retirada de su coche», ha señala
do Molina. Las pocas plazas que 
hay en la superficie de nuestra ciu
dad se dejaraán para el aparca
miento de los visitantes, es decir, 
se mantendr ún parking de una 
hora aproximadamente en el área 
de una zona azul. 

EL DIA 

Para buscar el peñtl del profesional del año 2.000 

Cursos de formación de la 
Cámara de Comercio 

El pasado día 18 de este 
mes tuvo lugar, en el Consejo 
Superior de Cámaras de Co
mercio de Madrid, una reu
nión de la Comisión de For
mación a través de la cual se 
canalizarán una serie de cursos 
de formación. La actuación de 
la citada comisión se centrará 
en una encuesta sobre las ne
cesidades empresariales espa
ñolas en cuanto al nuevo per
fil del profesional medio cara 
al año 2.000, así como en la 
recopilación del material y 
fuentes de información y estu
dios que se están llevando a 
cabo en el marco comunitario 
con respecto a yudas dé for
mación. 

Por otro lado, se elaborará 
un libro blanco sobre pautas 
de nuevas profesiones frente al 
reto tecnológico. También, y 
dentro de los objetivos de las 
Cámaras de Comercio, se estu
diará el Convenio entre el Ins
tituto Nacional de Fomento de 
la Exportación y el Consejo 
Superior de Cámaras de Co
mercio, Industria y Navega
ción de &paña, que será apro
bado en una fecha próxima. 

La Cámara de Comercio de 
Toledo comenzó el lunes un 
curso de escaparatismo que se 
desarrollará en el Casino hasta 
el día 3 de diciembre. 

Los ganadores de este Fíat Uno que regala Pilas Tudor, 
son los Sres. de Hernando Rodríguez, de Toledo, 
premiados en el sorteo celebrado el 15 de Octubre 
de 1987 ante el Ilustre Notario de Madrid 
D. Angel Marqués. 

Una vez efectuada la entrega de llaves por D. Ricardo 
Sarría, Director Comercial de Pilas Tudor, los ganadores 
arrancaron el coche en Autos Rimesa, concesionario 
de Fíat en Toledo. 

¡Enhorabuena y ... buen viaje con Pilas Tudorl 
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EL DIA 

San Pedro Apostol 

La iglesia de San Pedro Apostol lleva reconstruyendose 
desde el año 1973. Las obras que se han venido realizando 
en tal parroquia, se han hecho, en su mayor parte con dona
tivos que han dado los vecinos del pueblo. Las únicas sub
venciones que se han recibido en estos casi quince años fu. 
ron de cuatro millones y medio por parte de el Obispado de 
Toledo y dos millones de la Diputación Provincial de Toledo. 

Nuria Villarino 

Fotos: José Luis Pérez 

El párroco de la iglesia de San 
Pedro Aposto!, Manuel Hemán
dez Jerez, llegó a la loclidad de 
Olias del Rey en 1973. Por enton
ces se encontró con que la iglesia 
estaba muy deteriorada y era muy 
pobre. Tenía problemas de agrie
tamiento en la parte trasera, había 
goteras, era muy fría, y existía una 
Custodia del año 1640 y una Ca
sulla del siglo XVI de un valor 
muy importante. 

El planteamiento que se hizo 
Manuel Hemández a la hora de 
empezar las obras de restauración 
fue, según sus proipias palabras, 
«el de una renovación espiritual 
Quise actualizar lo que en su día 
se dijo en el Concilio y sobre todo 
un punto importante para mi, el 
cual decía que la eucaristía es el 
centro y el culmen de toda la ac
tividad humana>>. 

Las obras comenzaron adosan
do a la derecha de la iglesia, y en 
la parte de la sacristía, una capilla 
del Sar.tísimo Sacramento, para 
ello unos vecinos propietarios de 

las dependencias donde se instaló, 
no dudaron en cederles el local. 
De esta forma se mantuvo la igle
sia y se hizo la capilla. A raíz de 
aquello los vecinos del pueblo co
menzaron a participar mucho más 
de las celebraciones eucarísticas. 
De esta frecuencia de contactos 
eucarísticos, surgió la idea de ha
cer unos salones parroquiales. 
Para ello se utilizó un corral, que 
estaba en la parte izquierda de la 
iglesia, adosada a la misma, y se 
hicieron nueve salones. 

por otro lado, y como la patro
na de la localidad es la Virgen del 
Rosario, se construyó, también 
una capilla propia con torre, 
igualmente propia para la Virgen. 
Todas estas edificaciones se hicie
ron con dinero de los habitantes 
del pueblo. 

En cuanto al templo, se plan
teó el dejarlo como estaba o em
pezar a picar. Se decidieron por 
esta última acción y se encontra
ron con seis columnas de piedra 
con arcadas, con lo que la recons
trucción se realizó partiendo de 
estas columnas. Así el templo ha 
quedado más grande y diáfana. 

Rueda de prensa sobre las excavaciones de Villa Romana 

PROVINCIA 

Por su parte el párroco nos decía 
que «la iglesia hoy día es pareci
da al estilo basilical todo en ma
dera y con artesonado también de 
madera. Tengo que decir que los 
que han intervenido en la cons
trucción son del pueblo. También 
ha hbido muchos quehaceres, 
como traida de madera y de ladri
llos que se han cedido gratuita
mente, mucho por parte de los 
jóveneS>>. 

En el pueblo se ha creado una 
conciencia de propiedad de la 
iglesia, cuyo máximo responsable 
ha sido el párroco. <<Hay jóvenes 
-nos comenta- que cuando tienen 
su primer empleo traen la mitad 
del sueldo a la iglesia. Pero nos 
queda mucho por conseguir. En 
metálico habré contado más de 
cuarenta millones, pero yo los va
loro en más de cincuenta, porque 
ha habido obras gratuitas». 

Subvenciones. 

Las obras se han realizado, en 
su mayoría con dinero del pueblo. 
En estos casi quince años, sólo se 
han recibido cuatro millones y 
medio por parte del Obispado de 
Toledo y dos por la Diputación. 
Hace aproximadamente cuatro 
años el Ayuntamiento '.l.yudó con 
cuatrocientas mil pesetas, y en una 
ocasión la Caja de Ahorros de To
ledo les dio cincuenta mil pesetas. 
'sin embargo han surgido casos 

El alcalde se queja de no 
estar informado 

Nuria Villarino 

Fotos:José Luis Pérez 

Jesús Terrón, alcalde de la lo
calidad toledana de Carranque, 
junto con cuatro representantes de 
la corporación municipal, -expu
sieron en rueda de prensa celebra
da ayer en el Ayuntamiento de 
Toledo, que las excavaciones gue 
se han venido realizando en Villa 
Romana han sido sin el consenti
miento del Ayuntamiento de esta 
localidad. Según el alcalde este 
proyecto se tendría que hacer en 
colaboración con las distintas ins
tituciones provinciales y regiona
les, y que nadie se puede quedar 
al margen del tema. 

En este sentido para Jesús 
Terrón, «se debería crear un pa
tronato que aglutine actuaciones. 
Ya que la finca en la que se ubi
ca el yacimiento arqueológico es 
una finca propiedade del Ayunta
miento .de Ca"anque». El alcalde 
resaltó este hecho de propiedad. 
Sin embargo por distintos avata
res que han tenido las corporacio
nes locales, la finca se inscribió en 
el año 85, en el registro del Ayun
tamiento de Illescas. Pero a efec
tos legales tiene el valor de una 
escritura. 

En estos momentos la finca 
está ocupada por Remi~o López, 
arrendatario de la mISma y el 
Ayuntamiento, así como toda¡ la 

Jesús Terrón en un momento de la rueda de prensa. 

corporación municipal quieren 
que se marche, «lo que queremos 
es q_ue se proceda al desalojo de 
la jínca>>, dijo Te"ón. Las medi
das que ha adoptado el municipio 
han sido mediante un convenio 
con el INEM por el cual actual
mente se encuentran tres trabaja
dores con tumos rotativos de ocho 
horas para guardería de la finca 
y de esta forma «vigilar por parte 
del Ayuntamiento el segundo ejer
cicio de excavaciones que se están 
realizando». 

El alcalde dijo que mantenía su 
criterio de que la guardería debe 

estar vigilada por el Ayuntamien
to, porque debe estar formada por 
personas de confianza, «)' me pa
rece un ª!Jravio que esté vigilada 
por los hi.Jos de los que están ocu
pando la finca>>. . 
· Por último Jesús Terrón afirmó 
que en ningún momento ha esta~ 
do informado sobre el inventario 
de lo encontrado. Según él se ha 
solicitado en varias ocasiones pero 
no ha· recibido respuesta alguna, 
por lo que las informaciones que 
tiene al respecto son extraoficia
les. El alcalde se quejó, también 
de que no existe ningún tipo de 
coordillación. 

Iglesia de San Pedro Aposto/ 

particulares de gente que ha llega
do a donar hasta docientas mil pe
setas. El resto han sido los peque
ños donativos del pueblo. 

Miguel Hemández Jerez está 

MADRIDEJOS 

El domingo veintidos, festivi
dad de Santa Cecilia, patrona de 
los músicos, se va a tributar un 
homenaje, por parte de la coral 
madridejense, a Pedro Yugo, co
fundador y director de la misma. 
El homenajeado director estuvo a 
cargo de la coral desde principios 
de 1984, hasta septiembre de 
1987, habiendo participado en di
ferentes certámenes de caracter re
gional y nacional. 

ALMO RO X 
Se ha inscrito en el Libro-Re

gistro de la Dirección General de 
Minas a petición del Instituto 
Geológico y Minero de España, la 
propuesta para la declaración de 
zona de reserva provisional, a fa
vor del Estado, para recursos de 
granitos ornamentales el área de 
Almorox. 

LILLO 
En pasado pleno se aprobó el 

proyecto de ejecución de pavi
mentación en distintas calles, den
tro del Plan Provincial de Obras 
y Servicios para 1987, por impo
te de 6.394.048. Se expondrá al 
público durante quince días para 
reclamaciones. 

BAR GAS 
El Ayuntamiento ha aprobado 

en un pasado pleno la modifica
ción de ordenanzas fücales en ma
teriade recogida de basuras, servi
cio de alcantarillado, servicio de 
cementerio municipal, licencias de 
obras, servicio de matadero muni
cipal, puestos y barracas en terre-

orgulloso de la iglesia. Todo éste 
asunto ha llamado mucho la aten· 
ción y viene mucha gente de fue· 
ra a ver la iglesia y a escuchar 
misa, incluso viene gente de Ma· í 
drid. 

nos de uso público, piscina muni· 
cipal, tenencia de perros, y vados 
permanentes, entre otras. Estas se 
han sometido a información pú· 
blica para presentar posibles re· 
clamaciones. 

CORRAL DE AL
MAGUER 

El Ayuntamiento ha aprobado 
el expediente de modificación de 
crédito, dentro del presupuesto de 
1987, en concepto de remunera· 
ciones del personal y co~p~a de 
bienes comentes y de serv1c1os, Y 

se encuentra expuesto al público 
para posibles reclamaciones. 

LOS YEBENES 
Valentín Díaz Jiménez Y : 

·Eduardo Quintanero Serrano, en 
representación de Dizquín S.L., 
han solicitado instalar una cafete· 
ría y salón de bodas en la calle 
Real Arriba, número 36, lo ques¡ 
ha hecho público, para que en e 
plazo de diez días, se presenten las 
oportunas reclamaciones. 

NOBLEJAS 
En la caseta que se encue~tra 

cerca de la Ermita de San JsidrO 
hay un pozo que surtía ag_ua Po' 
table al _pueblo la cual tiene la 
puerta rota y es peligrosa P~\ 
todo aquel que pasea por alb.E 
pozo de más de trinta metros 4e 
profondidad tiene el brocal .5cl 
ninguna protección y está a niv 
del suelo. Hay que resaltar este be: 
cho ya que está próximo al r.ue 
blo y por allí hay muchos nin:e¡ 
ya que se encuentra cerca 
Polideportivo. 
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Sobre compensaciones a Los Navalucillos 

etirada la moción socialista 
NY 

Fotos: José luis Pérez 

En el Pleno que se celebró ayer 
en la Diputación Provincial de 
Toledo, el Grupo Socialista retiró 
la moción sobre compensaciones 
que debían ser dadas a Los Na
valucillos. 

Como se recordará la Comi
sión de Gobierno de la Diputa
ción decidió construir una presa 
en Los Navalucillos. La Diputa
ción habló con la Junta de Comu
nidades para firmar el acuerdo a 
lo que ésta accedió. Sin embargo 
al poco tiempo el presidente de la 
Diputación recibió un escrito del 
alcalde de dicha localidad, en el 
cual se decía que la construcción 
de dicha presa era perjudicial para 
el pueblo con lo que ese Ayunta
miento se oponía a tal construc
ción. Asimismo en dicha carta 
también se exponía que el pueblo 
debía recibir una serie de compen
saciones si tal presa se llevaba a 
cabo. Compensaciones stas que 
ascendían, según fuentes de la Di
putación, a unos _doscientos millo
nes de ¡:iesetas. A continuación la 
Junta se negó a firmar tal acuer
do. El Grupo Socialista en la Di
putación exigió que el presidente 
de la misma mantuviera una au
diencia con el alcalde de ese mu
nicipio. Tal diálogo se ha produ
cido, en el cual se intentó llegar a 
un acuerdo y en ese término de 
conversaciones se encuentran 

Banda de Gratiniano 
Martínez 

Concierto en la 
Casa de la 

Cultura 
Tello Manzanero 

la Banda Municipal de Música 
que dirige gratiniano Martínez 
ofreció un interesante concierto en 
la tarde de ayer en el salón de la 
Casa Municipal de Cultura. La 
programación del acto musical 
obedece a dos motivos. El prime
ro de ellos es la participación de 
la Banda Municipal de Música en 
la III Semana de la Música que 
dio comienzo el pasado domingo. 

En segundo lugar la agrupación 
musical inicia con este concierto 
~os actos programados para feste
jar a la patrona de los músicos, 
Santa Cecilia, cuya fiesta se cele
bra mañana. 

El director de la Banda de Mú
sica, maestro Martínez, selecionó 
para el programa que se ofreció, 
un número de obras que encaja
ban perfectamente con lo que in
tentan ser estas jornadas musica
les; ~a que se pretende que sea una 
mus1ca para todas las edades y es
tamentos sociales. 

El programa que interpretaron 
los cuarenta profesores que inte
gran la banda comenzó con un 
Pasodoble del maestro Giner, te
mas de los maestros Guerrero y 
Luna, entre otros. 

Mañana domingo, fiesta princi
pal de la familia musical la Ban
da ~~tirá a una misa e~ la que 
participará con diversos temas 
musicales. 

ahora mismo las conversaciones. 
Por ello los socialistas en la Dipu
tación retiraron la moción que ha
bían presentado en su día. 

Sierra de San Vicente y La 
Jara. 

Otros puntos que fueron a pro
bados por el pleno fueron los re
ferentes a la modificación del Plan 
de Obras y Servicios, así como el 
Informe de los Estatutos de la 
Mancomunidad de Aguas de Se
gurilla y Cervera de Los Montes. 

La moción que presentaban los 
socialistas sobre la creación de 
una sociedad mixta para el de
sarrollo de la Sierra de San Vicen
te y la Jara, fue rechazada igual
mente. En la exposición de hechos 
hubo una cierta polémica entre 
Jesús Fuentes del PSOE y Miguel 
Gallardo de AP. 

Por su parte Jesús fuentes ex
puso la situación en la que se en
cuentra la Sierra de San Vicente 
y La Jara, que según el portavoz 
del PSOE, actualmente necesita 
una mayor actuación, ya que está 
muy mal. Afirmó que no tenía su 
gru¡)o ningún interés en apuntarse 
tantos, pero que la realidad era 
esa, y que esas zonas están abso
lutamente abandonadas, y en las 
cuales sólo los de fuera se benefi
cían de sus productos, entre los 
que destacó la miel. 

Miguel Gallardo le ratificó que 
no es competencia exclusiva de la 

Salud Publica advierte 

Diputación, sino que la Junta 
también debe participar en tal 
proyecto, así como otras institu
ciones. Afirmó que la Diputación 
tampoco dispone de muchos me
dios y que se pedirán ayudas para 
tal fin. 

Otro apartado fue el de la Con
fección de un Plan Integral de 
Abastecimiento Hidráulico a la 
provincia de Toledo. El portavoz 
socialista afirmó que dicho plan se 
debería de realizar para evitar gas
tos a la Diputación en pozos que 
se hacen y luego se secan, tenien
do que volver a hacerlos al año 
siguiente. 

Miguel Gallardo, por AP afir
mó que es un plan que está en 
marcha y del cual ya se están be
neficiando muchos pueblos de la 
provincia. Esta moción presenta
da por el grupo de la oposición 
también fue rechazada. 

otros puntos. 

Igualmente fue rechazada la 
moción presentada·por el PSOE, 
y que fue defendida por Gustavo 
Martín Aguado, acerca de los cri
terios a seguir en el tema de 
subvenciones. 

Por otro lado los puntos referi
dos a la cuenta de caudales corres
pondiente al primer trimestre de 
1987 y al tercer trimestre del mis
mo año fueron aprobados en el 
pleno. Un pleno que duró casi 
cuatro horas y en el se levantaron 

Consumir carne de 
caza puede ser 

peligroso 
Al encontramos en plena 

temporada de caza y ante el 
posible consumo de carne pro
cedente de los animales captu
rados y no analizados por ve
terinarios, la Dirección general 
de Salud Pública del Gobierno 
Regional de Castilla-La Man
cha, advierte sobre posibles 
problemas o enfermedades que 
pueden ser contrídas. 

Según datos facilitados por 
esta Dirección pública, las en
fermedades de animales que se 
pueden transmitir al hombre 
son denominadas generica
mente como zoonosis, si bien 
las que guardan estrecha rela
ción con el mundo de la caza 
son conocidas comúnmente 
como triquinosis, enfermeda
des que pueden originar pro
blemas sanitarios y sociales. 
En este sentido insiste en que 
la carne de caza debe ser ana
lizada por veterinario, que es 
el encargado de comprobar si 
es apta para el consumo . Esta 
sugerencia está recogida en la 
legislación vigente en el Real 
decreto 2.815/83, que aproba
ba la regulación técnioo sani
taria de productos de caza y el 

Real Decreto 3.263/76, artí
culo 35.3. Ante probables ca
sos de triquinosis el Departa
mento de sanidad y Bienestar 
Social insiste en la realización 
de oportunos análisis de la car
ne de caza por veterinarios, ex
pertos en esta materia. no es la 
primera vez que han sido con
sumidas carnes de animales 
capturados sin pasar el examen 
sanitario, lo que ha provocado 
brotes más o menos graves de 
esta enfermedad. 

La triquinosis es una zoono
sis producida por un parásito 
que se puede encontrar entre 
las fibras musculares, y de 
otros mamíferos. la enferme
dad es causada por larvas de 
este parásito que se localizan 
en músculos y que en el hom
bre ocasionan fiebre e incluso 
la muerte fulminante, según 
sea el número de larvas que 
intervienen. 

La diorección General de 
Salud Pública, para evitar es
tas graves consecuencias, desea 
informar al respecto que los 
embutidos elaborados con car
ne de jabalí son vehículo de 
contagio en el caso de que el 
animal esté infectado. 

polémicas en ciertos temas. Hay 
que destacar los antes menciona
dos de las compensacionas a Los 
Navalucillos y la creación de una 
sociedad mixta para la sierra de 
San Vicente y La Jara, así como 
en el tema de las subvenciones. 

En la sociedad de consumo 

Los protagonistas de la jornada 
fueron Jesús Fuentes, portavoz 
del Grupo Socialista y Miguel Ga
llardo por el grupo del gobierno, 
los cuales se enzarzaron en discu
siones que en ciertos momentos 
llegaron a ser un tanto «fuertes» 
por su contenido. 

Pagos al contado 
Antonio Rubiales Puerto 

La transición es un peñodo 
de tiempo político que termi
na o continúa según convenga 
a quien lo analice. Es creencia 
más o menos compartida, que 
puede ser realidad su consoli
dación desapareciendo el 
terrorismo. Otros males como 
el paro e inseguridad ciudada
na terminan con medidas polí
ticas inteligentes. Estoy con
vencido que su permanencia 
en nuestro país representa un 
periodo de tiempo ~egún la 
realidad de cosas necesarias 
que han de realizarse, funda
mentalmente, inculcar al indi
viduo la creencia, la seguridad, 
con pruebas, que toda socie
dad como mejor funciona es 
con el sistema democrático. 

Los grandes cambios que 
han de producirse tienen que 
llevarse a cabo empezando por 
el ciudadano con su educa
ción, costumbre, estilo, forma
ción política y, principalmen
te, conciencia sindical. Y esto 
apenas si se nota. No es obra 
solamente de las determinado-

nes políticas de los hombres 
que gobiernan, es nuestro 
comportamiento y conducción 
de la gran procesión que todos 
llevamos dentro. 

Me voy a referir a un tema 
presente en todas partes: la for
ma de pagar nuestras deudas 
en la sociedad de consumo, tan 
diferente, según el producto 
que se consuma. Si se utiliza el 
servicio de un taxi, tan pronto 
ha llegado a su destino abona 
el importe, que previamente le 
va indicando alocadamente 
una cajita frente a su asiento, 
con números en su interior de 
unos seis u ocho cíceros, que 
avanzan como condenados. Si 
utiliza en cambio los servicios 
de la Renfe, ocupando un 
asiento de cualquier vagón, de 
cualquier tren, junto a cual
quier viajero, usted tiene que 
abonar su importe «por ade
lantado», antes de emprender 
el viaje sin la garantía suficien
te de llegar a la hora prevista, 
e incluso de no : ~frir ._;; 1cr · 
dente, como haCI' unos c1f~s 1/ 

por partid? Jobl ;, pero si 1 ;m
bargo viaja <mejorand , : l tren 
de vida'· 
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El DIA TALAVERA Sábado, 21 de Noviembre de 1987 

SUCESOS 
Tendencia ilícita de anJ1ti 

Ayer pasaron a disposición 
judicial dos jóvenes detenidos 
por la policía por tenencia ilí
cita de armas. Se trata· de 
A.M.C., de veinticinco años de 
edad, natural de Montijo en la 
provincia de Badajoz, y J.H.G. 
madrileño de veinte años de 
edad que en el momento de su 
detención tenían una pistola 
del 6,35 sin numeración y una 
ordeñadora valorada en sesen
ta mil pesetas. También están . 
acusados como presuntos au
tores de diversos robos. 

Declarado en rebeldía 

La policía talaverana detu
vo a M.C.D. que estaba recla
mado por el juzgado de ins
trucción número uno de Cáce
res en rebeldía. El individuo en 
cuestión ha sido trasladado a 
la capital extremeña. 

Detenidos por robar un 
cajón de tabacos 

Continuando con el capítu
lo de detenciones, se arrestó a 
otros dos jóvenes sospechoSüs 
de haber robado un cajón de 
tabaco· en el estanco de. la es
tación de autobuses, valorado 
en cincuenta mil pesetas. Son 
A.R.C., de diecisiete años de 
edad que pasó a presencia del 
juez, y J.A.Y.M., de veintiun 
años, a disposición del;Jilzga
do. El primero es de Talávera 
y el segundo de Madrid. · 

Roban un coche 

Se denunció también en la 
comisaría la sustració de un 
automovil marca Seat-124 
matrícula de Bilbao. Esta sus
tracción· se produjo el jueves. 

Asamblea del CDS 

Polémica en torn 
·a Arias alga 

El pasado jueves por la noche, 
se celebraba la asamblea local del 
Centro Democrático y Social en 
el que se eligió a los veinticinco 
compromisarios que representa
rán a los talaveranos en la asam
blea provincial que se celebrará en 
Toledo el próximo día 12 de di
ciembre. 

Uno de los temas abordados, 
fue la probable vuelta de Arias 
Salgado a Toledo, lo cuenta tanto 
con detractores como con E. Ci
rujano, quien negó haya habido 
ninguna imposición de Madrid 
para que Salgado se incorpore a 
la ejecutiva provincial. Se especu
la,· por estos hechos, que el rein
greso del ex-ministro ucedista en 

el CDS provincial podría desen
cadenar una polémica interna en 
el partido. 

Compromisarios 

A la asamblea asistió alrededor 
del cincuenta por ciento de los afi
liados del CDS talaverano. De los 
veinticinco miembros elegidos, 
cabe destacar los nombres de los 
dos únicos concejales que asistirán 
a este congreso: María de los An
geles García y Pedro Sánchez 
Ollero. Además de los veinticinco 
compromisarios, también asistirán 
el alcalde Luis Antonio González 
Madrid; el presidente del Comité 
local, Femando Suárez Grijalba e 

Las celebraciones se prolongarán del 1 al 6 de diciembre 

Ignacio Rosas, los tres por perle· 
necer a la ejecutiva provincial. 

suspendido el homenaje al 
alcalde 

Para el día 28 estaba prevista 
la celebración de un homenaje al 
alcalde talaverano, al que estaba 
prevista la asistencia del presiden
te nacional, . Adolfo Suárez. Sin 
embargo se ha suspendido por la 
imposibilidad de asistir ese día el 
ex-presidente. 

El citado homenaje será con 
motivo de ser Luis A. González 
Madrid el alcalde de la ciudad 
más import2.nte de la Región de 
entre las que gobierna el CDS. 

El día de la Constitución, 
para los más jovenes 

El ayuntamiento talaverano 
está programando una serie de ac
tividades para celebrar el Día de 
la Constutución que estarán espe
cialmente dedicadas a la juventud 
y la infancia. 

Los actos no se conocretarán 
en el dia 6, sino que comenzarán 
el día 1, con espectáculos teatra
les que se prolongarán hasta el día 
4. Estos montajes escénicos esta
rán a cargo de grupos escolares y 
los teatrales de la ciudad si así se 
aprueba en la próxima comisión 
municipal de gobierno, según ma
nifestó a EL DIA DE TOLEDO 
la responsable del área municipal 

de cultura, Maria de los Angleles 
García. Lás obras que se represen
tarán a través de los colegios 
ejemplares de la Constitución 
confeccionados en tipo comic, 
cuya compra por valor de más de 
ochocientas mil pesetas se acordó, 
como nuestros lectores recorda
rán, en la última reunion de la 
comisión. 

Plantación de abetos 

Se pretende involucrar a las 
asociaciones de vecinos en estas 
actividades. Así se procederá a la 
plantación de un abeto por cada 

asociación en su barrio. Planta
ción que correra a cargo de los jó
venes. También un arbol en el pa
seo de los Arqueros, junto al mo
numento de la Constitución, un 
grupo formado por el alcalde, el 
concejal de la Juventud, un niño 
y un miembro de una asociación 
de vecinos en representación de 
todas las de la ciudad. 

Este acto se celebrará el mismo 
dia 6, así como el homenaje a el 
que participará la Banda Munici
pal de Música. 

Por último, decir que se prevee 
celebrar una vervena popular en 
los jardines del Prado esa misma 
tarde. 

Javier Femández Vegue, presidente del Casino 

<<Queremos recuperar la_ institución 
para Talavera>> 

Sin duda, los casinos de pueblo en recuperar el centro para Ta- recuperar la relación social entre creo que una sociedad como esta 
parecen una especie a extinguir. la vera. nuestros miembros mediante la or- puede ofrecer cosas que no se en-
De los que aún no han desapare- El Casino en Talavera siem- ganización de campeonatos de di- cuentran fuera, como encontrar 
cido, su vida es lánguida y casi pre ha tenido una apariencia versos juegos y las fiestas de fin siempre a amigos, entre otras. 
nunca se ajustan a las finalidades clasista. ¿Cómo es ahora?. de semana. "La otra dirección a la El casino cuenta en la actuali-

para los que fueron creados. El ca- Eso pudo ser en otros tiempos, que me refiere es la de sumarnos dad con ciento tres años de vida. 

sino de Talavera, cuyo nombre cuando las apariencias contaban a la vida cultural de la ciudad. El edificio a que se asienta no es 

oficial es Centro de Amigos, es mucho. Ahora para ingresar no Para ello contamos con una sala el mismo que el de la primera 

una de estas asociaciones que to- hay que cumplir ningún requisito de exposiciones, bastante solicita- época, naturalmente. Este fue 
construido a finales de los años 

davía subsisten después de más de especial De hecho, somos una so- da, y organizamos diferentes acti-
cincuenta principios de los sesen-

cien años de existencia. ciedad plural aquí hay personas vidades que, todo hay que decirlo, ta. Una asociación similar en an-
Nuestro centro cuenta con aire- de toda clase y condición. no cuestan bastante esfuerzo eco- tigüedad, de la que hablaremos en 

dedor de setecientos socios, no lle- nómico. otro momento, es el Círculo de 
gan. Yo creo que para una insti-

·Recuperar la relación social. ¿Con qué otros problemas se Labradores. 

tución de esta clase está muy bien. enfrentan? En la actualidad se está cele-

La razón por la que seguimos te- ¿Qué es lo que están hacien- Principalmente el que le he ci-
brando un campeonato de mus y 
otro de Chinchón reservado a mu-niendo un buen número de asocia- do ustedes para evitar que a este tado: evitar que los socios dejen de jeres que dan al Casino una vida dos es, por una parte, porque casi Casino le ocurra como tantos venir al centro. La verdad es que poco habitual a lo largo del año. 

todos nosotros hemos conocido el otros que han desaparecido? el Casino nació y se desa"olló en En este sentido pretendemos se-
Casino de pequeños y le tenemos Nuestra labor la hemos enea- una época en que Talavera conta- guir trabajando nos comenta el 
cierto cariño; y por otra parte, por- minado por dos direcciones. Por ba con pocas di.versiones. Ahora presidente al acabar nuestra con-
que todos nos estamos esforzando una parte el intentar desa"ollar, hay donde elegir. No obstante, versación. 

re· 

Cerámicas de Budini y Ba
bini, Casa de la Cultura. Solo 
por la mañana. 

Tallas en madera y escultu
ra. Paniagua e hijo. Casino. De 
10 a 22 horas. 

Pinturas de Pedro Ramos. 
Galería Cerdán. 12 a 2 de la 
mañana. Cerámica en la Es
cuela de Artes Aplicadas. De 
10,30 a 13,30 y de 16 a 21 
horas. 

Convocatoria 

Exámenes de graduado es
colar en el centro de educación 
de adultos, diez de la mañana. 

Asamblea Extraordinaria 
del PSOE, 4,30 de la tarde en 
la Casa de la Cultura. 

BREVES 

Exposición del grupo 2001 

Desde el próximo día 30 y has 
ta el 12 de diciembre, en la e asa 

po 
e 

Municipal de la Cultura el gru 
2001 expondrá una colección d 
sus obras. Este colectivo de jóve 
nes talaveranos está integrado po 
Lola Extremadouro, Julio Suela 
Jesús de Miguel y José María Pa 
checo, que se han unido en un in 
tento de promocionar el nuev o 
arte que representan. 

Además de esta muestra, 
pretende que las obras exhibí 

se 
das 
de 
a 

da 

puedan verse en otros puntos 
la provincia en lo que sería un 
exposición itinerante patrocina 
por una entidad bancaria. 

AP A politécnico 

La asociación de padres d e 
co alumnos del instituto politécni 

Juan Antonio de Castro, ha con 
vacado una asamblea general qu e 

s 
te 

se celebrará en el Salón de acto 
del citado centro hoy, a las sie 
de la tarde. 

Licencias de apertura 

El ayuntamiento de nuestr 
ciudad está realizando un estudi 

a 
o 

para agilizar los trámites burocrá 
ticos de la obtención de las licen 
cias de apertura de establecimien 
tos, que en la actualidad se dem 0-

os ran, en el mejor de los casos, un 
meses. Con el nuevo sistema, para 
cuya elaboración se ha estudiad o 

1 el que siguen otros municipios, ~ 
tiempo de espera quedará reduet· 
do a unas semanas. 

¿Lo ve usled? 
Este espacio se vé 

y se lee. 
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Sábado, 21 de Noviembre de 1987 TALAVERA EL DIA 

Como es normal, el Talave-
ra efectuó la noche del jueves 
el partidillo que suelen jugar 
los equipos antes del choque 
dominical. Pocas novedades 
en el cuadro ta!averano; aún 
no hizo acto de presencia Al-
fredo a quien Paco considera 
una pieza de valor, y los de-
más jugaron en los puestos que 
suelen ocupar. 

Félix Hemández y la mili 

Resulta qu el entrenador del 
San Prudencio; co-entrenador 
se podría decir si tal palabra 
existiese y no fuera tan fea, 
dado que comparte estas tareas 
con Alejandro Conde, no ha-
bía caído que varios de sus ju-
gadores tendrán que dejar el 
equipo para cumplir tareas mi-
litares. No pareció muy con-
tento cuando se enteró de que 
el primero en marchar sería 
Garza, hasta ahora pieza bási-
ca en la estructura de la filial. 
Ahora, bueno, ahora no, en 
Enero, habrá que buscar a un 
juagador que logre hacer las 
tareas que venía reaUzando el 
espigado extremo del San Pru-
dencio. 

Corte de digestión 

Robles que ha sido conside-
rado por algún medio como el 
mejor jugador del grupo XVII 
de Tercera división, sufrió du-
rante el partidillo del jueves un 
pequeño corte de digestión que 
le obligó a abandonar su pues-
to, afortunadamente, las cosas 
quedaron en eso y Robles es-
tará dispomble para el partido 
del domingo si Paco Sánchez 
lo considera necesario. 

Falsa alarma 

Les contábamos el miérco-
les que Carrillo no estaba en-
trenando con sus compañeros 
ya que su esposa estaba a pun-
to de dar a luz. El jueves si que 
se encontraba jugando, y entre 
los titulares por cierto, y no es 
que ya fuera padre, es que al 
parecer, la alarma anterior re-
sultó falsa por lo que aún ten-
drá el delantero del Talavera 
que esperar para el feliz acon-
tecimiento. 

Prieto a la espera 

El jugador del Talavera 
Prieto, está entre los que se en-
cuentran en el llamado dique 
~' es decir, "lesionado; pare-
Cia que estaba ya casi recupe-
rado, pero lo cierto es que aún 
tendrá que esperar al menos 
una semana para poder entre-
nar con tranquilidad las mo-
lestias por desgracia, ~ún no le 
han abandonado. 

-

Wilfredo, de la nada al todo 

« 1 jugador que viene de fuera tiene 
que demostrar lo que vale» 

Eres consciente de que llegas
te al Talavera en un mal mo
mento. 

- La verdad es que sl· al pa
recer, el papae/ qu hizo el Talave
ra el año pasado no fue muy ele
vado, por tanto, llegar aqui y con
vencer era algo muy dificil 

Tú, además tuviste especial
mente más problemas que nin
guno. 

- La gente al parecer estaba 
un poco reacia conmigo, no sé la 
razón, puede que pensaran que no 
tenía sitio. La verdad es qu los 
principios no fueron muy a/agüe
ños. 

La gente, pensaba que quitá
bais puesto a los chicos de aquí. 

- Exactamente. Siempre que 
se va a un equipo, y el jugador es 
de fuera, en nuestro caso Madrid, 
el que llega de juera tiene que de
mostrar lo que vale, es un doble 
trabajo, jugar y demostrar que 
cuando se ha pagado un dinero 
por tí, lo vales. 

Poco a poco te has hecho im
prescindible en el mediocampo 
del Talavera. 

- Yo no soy quien para decir 
esto, en todo caso es tarea de los 
técnicos o de los periodistas; pero 
creo que yo pongo en el campo 
todo lo que tengo, y aún en esta 
temporada no he estado al cien 

Wilfredo era al llegar a Talavera un hombre que no contaba 
con las simpatías de nadie o de casi nadie. Su juego, parco en 
gestos para la galería y muy severo, no es el más propicio para 
ganarse facilmente el aprecio de los aficionados, más sensibles a 
gestos fáciles. 

Poco a poco, han demostrado que es un jugador serio y que 
es prácticamente imprescindible; ahora nadie le discute. 

por cien, e intento superarme e ir 
a más. He tenido problemas pero 
eso, como es natural la gente no 
lo sabe, de todas formas como te 
digo, voy superándome y al final, 
entre todos haremos un buen pa
pel 

Defínete como futbolista 

- Soy ante todo un trabajador, 
en lineas generales me defiendo 
bien,· tengo un juego aceptable con 
los jpies y con la cabeza, creo que 
un hombre así es un hombre lo 
más completo posible, en realidad 
esa es mi definición, trato de ser 
una persona completa, no presu
mo de ninguna cosa en genera¿ si 
no de ser un jugador completo y 
pienso que eso es lo básico de un 
futbolista de ahora mismo. 

¿Podríamos decir que eres un 
jugador con un fútbol honesto? - s' eso es lo que quiero de
cir; hay que ser un hombre hones
to en te"eno de juego, la persona 
que se vista con una camiseta que 
representa un club, tiene que dar 

todo lo que lleva dentro; en este 
caso eso es lo que yo intento ha
cer, todo se resume en eso, entre
garse por entero. 

Lllegaste a un Talavera en 
horas bajas, es un paso atrás 
para tí estar en tercera. 

- El año pasado jugué en 
Pontevedra en un equipo con el 
que subimos a Segunda B, por 
asuntos de trabajo y alguna otra 
cosa, llegué aqu' y pienso since
ramente que Ta/avera es una gran 
ciudad y tiene un gran hombre. El 
Talavera tiene aspiraciones, por 
tanto, estar en conjunto con aspi
raciones no es ningún paso atrás. 

Pero hasta ahora, en medios 
del club, han surgido quejas con 
respecto a la afición, se dice que 
es fria, que no responde. 

- Desde dentro, se ve, que he
mos ido a otros campos, por ejem
plo el domingo pasado a Tome/lo
so, o en Alcázar, pueblos más pe
queños que Talavera pero con una 
afición que se vuelca; efectiva-

Por el Comité de Competición 

mente aquí la gente está un poco 
fría pero creo que es por que aún 
no se le han dado las suficientes 
satisfacciones. 

Pero estais en el buen ca
mino. 

- La verdad es que el domin
go jugamos un partido muy serio 
estábamos mentalizados de que te
níamos que sacar puntos para no 
perder comab; la verdad es que 
desde el día del Toledo, estamos 
en una buena fase, fue un partido 
muy interesante que nos ha dado 
alas. 

Pero el Talavera tienes aspi
raciones reales a ser campeón. 

- Por supuesto que si Es un 
equipo con categoría suficiente 
para estar arriba y lo estamos de
mostrando; tenemos problemillas 
dentro y juera del campo, como 
todos, pero está claro que tenemos 
posibilidades. 

La cuestíon económica tam
bién cuenta. - s' la direafiva está respon
diendo, la semana pasada conver
samos con ellos y no pasó nada, 
nos contaron sus proyectos y no
sotros hasta ahora hemos compro
vado que no hay razón algúna 
para pensar de otra manera, así 
que nosotros tenemos que hacer 
nuestro trabajo y más. La gente 
comenzó desconfiando de noso
tros pero parece ser que las cosas 
se están ª"eg/ando, así que vamos 
a ver si entre todos podemos sacar 
los proyectos adelante. 

Manolo sancionado con cinco 
partidos 

Ayer les contábamos cómo 
Manolo el capitán del San Pru
dencio temía ser fuertemente san
cionado por el Comité de Com
petición dado que el árbitro ano
tó en el acta que el jugador había 
tenido un comportamiento antide
portivo; pués bien, la sanción lle
gó y los temores se han visto con
firmados; nada menos que cinco 
encuentros de suspensión le han 
caido a Manolo. 

Charlamos con el jugador nada 
más tener éste conocimiento de 
todo ello y la verdad es que no es
taba muy contento; se quejaba el 

Definitivamente 

capitán de que el Comité había es
tado demasiado duro con él y te
nía muy claro que el Talavera de
bía presentar ante el Comité un 
escrito de apilación a la sanción 
para, cuando menosj patentizar el 
desacuerdo con el castigo impues
to. Como además Manolo es un 
hombre valiente, asegura a quien 
quiere oirle que no va a tener nin
gún problema en llamar a las co
sas por su nombre y contar a 
quien sea que el árbitor se equi
vocó al redactar el acta y que él 
fue elegido como chivo expia
torio. 

Por otra parte, hay que decir 
que el presidente del club filial del 
Talavera, es decir, Pablo Mela, se 
mostraba ayer bastante escéptico 
con respecto a la eficacia de estos 
recursos, dado que al parecer, no 
será la primera vez que se presen
ta y que no obtiene respuesta. 

El otro afectado, Félix Hernán
dez, responsable junto con Alejan
dro Conde del San Prudencio, 
opinaba que cinco encuentros de 
suspensión eran una barbaridad y 
tampoco tenía pelos en la lengua 
al defender a Manolo y al asegu
rar que alguien o algo está empe-

ñado en sancionar con las penas 
más severas al San Prudencio, 
para demostrarlo, sacaba el caso 
del Portero Rosado. Sea como 
sea, lo cierto es que Manolo va a 
tener que estar en la grada duran
te cinco jornadas y eso sí es un 
perjucio. 

Una obsesión de todos los afec
tados es pensar que el verdadero 
daño se lo causó el jugador man
chego al dar con sus huesos en la 
pista que rod~ el terreno de jue
go del Tomelloso, una pista de ce
mento que se encuentra a unos 
treinta o cuarenta centímetros del 
césped y que es dónde cayó To
más. 

El Talavera jugará la Copa 
Había muchas dudas en los 

corrillos talaverartos sobre la re
cientemente creada Copa de 
Castilla-La Mancbá. Por no ir 
más lejos, basta con leer las opi
níones de Francisco Sánchez, el 
entrenador talaverano a este pe
ródico, según él, la Copa no ~ 
atraía nada, además de tener que 

jugarla, aseguraba que se la to-. 
maría como los partidos de los 
jueves. 

Pero como es sabido que 
quien decide, en última instan
cia es lajunta directiva, nos pu
simos en oontacto con algunos 
miembros de· ella para saber ya 
de un modo directo,si el Talave-

1 

ra iba a jugar la famosa Copa o 
no. Se argumenta que se trata de 
una competición que no va a 
traer gastos y que tampoco hay 
que tomarla como un compro
.misó a muerte, por otro lado, si 
la Junta llega a subvencionarla, 
el gasto será más pequeño aún. 
Además se dice que tras las de-

8erciones del Albacete y el Con
quense, quedaría en má1 lugar el 
Talavera ya que desde un prin
cipio estuvo a favor de la mis
ma. Sería feo, se dice en dar 
marcha atrás en estos momen
tos. Por tanto, ya se sabe, a par
tir del día seis de Enero del año 
que viene, el Talavera comema
rii a disputar la primera Copa de 
Castilla-La Mancha. 
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Según manifestó ayer el consejero de Economía 

La situación de la SFR, consecuencia 
de la economía regional 

El consejero de Economía y Hacienda de Castilla-La Man
cha, Juan Pedro Hernández Moltó, dijo ayer que «los resul
tados de la auditoría sobre la Sociedad de Fomento Regional 
(SFR) son producto de la situación económíca de la región. 
Hernández Moltó compareció ayer ante la comisión de Eco-

EFE 
EL DIA 

El consejero señaló que la So
ciedad de Fomento Regional, 
creada por ley en 1.985 y con un 
capital social público de 2.000 mi
llones de pesetas, «está en situa
ción de absoluta solvencia econó
mica>>. 

Esta tesis fue avalada por Mol
tó con cifras, y puntualizó que el 
activo que tenía la sociedad al 
concluir 1.986 era de 1.893 millo
nes de pesetas y que la inversión 
realizada en el citado ejercicio fue 
de 828 millones de pesetas, mien
tras que su activo financiero fue 
de 459 millones de pesetas. • 
Contra la oposición 

Hernández Moltó criticó la ac
titud de los parlamentarios alian
cistas al presentar a la prensa los 
datos de la auditoría porque, «de
terminado tipo de informaciones 
lesionan los intereses de las em
presas privadas». 

El consejero agregó que «la ini
ciativa del jueves, -dijo refiriendo
se a la rueda de prensa ofrecida 
por AP- no está en el orden de lo 
que debe ser una responsabilidad 
parlamentaria». 

La auditoría reveló que de las 
23 empresas participadas cuatro 
se encontraban en situación de 
quiebra en el momento de con
cluir el estudio, y que el patrimo
nio neto de otras dos era negati
vo. 

Bien social 

Según el Consejero, los proyec
tos en los que la SFR participó 
«han sido los presentados por la 
iniciativa privada y no en los de-

Jesús García Cobacho 

seados». Agregó que la Sociedad 
de Fomento Regional «Se ha de
senvuelto en el terreno de lo po
sible y no en lo deseado». 

«La SFR -dijo el responsable 
del departamento de Economía y 
Hacienda- ha actuado con crite
rios de rentabilidad económica y 
social, lo que la ha llevado a en
trar en empresas en dificultades y 
que gracias a la SFR tienen su 
vida acreditada». 

Hernández Moltó preguntó a 
los parlamentarios presentes en la 
comisión; «en qué empresas de las 
participadas, los señores diputa
dos no hubieran entrado». 

Además, y siempre según el 
Consejero, la Sociedad de Fomen
to Regional ha contribuido al 
mantenimiento y creación de 882 
puestos de trabajo, con un coste 
inversor por empleo de algo más 
de un millón de pesetas, mientars 

Según acordó ayer el Consejo de Ministros 

Expropiaciones para 
carreteras en 
Ciudad Real 

El Consejo de Ministros decla
ró ayer de urgencia la ocupacion 
de los bienes afectados de expro
piacion forzosa por las obras de 
acondicionamiento de los tramos 
Puebla de D.Rodrigo-Puente de 
Retama y Valle de Alcudia-Bra
zatortas, en Ciudad Real. 

La longitud del primer tramo 
es de 1 7 ,2 kilometros y las obras 
consitirán en el acondicionamien
to del trazado y ampliación de la 
plataforma, con un presupuesto 
de 469 millones de pesetas. 

En el tramo Valle de Alcudia-

Brazatortas, de la N-420 de Cór
doba a Tarragona, se invertirán en 
obras de acondicionamiento 
488,5 millones de pesetas, con un 
plazo de ejecución previsto de 24 
meses. 

Las obras, que se realizarán en 
el tramo comprendido entre el 
puerto de Niefla y Brazatortas, 
consistirán en el acondiciona
miento y ensanche de la platafor
ma a 11 metros (7 de calzada, dos 
arcenes de un metro y bermas de 
medio metro) y en la realización 
de una variante para suprimir la 
travesía de Brazatortas. 

nomía y Hacienda de las Cortes regionales para informar de 
la gestión, situación actual y futuro de la SFR. El Grupo de 
AP de la Cámara Autonómica entregó el jueves a los medios 
de comunicación los resultados de una auditoria la ci
tada sociedad, que en 1.986 perdió 290 millones. 

Juan Pedro Hernández Moltó 

que la media dada por los orga
nismos nacionales e internaciona
les -dijo-, está entre cuatro y dos 
millones de pesetas. 

«Si dividimos las pérdidas de la 
SFR (290 millones de pesetas) 
-concretó el consejero- por los 
puestos de trabajo creados, tene
mos que cada empleo nos ha cos
tado 328.000 pesetas, cifra infe
rior a la establecida en el Progra
ma de Fomento al Empleo. 

Respecto al futuro de la SFR, 
Hernández Moltó indicó que la 
intención es fusionar la SFR con 
la otra sociedad de capital-riesgo 
existente en la Región, «Sodica
man», porque «no es conveniente 
dividir esfuerzos públicos para en
trar en un mismo mercado». 

En el caso de que hubiera difi
cultades técnicas para esta fusión, 
señaló el titular de Economía y 
Hacienda, se procedería a la liqui-

En breve plazo de tiempo 

dación de la SFR para capitalizar 
Sodicaman. 

Respuesta de AP 

En el turno de preguntas, el 
aliancista Jesús García Covacho, 
dijo que el hecho de dar a cono
cer una auditoría, «no se debe in
terpretar como una ligereza; lo 
meditamos profundamente». 

García Covacho negó, dirigien
dose al Consejero, que su grupo 
dijera el jueves que la SFR estu
viera en quiebra. «Lo que se ha di
cho -señaló el parlamentario- es 
que la gestión de la SFR ha sido 
fatal». 

El diputado se interesó por co
nocer si el Gobierno regional ha
bía autorizado la participación, 
con el 53 por ciento (mayor por
centaje del establecido por ley) en 
la empresa «Castilla-La Mancha 
de Comercio, S.A.», cuestión que 
le aclaró el diputado Mansilla de 
forma afirmativa. 

García Covacha indicó que el 
Ejecutivo Autónomo registró un 
«desingreso al tener que pagar un 
mayor interés por la deuda públi
ca que el establecido en los crédi
tos para las empresas. Preguntó a 
Moltó por la posibilidad de obte
ner los documentos referentes a la 
gestión de la SFR durante 1986, 
como las actas de los consejos de 
administración celebrados, los es
tudios de viabilidad y las audito
rías de las empresas participadas. 

Esta documentación se solicita
rá por los cauces reglamentarios 
que marca la Cámara regional. El 
consejero negó que hubiera datos 
que ocultar. 

Comisión de 
Cooperación entre 
Estado y Región 

La Comisión de Cooperación 
entre el Estado y la Comunidad 
Autónoma de Castilla-La Mancha 
quedará constituida próximamen
te, informó el Ministerio para las 
Administraciones Públicas. 

Según este Ministerio, ayer fue
ron constituidas las Comisiones de 
Cooperación con las comunidades 
autónomas de Valencia, Cataluña, 
Galicia, País Vasco, Andalucía y 
Navarra. 

Además de la Comisión de 
Cooperación con Castilla-La 
Mancha, está prevista la constitu
ción con la comunidad autónoma 

de Baleares y, sucesivamente, las 
de las restantes. 

La misma fuente i;.ñadió que la 
operatividad de las Comisiones 
Bilaterales de Cooperación ha es
tado refrendada por la resolución 
de contenciosos y estudios de fór
mulas de coordinación de diversa 
índole, planteados entre la Admi
nistración del Estado y las autó
nomas. 

La creación de estas comisiones 
fue impulsada al principio de esta 
legislatura por el ministro de Ad
ministraciones Públicas, Joaquín 
Almunia. 

Descuidados 
Hay cosas que nunca podré 

entender, y lo de la Sociedad 
de Fomento Regional es una 
de ellas. ¿ Cómo es posible que 
se puedan perder así como así 
la friolera de 290 millones de 
pesetas? Ya hay que ser des
pistado ... 

Menos mal que el Parla
mento Autonómico ha inicia
do una investigación, y se está 
trabajando sobre cuestiones 
como si los millones se han 
perdido de una sola vez, o en 
distintas ocasiones; si los lleva
ban en el bolsillo o en un ma
letín; por qué no se ha movili
zado a la policía municipal in
mediatamente para que los 
busque, o cómo es que han tar
dado tanto en darse cuenta. 

La cuestión no es para to
marla a chacota, porque no 
está la Región para ir tirando 
millones por ahí y dejar que se 
los lleve el viento. Porque una 
cosa está clara: nadie los ha ro
bado, porque entonces lo ha· 
brían denunciado en comisa
ría. 

Y o no digo que uno no pue
da perder mil pesetas, porque 
eso nos ha pasado a todos. 
¡ Pero doscientos noventa ki
los ... ! Una pasada ¿eh? 

Otra cosa que están investi· 
gando los parlamentarios es el 
posible lugar donde la SFR 
perdió los millones, digo yo 
que para buscarlos con lupa. 
Tal vez pudo ser en Zocodo
ver, o en Albacete, o en Val
depeñas, entre copa y copa. 
¿En Cuenca? No, en Cuenca 
imposible. ¿Quién iba a venir 
a Cuenca con millones, aun· 
que fuera para perderlos ? 

Si a mí me dejaran, yo me 
presentaría en la Sociedad de 
Fomento Regional, y aplicaría 
algunas sesiones de hipnosis ~ 
encargado de trasladar los !DI· 

llones de un sitio a otro, por· 
que es lógico que ahora mis· 
mo no se acuerde de nada el 
pobrecillo. Menudo disgusto 
tendrá ... y es que tenía quepa· 
sar, con tanto ir de un punto a 
otro de las Región, enseñan~o 
los millones que hay en caia 
para invertir, y no dejándolos 
en un sitio bien guardadito, Y 
sacándolos sólo cuando haya 
que gastarlos. 

Pero bueno, todo eso son 
cosas que ellos, ejecutivos. al 
fin y al cabo, conocen meior 
que yo, que todo lo que sea pa· 
sar de cuarenta duros me pa· 
rece muy complicado, y que 
sólo me puedo imaginar mu· 
chos millones si me tocan en 
la loto como a la malagueña 
esa de' los ochocientos kilos. 

Me cuentan que hay un par· 
lamentario empeñado en de· 
mostrar que no se ha pe~dido 
nada, sino que se lo han iuga· 
do a la loto -inversión al fin Y 

al cabo, que le dicen- pero que 
no han tenido suerte. 

El caso es que hay cosas que 
nunca entenderé ... 

Mendo Mangana 
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~~~---:CABAÑEROS~~~ 

«Parte 
parte 

Julio t. Sún<.hez 

El DIA 

El senador del PL por Guada
lajara, Antonio de Luna, manifes
tó ayer a EL DIA, tras la entre
vista privada mantenida con el 
ministro de Defensa, Narcí Serra, 
que en su opinión, al final se 
adoptará «una solución salomóni
ca; una pequeña parte de la finca 
de Cabañeros para campo de tiro 
y otra para parque natural», y re
cordó que «en otros paises existen 
parques naturales junto a polígo
nos de tiro donde no se emplea 
carga explosiva, sólo material 
inerte». También señaló que «el 
resto de alternativas están dese
chadas de antemano por no reu
nir las condiciones que debe cum
plir ese polígono». 

El senador por Guadalajara, 
Antonio de Luna Aguado, formu
ló recientemente una pregunta en 
la Cámara alta al Ministerio de 
Defensa sobre las razones y la fi
nalidad de la compra de la finca 
de Cabañeros por esta institución. 
Narcí Serra le contestó que se tra
taba de materia reservada y que le 
contestaría a esa pregunta en una 
entrevista privada. 

Secreto 

En esta reunión, según el sena
dor, «el Ministro ha confirmado 
que la justificación o el destino 
que se piensa dar a la finca de Ca
bañeros es materia clasificada 
como reservada». De esta forma 
se desvanece la esperanza de que 
el gobierno levantará el secretro 
sobre Cabañeros, ya que reciente
mente pasaron a éste las compe
tencias sobre declaraciónes de ma
terias reservadas, lo que hasta 
ahora correspondía a la Junta de 
Jefes del Estado Mayor. 

«De esta forma -manifestó 

de tiro, 
natural>> 

Luna- se pierde la oportunidad de 
conocer el "libro blanco" que 
existe sobre Cabañeros, y que po
dría aclarar circustancias específi
cas y antecedentes sobre el tema». 

En la entrevista que mantuvo 
con el Ministro también se trato 
la necesidad de compensar a la 
provincia donde se instale el polí
gono, «en este sentido es el mis
mo caso que si se tratase de un 
trasbase o una central nuclear», 
aseguró el senador alcarreño, «en 
todos estos casos es necesario un 
enfoque de compensaciones. Lle
vo más de un año diciendo esto 
sobre las centrales nucleares, hay 
que compensar a la población que 
las sufren creando riqueza en esas 
zonas, igual que con los trasvases. 

Antecedentes 

Sobre Cabañeros explicó Luna 
que «SU selección inicial en 1981 
obedecía al cumpimiento de la 
normativa sobre polígonos de tiro, 
cuyas condiciones de superficies, 
desniveles, densidad de población, 
reducido tráfico aéreo, equidistan
cia con la base de Los Llanos (Al
bacete), Torrejón y Getafe (Ma
drid), Talavera La Real (Badajoz), 
Morón de la Frontera (Cádiz), 
Manises (Valencia) y la base de 
helicópteros de Almagro, son 
cumplidas por Cabañeros o sus 
proximidades colindantes». 

«En 1983 -continúa el senador
las alternativas estudiadas por 
ICONA no tuvieron éxito: Cíjara 
por las nieblas, Quintas de Mor
ta, por ser base de alto Estado 
Mayor, Alcudia por su topografía 
y El Bonillo por su superficie in
suficiente y densidad de pobla
ción. Cabañeros cumple a la per
fección todas las normativas, por 
lo que el resto de alternativas es
tán desechadas de antemano si no 
cambian las condiciones». 

Convenio de colaboración entre la Junta y la Asociación de Gi
tanos. El pasado jueves se reunieron los responsables de la Asociación 
~pañola de Integración Gitana en Castilla-La Mancha con el conse
jero .de Relaciones Institucionales, José María Barreda, y se acordó con
feccionar un convenio de colaberación entre ambas instituciones. Esta 
asociación está implantada en todas las provincias de la Región menos 
en Guadalajara. En la foto aparece el Presidente, Secretario General Y 
Secretario Regional de los representantes de los gitanos, junto al 
Consejero. 

Según manifiestan algunos vecinos de donde vivía 

Lerchundi podría haber 
traficado con droga 

El presunto etarra, Francisco Javier Ler
chundi Barañano, detenido el pasado miérco
les en Cuenca, podría haber traficado con 
droga en esta ciudad, según declaraciones de 
varios jóvenes del barrio de La Paz, que ase
guraron a El-DIA haberle comprado «algu
nos talegos», añadieron, «el domingo le com-

pramos, a él y a su novia,-a "Mamen", un ta
lego». Nadie se sorprende, pues, de la deten
ción de Lerchundi. Por otra parte, el Gobier
no Civil, en rueda de prensa, dio a conocer 
los pormenores de este asunto, sin aportar 
grandes datos a lo ya publicado por este dia
rio y escuchado en los distintos medios. 

c.1. 
Fotos: Manuel M. Casado 

Como ya se había anunciado, 
en la mañana de ayer el goberna
dor civil, Rafael Mazarrasa, com
pareció ante los medios de comu
nicación para someterse a las pre
guntas de los informadores. El go
bernador estuvo acompañado por 
el comisario jefe, Valentín Fraile, 
y por el responsable de la Brigada 
de Información, José María Oli
vo. 

Minutos antes de comenzar la 
rueda de prensa, Rafael Mazarra
sa escuchó un comunicado de re
pulsa por la negativa de éste a in
formar a los periodistas locafos so
bre los hechos conocidos el día de 
antes. 

Por su parte, el gobernador ci
vil dijo mostrarse «sorprendido 
por la actitud de los medios de co
municación en este asunto», aña
dió, «toda la política informativa 
de la lucha antiterrorista está cen
tralizada en los mismo órganos 
que ostentan la responsabilidad de 
la lucha a nivel nacional; hubiese 
sido una irresponsabilidad por mi 
parte el haber producido cual
quier tipo de noticia estando en 
ese momento en pleno desarrollo 
las acciones que, como conse
cuencia de la detención realizada 
en Cuenca, se llevaban a cabo». 

Madrid envía a sus hombres 

Concluidas las exposiciones de 
ambas posturas, el gobernador co
menzó a informar de la detención 
del presunto etarra, Fracisco Ja
vier Lerchundi Barañano, asegu
rando que el peso de los interro-

Javier Lerchundi Barañano. 

gatorios lo llevaron especialistas 
de la Brigada Central y Regional 
de Madrid, a la vez que señaló la 
labor realizada por la Policía Na
cional conquense, a la que atribu
yó el éxito de la operación. 

Mazarrasa dijo que el «excelen
te» trabajo realizado por la poli
cía local «ha puesto al descubier
to un aspecto casi insospechado 
por la perfección del camuflaje, 
que revela a nivel nacional una 
forma de trabajar de ET A sutil, 
estratégica y logística», argumen
tó, «el señor que estaba trabajan-

- do en Cuenca (refiriéndose a Ler
chundi) tenía como misión prin
cipal, -desde una posición de per
fecto camuflaje y bajo la identi
dad de un ciudadano nacido en 
Cuenca y residente en la provin
cia de Vizcaya en la actualidad, 
-la compra de automóviles y al
quilar o adquirir pisos tanto en 
Madrid como en Zaragoza». 

El gobernador comentó tam-

Luis Enrique Garate Gararza. 

bién que al detenido se le incautó 
gran cantidad de documentación 
falsa, consistente en diversos car
nés de identidad y de conducir, a 
la vez que ofreció detalles de la 
detención. «La Policía llevaba una 
semana vigilando a un personaje 
sospechoso, cuando éstas se con
firmaron fue detenido, y horas 
después la Policía se percató que 
estaba ante la presencia de un 
etarra». 

Del mismo modo, Rafael Ma
zarrasa describió las posesiones 
del presunto etarra, asegurando 
que el local «podría servir para la 
fabricación de coches bombas». 
En esta misma nave industrial se 
encontró un zulo sin nada en su 
interior. Mazarrasa concluyó su 
intervención con alagos a la Poli
cía de Cuenca, reconociendo que 
nadie sospechaba «que pudiera 
haber una célula etarra en el co
razón de Cuenca», terminó dicien
do, «el detenido fue conducido 
ayer a Madrid y se le ha aplicado 
la Ley Antiterrorista». 
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Hemández Mancha desmiente los rumores existentes 

«En AP no pasa nada, estamos 
trabajando "a tope"» 

El presidente Nacional de Alianza Popular, Antonio 
Hemández Mancha, señaló ayer en Oviedo que en su par
tido no sucede nada, que «todo son especulaciones», y que 
por el contrario AP está trabajando «a tope». Hemández 
Mancha que se encuentra en Asturias invitado por Tribu
na Ciudadana para dar una conferencia sobre «el indivi
duo y el Estado» ofreció una rueda de prensa en la que 
señaló que «estamos curados de espanto. Todo son crisis 
en nuestro partido según mucha gente, pero lo cierto es 
que esas especulaciones se caen por su propio pie». 

Oviedo. «En AP estamos tra
bajando 'a tope' para conformar 
una alternativa de cara a las 
próximas elecciones generales, 
sean en 1988 o en 1989». 

Para el presidente de AP, las 
últimas encuestas son «Una señal 
inequívoca de que el pueblo 
sabe lo que quiere, que ya no 
hace falta la figura de un líder, 
sino que analizan las ideas y los 
programas de los diferentes par
tidos políticos». 

Aunque en un reciente son
deo se hablaba de que AP uni
do al CDS tenía mayoría por 
delante del PSOE, Mancha cree 
que Alianza Popular no tiene 
por que unirse a nadie. 

«No vamos a caer en la tram
pa de intentar coaliciones hete
rogéneas que no den'otro resul
tado que tener al enemigo en 
casa. Nosotros hemos avanzado 
mucho en los últimos tiempos 

en solitario y así continuare
mos», dijo. 

«Nuestros brazos -añadió- es
tán abiertos para recibir a todos 
aquellos cuyas ideas programá
ticas sean iguales a las nuestras>>. 

La Xunta 

Sobre la candidatura de Ma
nuel Fraga a la Xunta de Gali
cia, Hernández Mancha indicó 
que «es dificil hablar de una can
didatura cuando no se han con
vocado elecciones, aunque lo 
que está en el clamor popular 
siempre es importante. «Mañana 
tendré una reunion con él en 
Pontevedra donde hablaremos 
de ese tema y otros que tenemos 
pendientes>>. 

Pese a que AP desea cambiar 
su estrategia y dejar de lado las 
críticas al PSOE para exponer 
realmente cual es su programa, 

Para Ardanza, el Estatuto es el único marco válido 

Antonio Hernández Mancha piensa que es un «clamor popular» el que Fra·· 
ga sea el cmtdidalD a la Xunta 

el líder de los aliancista no pudo 
dejar de referirse a la situación 
de las relaciones PSOE-UGT: 
«lo que ahora ha aparecido es el 
latente conflicto ideológico exis
tente en el seno socialista», seña
ló 

«Los socialistas han intentado 
ir retrasando abordar el proble
ma, y ahora se há encontrado 
con el de frente. ~~spolíticos 
que se dan de bofe , los sin
dicalistas que abandonan el par
tido ... todo ello es una demostra
ción de que falta una dirección 
política clara en el seno del 
PSOE». 

Asturias 

Al referirse a la situación eco-

nómica asturiana, basada en la 
empresa pública, Hernández 
Mancha alabó la actuación de 
los socialistas en ENSIDESA, 
«apoyando la empresa siderúrgi
ca, haciendo un esfuerzo que 
a1,>laudimoS>>, sin embargo cnti
co la labor en HUNOSA, «don
de no hay otra cosa que una de
sastrosa gestión». 

El líder de los conservadores 
aprovechará su estancia en As
turias para visitar las instalacio
nes de ENSIDESA en Veriña 
(Gijón)

1 
así como _para hacer un, 

recorriao por la Central Leche
ra Asturiana. 

Posteriormente Hernández 
Mancha tiene previsto mantener 
diversas reuniones con los 
miembros de la dirección pro
vincial de su partido en Asturias. 

Otra jornada en Tailandia 

El próximo lunes 

Suárez 
presidirá la 
reunión del 

comité nacional 
del CDS 

Madrid. Adolfo Suárez, presi
dente del CDS, presidirá la reu. 
nión del comité ejecutivo nacio
nal de su partido que se celebrará 
el próximo lunes para estudiar, 
entre otros asuntos, su posición 
ante el Debate de las Autonomías 
previsto para el primero de di
ciembre en el Senado. 

El comite ejecutivo nacional 
del CDS abordará también el es
tudio de los estatutos de Ceuta y 
Melilla y analizará el reciente pac
to antiterrorista de los partidos, así 
como la derogación de la Ley An
titerrorista, según señalaron me· 
dios del partido. 

El comité ejecutivo nacional 
del CDS se reunió por última ve:z 
el pasado día 2 de octubre. 

<<El camino de la paz en 
Euskadi es irreversible>> 

Los Reyes recorrieron 
la ciudad de Bangkok 

Bilbao. El lehendakari del Go
bierno Vasco, José Antonio Ar
danza, considera «irreversible» el 
camino emprendido para la paci
ficación de Euskadi y que el Es
tatuto de Autonomía es el único 
marco válido para plantear cual
quier solución. 

Sobre el problema de la violen
cia, Ardanza afirmó que «en la so
ciedad se está produciendo, a ni
vel muy generalizado, la sensación 
de que algo se está moviendo, de 
que estamos en una situación dis
tinta, y eso es cierto», por lo que, 
en su opinión, y sin querer dar un 
plazo, «hay fundamentos para vis
lumbrar una salida». 

El cupo 

Ardanza dijo que, si se demues
tran las irregularidades denuncia
das en la Policía Autónoma V as
ca, «las personas implicadas en 
esas actuaciones fraudulentas, si 
son del Gobierno, serían separa
das inmediatamente». 

Calificó de «problema político 
profundo» el planteado sobre el 
Cupo y aseguró haber tomado la 
«fi9lle decisión» de que «O esto se 
resuelve, o la situación puede ser 
delicada>>, aunque mostró su espe
ranza de un próximo acuerdo en-

tre las Administraciones Central y 
V asca para solucionar el asunto. 

El lebendakari expresó su «Op
timismo relativo» ante la segunda 
ronda de conversaciones empren
dida con los partidos políticos so
bre el problema de la violencia, 
cuyo éxito o fracaso, dijo, «va a 
depender de la actitud de los par
tidos», puesto que <<Sólo será po
sible si todos están dispuestos a re
considerar alguno de sus plantea
mientos, que me permitan encajar 
en una especie de común denomi
nador». Para José Antonio Ar
danza, la existencia de un «cam
bio de actitud» tanto en el Gobier
no central como en ET A ha sido 
determinante para que se produ
jera el diálogo entre ambas partes 
y llegar a la actual situación ante 
el problema de la violencia. 

«Se ha llegado a esta situación 
a partir del convencimiento de 
ET A de que no va a ganar esta 
guerra y del convencimiento del 
Gobierno central de que la solu
ción no puede ser sólo policial y 
hay que buscar otras medidas. Por 
eso se ha llegado l que ambos in
terlocutores se sienten en Ar$el a 
hablar», opinó Ardanza. · 

Resaltó que el Estatuto de Au
tonomía «es el marco dentro del 
cual tenemos que plantear toda 

solución», ya que, agregó, «es el 
único marco legítimo que este 
pueblo, libre y voluntariamente, 
ha aceptado, ha asumido y está vi
gente en este momento». 

«Trampa» 

Dijo tener la impresión de que 
hay «una especie de trampa>> ante 
esta cuestión del Estatuto, porque 
«ET A y HB vienen a decir que 
mientras en este pueblo haya una 
demanda de autogobierno.insatis
fecha, seguirán luchando, en tan
to que el Gobierno central dice 
que mientras exista ET A no se po
drá hablar de desarrollo estatuta
rio porque podría entenderse que 
lo que se consiga es consecuencia 
de la violencia>>. 

«Entonces -añadió-, el lebenda
kari y la gran mayoría que hemos 
aceptado el Estatuto, nos encon
tramos frustrados y hasta hartos 
de que, no representando esa vo
luntad mayoritaria, ni unos ni 
otros, al final estemos cayendo en 
la trampa de ambos». 

"'-<A ambos les digo -enfatizó.el . 
presidente vasco- que aquí hay un 
pueblo que eligió una vía determi
nada en 1979 y que respeten la 
voluntad de este pueblo, que pasa 
por el desarrollo del Estatuto». 

Bangkok. Los :Reyes de &.. 
pafta y su bija, la Infanta Cris
tina, admiraron ayer toda la 
magia y exotismo de Bangkok, 
la ciudad que flota sobre el 
limo, en un largo recorrido por 
sus templos y una excursión 
fluvial a través del rio Chao
Paya. 

El recinto sagrado del Wat 
Pbra Keo, que rodea el gran 
palacio real, sede de los actos 
oficiales de la monarquía tai~ 
landesa, fue ayer visitado por 
don Juan Carlos y doña Sofía, 
acompañados por la segunda 

·~ de sus bijas, Cristina. 

Pagodas 

EÍl un lugar donde se mez
clan historia y leyendas, imbui
do de simbolismo religioso, los 
Reyes entraron en el Prasad 
Phra Thebirdorm, panteón 
real, adornado de graciosas es
tatuas doradas que, bajo los 
nombres de "Kinnari'', ... Kin. 
non" y "Norasingh", represen
tan a criaturas sobrenaturales 
medio humanas, medio ani
males. · 

, Allí se encuentra una de las 
más bellas pagodas de Bang-

· kok, el Wat Po, que alberga a 
un gran Buda de esmeralda 
que cambia de vestido cada es
tación del año. Los Reyes ~ 
cedieron a este templo a pie, a 
través de la explanada de Sa· 
nam Luang, escenario de las 
grandes ceremonias reales de . 
los soberanos de Tailandia. 

Tras este. recorrido por los 
lugares sagrados, los reyes y la 
infanta iniciaron una excursión 
fluvial a través del gran río 
(Mekong) Chao-Paya, que 
cruza el centro de Bangkok, 
salpicado por mercadillos flo
tantes, hasta su desembocadu- · 
ra en el golgo de Siam. 

Durante tres horas, los so" 
beranos, su séquito y los perio
distas que cubren la visita real 
a Tailandia, navegaron a bor· 
do del "Oriental Queen'', bar· 
co en el que almormron y deS· 
de el que contemplaron el sin
gular paisaje de Bangkok. 

Al otro lado del rio se ele
va el Wat Arun (Templo del 
Alba), oasis de paz en ~edio 
de un oceano de coches, mer· 
caqj}.los y edificios de tod~ 
tipo, que pueblan el barrio chi
no de New Road, el de los mi· 
litares o el de los pescadores. 
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Compete 
para 

• e·n terrorismo 
diencia Nacional 

La Audiencia Nacional mantend1ra 
rácter transitorio sus ""'''"'""'''"' 

da de prensa tras la reunión del gabinete, «ha 
acordado proceder a la derogación de la ley 
antiterrorista, y con ese propósito remitirá al 
parlamento los correspondientes proyectos 
de ley, una vez que sean informados por el 
Consejo General del Poder Judicial (CGPJ), 
a donde se enviarán inmediatamente». 

en materia de terrorismo, en proyectos de 
ley para derogar la ley anfüerrorista cuyo en
vío a informe del Consejo General del Poder 
Judicial acordó ayer el Consejo de Ministros. 
El Consejo, según explicó el ministro de Jus
ticia, Femando Ledesma, en la habitual me-

Madrid. Una vez que el CGPJ 
emita el preceptivo informe, el 
Consejo de Ministros acordará re
mitir los anteproyectos de ley a las 
Cortes, para su tramitación parla
mentaria y definitiva derogación 
de la actual legislación antiterro-
..: ... n 

-U.;)14• 

momento, porque es necesario 
crear antes los órganos judiciales 
precisos y dotarlos de personal». 

«Si lo hubiéramos hecho ahora 
-precisó-, muchos órganos judicia
les no estarían en condiciones de 
cumplirlo, y esto es algo que la so
ciedad no puede entender». 

La nueva legislación a incluir 
en el Código Penal permitirá que 
los jueces y tribunales puedan re
bajar en uno o dos grados la pena 
a imponer por un delito de terro
rismo, cuando se abandone con 
carácter voluntario la lucha arma
da y el acusado se presente al juez 
para confesar los hechos, o cuan
do ese abandono evite o disminu
ya una situación de peligro, impi
da un resultado dañoso o coadyu
ve a la identificación o captura de 
otros responsables: 

Si la colaboración del inculpa-

do tiene especial trascendencia 
para identificar a otros delincuen
tes o impedir delitos y actividades 
terroristas, ef tribunal podrá soli
citar la remisión total de la pena. 

Esa disminución o remisión to
tal de la pena, según el ministro, 
no podrá aplicarse cuando hayan 
cometido delitos de sangre o lesio
nes muy graves y graves. 

«Hay que distinguir -explicó 

El paquete de reformas para 
derogar la legislación antiterroris
ta establece que los jueces natura
les, del lugar donde se comete el 
delito, juzguen los delitos de apo
logía del terrorismo (ahora, tam
bién competencia de la Audiencia 
Nacional), y practiquen las dili
gencias que les sean encomenda
das por los jueces centrales de ins
trucción de Madrid que instruyan 
un sumario. 

De seguir así su destino será el desguace 

EL DIA 

Ledesma- entre las normas a apli
car por un tribunal y las que re
gulan el derecho del indulto, éstas 
últimas competencia del gobierno . 
Se mantiene el criterio que hubo 
hasta ahora, de establecer los de
litos de sangre como límite al in
dulto, y por tanto la reducción o 
remisión de las penas únicamente 
no existirá si hay muerte o lesio
nes graves o muy graves». 

Ledesma afirmó que el gobier
no tiene el propósito de que se 
apliquen en materia de terrorismo 
las normas generales de Ja Ley de 
Enjuiciamiento Criminal y la Ley 
Orgánica del Poder Judicial, es 
decir, que la instrucción la reali
cen loo jueces del lugar donde se 
cometa el delito y el enjuiciamien
to corresponda a las aúdiencias 
provinciales, pero de momento la 
Audiencia Nacional mantiene sus 
competencias para instruir y juz
gar estos delitos. 

«Transitoriamente -explicó el 
ministro- se mantendrá la compe
tencia de los juzgados centrales y 
de la Audiencia Nacional, y prue
ba de esa transitoriedad es que la 
norma que prevé esa compete_ncia 
no está en la Ley Orgánica del Po
der Judicial, sino en una disposi
ción transitoria». 

Con esta reforma, que ayer em
pezó el gobierno al remitir los tex
tos legales a informe del CGPJ 
para derogar la Ley Antiterroris
ta, estarán en el Código Penal to
das las normas sobre definición 
del delito terrorista, responsables 
y circunstancias para determinar 
la pena, y en la Ley de Enjuicia
miento Criminal y la Ley Orgáni
ca del Poder Judicial las normas 
reguladoras de la instrucción y en
juiciamiento de estos delitos. 

Los DC-8 del Ejército del 
Aire no encuentran clientes 

La duración de esa «transitorie
dad», según Ledesma, depende 
del desarrollo de la ley de planta 
y demarcación judicial, «que esta
blece un importante incremento 
de órganos judiciales», actualmen
te sometida a informe del Conse
jo General del Poder Judicial. 

Infraestructura 

«Hemos entendido -afirmó el 
· titular de Justicia- que atribuir in
m~tamente esa competencia a 
I~ Jueces de instrucción y audien
etas del lugar donde se comete el 
delito no parecía posible en este 

Penas graves 

El criterio del gobierno, según 
Ledesma, es considerar las con
ductas terroristas como delitos co
munes, pero que deben tener unas 
penas especialmente agravadas 
«por la potencialidad criminal de 
esas conductas». 

El Código Penal incluirá, tras 
la derogación, esa mayor grave
dad de penas para delitos terroris
tas, y beneficios para quienes de
sistan del terrorismo con el pro
pósito de reinsertarse. 

~~~CASO BROUARD ~~~ 

Diversos actos en el tercer aniversario de su muerte 

Califican de <<traidor» el 
pacto antiterrorista 

Bilbao. Herri Batasuna conme
moró ayer el tercer aniversario de 
la muerte de Santiago Brouard 
~n ':1Dª serie de homenajes que 
B~mmaron en la noche de ayer en 

tlbao con un acto celebrado 
frente al lugar en que fue asesina
do el líder abertzale. 

~uiz de Pinedo calificó de 
;:aidores Y claudicantes» los pac

contra el terrorismo firmados 
~os partidos parlamentarios, y 

6 que «no se podrá acabar 

· con la violencia si no se ataca la 
raíz del problema, que es la falta 
de reconocimiento de los derechos 
de este pueblo». 

Durante todo el día fueron de
positados decenas de ramos de 
flores junto al portal de la consul
ta en que Santiago Brouard, pe
diatra de profesión, fue muerto a 
tiros la tarde del 20 de noviembre 
de 1984. Algunos de estos ramos 
fueron depositados por dirigentes 
de HB como Txomin Ziluaga y 
Tasio Erkizia. 

Madrid. Los dos DC-8-52 
que utiliza la Fuerza Aérea Es
pañola para el transporte de al
tas autoridades y que a partir de 
la próxima primavera serán sus
tituidos por modernizados 
«Boeing» 707 no tienen cliente
la, informaron fuentes oficiales. 

Las mismas fuentes asegura
ron que en estos momentos no 
se está negociando su venta y 
que no se ha recibido ninguna 
oferta de compra. 

Los dos aviones, con más de 
80.000 horas de vuelo entre los 
dos, no fueron utilizados por 
Presidencia del Gobierno en el 
viaje de los Reyes a Tailandia y 
Nepal debido a sus reiteradas 
averías, para el que la Compa
ñía Iberia acondicionó especial
mente un DC-10 de su flota. 

L1 últirn:.i averia de uno de 
los VC-8 se produjo en el re
ciente viaje de Felipe González 
a varios países iberoamericanos. 

Cuestiones de edad 

Las averías de los dos avio
nes, asignados al 45 Grupo de 
las Fuerzas Aéreas, y la compra 
de otros dos B-707 usados -cla
sificada secreto- para sustituir
los han estado envueltas en 
constante polémica, ya que 
unos sostienen que a pesar de su 
prolongada vida son seguros, y 

otros que no gozan de una edad 
acorde a la exigencias y necesi
dades del país. 

El destino final de las dos ae
ronaves actualmente en servi
cio, de no producirse su venta, 
sería el desguace, agregaron las 
mismas fuentes, aunque tendrán 
que pasar por un período pre
vio de depósito, en el que po
dría ser encontrada una cliente
la. 

El primero de los DC-8-52 
en pasar a la situación de depó
sito, recibido el primer B-707, 
será, probablemente, el que más 
problemas ha dado y que reci
be la denominación T.15-1, con 
múmero de serie N458 l 4, y que 
voló por primera vez en 1966, 
según datos publicados. 

Este avión fué entregado a 
Iberia por McDonnell Douglas, 
con la matrícula EC-BAV, el 21 
de Abril de 1966 y vendido al 
fabrícante diez años después, el 
24 de Febrero. Fue acondicio
nado para el transporte de pri
meras autoridades y entregado 
a la Fuerza Aérea Española el 
17 de Abril de 1978. 

Hasta entrega del segundo 
B-707, el denominado T.15-2 
quedará como reserva. Este tie
ne número se serie N45658 y 
voló por primera vez en 1963. 

El T.15-2 fué entregado a 
Iberia, con matrícula EC-A TP, 
el 29 de Marzo de 1963 y ven
dido a «Aviaco» el 1 de Mayo 

de 1973. Tras regresar a 
McDonnel Douglas para su 
acondicionamiento a transporte 
de primeras autoridades, es ven
dido a la Fuerza Aérea Españo
la el 1 de Febrero de 1980. 

El «Boeing» 707 más antiguo 
tiene en su haber más de 40.000 
horas de vuelo y el más moder
no en tomo a las 20.000. Su 
constructor asegura que este 
modelo tiene una vida operati
va de 80.000 horas. 

El que tiene mayor horas de 
vuelo (B-707-331C), número 
de serie 18757, fue entregado 
por «Boeing>> a la «TW A» el 29 
de Agosto de 1964, compañía 
que lo alquiló a «Global lnter
national» de Julio a Septiembre 
de 1980 y a «Faucett (Perú) de 
Noviembre del 81 a Febrero del 
82. 

En 1982 fué vendido a «Air 
Wlng Intemational», que, a su 
vez, lo vendió a la «Boening>>, 
en Octubre del 82, para ser con
vertido avión cisterna. El em
bargo de Estados Unidos a Su
ráfrica impidió su entrega a la 
Fuerza Aérea de este país. 

El más moderno 
(B-707-331B), con número 
20060, voló por primera vez el 
30 de Diciembre de 1968 y fué 
entregado a «TW A» en Marzo 
del 69. A «Executive Aircraft» 
fue vendido en Mayo de 1980 
y a «Arameo» en Mayo de 
1981. \ . 
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Sábado, 21 de Noviembre de 1987 INTERNACIONAL 

CUMBRE URSS-EE.UU. ~~~~~ 

Antes de que comience 

Shultz y Schevarnadse se 
reunirán en Ginebra 

Washington. El secretario de 
Estado norteamericano, George 
Shultz, y su colega soviético, 
Eduard Schevamadse, se reunirán 
nuevamente en Ginebra la próxi
ma semana, antes de la «cumbre» 
presidencial del próximo 7 de di
ciembre en Washington. 

Fuentes consultadas por EFE 
señalaron que la reunión se cele
brará entre el lunes y martes en 
Ginebra, donde negociadores de 
ambos países ultiman un tratado 
para eliminar los misiles nucleares 
de alcance medio. 

Los datos obtenidos en W as
hington indican que, junto a las 
negociaciones sobre el control de 
armas, se busca llegar a acuerdos 
sobre derechos humanos y asun
tos regionales. 

El presidente Ronald Reagan 
será anfitrión de su colega sovié
ticos entre el 7 y 1 O del próximo 
mes, en ·la tercera «cumbre» que 
celebrarán ambos gobernantes. 

Entre los asuntos que se pro
yecta incluir para la «cumbre» 
está el referido a la situación de 
Afganistán, dijeron hoy las fuen
tes locales. 

Gorbachov hablará al 
Congreso 

Mientras tanto, se oficializó en 
Washington la invitación a Gor
bachov para dirigir un mensaje 
durante una sesión conjunta del 
Congreso. 

Al respecto, el líder de la Cá
mara de Representantes, Jim 
W right, pidió compustura a sus 
colegas republicanos cuando Gor
bachov hable ante el pleno el 
próximo 9 de diciembre. 

Wright replicó a 75 congresis
tas republicanos, que pidieron a la 
Casa Btllnca se retire la invitación 
y se impida a Gorbachov compa
recer ante el Legislativo. 

Un portavoz del Departamen
to de Estado no quiso confirmar 
ni desmentir la inesperada noticia 
sobre la nueva reunión entre los 
dos ministros en Ginebra, pero no 
desmintió ni confirmó la versión. 

El viaje de Shultz se interpreta 
como un intento de dar un impul
so definitivo a las negociaciones 
para el histórico acuerdo, de for
ma que puedan firmarlo el Presi-

··~ dente estadounidense, Ronald 
Reagan, y el número uno del 
Kremlin, Mijail Gorbachov, cuan
do se reunan aquí entre el 7 y el 
1 O de diciembre. 

La URSS ha entregado «datos. 
complementarioS>> a EE.UU. 

El Departamento de Estado 
anunció que la Unión Soviética 
ha entregado a Estados Unidos en 
Ginebra algunos datos comple
mentrios sobre el inventario de sus 
misiles de medio alcance, aunque 
«no todos». 

"Se trata de datos esenciales", 
dijo el portavoz, Charles Redrnan, 

refiriéndose a los que aún faltan, 
y agregó: "los necesitamos a corto 
plazo, para asegurar la precisión 
(del acuerdo), y sin ellos no pode
mos darlo por concluído': 

La Administración estadouni
dense insiste en que el tratado, el 
primero que eliminará toda una 
categoría de armas, no se firmará 
hasta que se consiga un acuerdo 
de verificación completo. 

Uno de los obstáculos se cen
tra en la negativa de los soviéticos 
a entregar los llamados «datos 

complementarios», un inventario 
de los misiles desplegados y de los 
que no lo están. 

Por el contrario, los soviéticos 
accedieron a que los norteameri
canos inspeccionen sobre el terre
no sus instalaciones, incluídos los 
centros donde se fabrican los mi
siles de largo alcance SS-25, no 
cubiertos por el tratado. 

Esta exigencia norteamericano 
se debe a la similitud, en la fase 
inicial de fabricación, entre el 
SS-25 y el SS-20, de medio alcan
ce, que debe ser eliminado. 

Acuerdo entre Ordoñez y su colega tailandés 

Los presos podrán 
cumplir su pena en 

España 
Bangkok. Los ministros de 

asuntos exteriores de España y 
Tailandia, Francisco Femán
dez Ordoñez y Siddhi Savetsi
la, respectivamente,intercam
biaron los instrumentos de ra
tificacion del acuerdo que per
mitirá que los presos de ambos 
paises cumplan una tercera 
parte de la condena en su na
ción de origen. 

Ambos ministros mantuvie
ron un desayuno de trabajo en 
la sede del Ministerio tailandes 
de Asuntos Exteriores, acom
pañados por altos funcionarios 
de sus departamentos, que 
aprovecharon para examinar 
la situación internacionai y so
bre todo, de aquellas cuestio
nes de interes comun para los 
dos estados. 

Entre las cuestiones tratadas 
por ambos ministros figuran, 
según informaron círculos di
plomaticos, figuran los prepa
rativos de la próxima "cum
bre" de la Asociación de Pai
ses del Sudeste Asiatico 
(ASEAN), de la que Tailandia 
es miembro, y que se celebra
rá en Manila a mediados de di
ciembre proximo. 

Otros temas 

Igualmente, ambos minis
tros hablaron del conflicto del 
Golfo Pérsico, de las relaciones 
este-oeste y de la situación en 
América Latina, aunque con 
mayor brevedad, precisaron 
las fuentes. 

En un plano bilateral, Fer
nández Ordoñez y Siddhi tra
taron de explorar vías para un 
aumento del comercio entre 
España y Tailandia, de posi
bles exportaciones de produc
tos españoles a Tailandia, tales 
como material ferroviario y 
otra maquinaria, y del interés 
español por las compras de ta
pioca tailandesa. 

El plato fuerte del encuen-

tro de ambos ministros fue el 
intercambio de los instrumen
tos de ratificación del acuerdo 
alcanzado por España y Tai
landia en materia de coopera
ción para la ejecución de sen
tencias penales. 

En términos prácticos, el 
acuerdo supone que los presos 
de· ambos paises podrán, si asi 
lo desean, beneficiarse del 
acuerdo para cumplir en su 
país de origen un tercio o un 
mínimo de cuatro años de las 
condenas recibidas en la otra 
nacion. 

Tal medida afecta, actual
mente, a unos 20 ciudadanos 
españoles encarcelados en Tai
landia por actividades de nar
cotrafico, entre ellos, Ismael 
Miquel, presunto dirigente del 
grupo terrorista "GAL". Asi
mismo, en España hay cinco 
tailandeses encarcelados por 
tráfico de estupefacientes que 
podrian beneficiarse del acuer
do. 

Femandez Ordoñez preciso 
que España y otros paises eu
ropeos hace tiempo que desea
ban concluir un acuerdo de 
cooperacion de ese tipo, y ex
plico que el mismo concede un 
derecho a los ciudadanos de 
ambos paises encarcelados, 
pero no supone una ooHgacion 
para ellos. 

Con ello, el mini5tro espa
ñol salia al paso de indicacio
nes de que ninguno de los 20 
narcotraficantes españoles pre
sos en Tailandia desea acoger
se a este acuerdo. 

Fuentes diplomaticas mani
festaron a tal respe~o que, pa
rece ser que todos ellos forman 
parte de bandas internaciona
les de trafico de drogas y que 
esperan conseguir indultos o 
cualquier medida de gracia por 
via de sobornos o similares, 
por lo que no desean acogerse 
al acuerdo, ya que en España 
deberian cumplir sus condenas 
hasta el final. 

Ortega solicita mediació . 

al cardenal Obando ¡ 
! 

1 
Managua. El presidente nicara

güense, Daniel Ortega, solicitó al 
cardenal Miguel Obando y Bravo 
que "contribuya como intermedia
n'o en e/. proceso de concertación 
de cese el fuego, opinando, sugi
riendo y aconsejando" a las partes. 

El cardenal Obando y Bra~I 
había señalado que aceptaría!(ff 
vir de mediad~r si se le perm¡~j 
hacer sugerencias tanto al g~ 
no sandinista como a la· Resista,1 

El diario oficial «Barricada» in
forma de que el mandatario san
dinista entregó anoche en el edifi
cio de la Curia Arzobispal, en las 
afueras de Managua, una carta en 
la que solicitaba al jefe de la Igle
sia Católica nicaragüense el papel 
de intermediario activo. 

cia Nacional, "porque no esUlli,'.·.·· 
dispuesto a ser una pelota de ' 
bol". , 

Según el punto de vista ofül.! 
la concertación del alto el ~f 
debe de dar lugar al desarme,~ 
nistía para la «contra» y, fin!l! 
mente, la participación de los~¡ 
beldes en la vida política de laflf¡ 
ción dentro del espíritu de «&q~¡ 
pulas 11». 

Obando: «no estaba dispuesto a ser 
una pelota de fútbol» 

Ven a fu Concesionario Seat. fe espera una buena por ter 
el 110toño Sorpresa" de lfff, 
Oferta válida hasta el 30 de Noviembre. ,¡ 

Fl!iEAT 
~- .. -®~• 

Infórmate en: 

Red de Concesionarios SEAT 
de Toledo y Provincia. 

~- .. - . iiiiiJl:nl Más de 1.000 puntos de asistencia técruca. 

2.300 PLAZAS 
OPOSICIONES JUSTICIA 

CON O SIN TITULO 

Inminentes convocatorias para cubrir 2.300 plazas, aproximadamen· 
te, en los siguientes Cuerpos: 

- AGENTES. No se exige Título (se pide Certificado de Escolaridad 
o equivalente). NO SE PIDE MECANOGRAFIA. 

- AUXILIARES. Título: Graduado Escolar o equivalente. 
· OFICIALES. Título: Bachiller Superior o equivalente. 

¡GRAN EXITO DE NUESTROS ALUMNOS! En las últimas con~o· 
catorias nuestros alumnos consiguieron más de 1.100 plazas. Pidanosm· 
fonnacion URGENTE indicando la Oposición que desea. Diríjase a: 

JURISPERICIA, Jardines,3 - 28013 MADIUD 

= 

;i 

r 
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Cinco secuestradores detenidos y dos perseguidos por la policía 
Recibieron una carta de · · 
gratitud 

Una n policial de dos segundos 
n la angustia de once días 

Los «GEOS>> 
felicitados por 
los niños de 

España Los doce días de angustia que padecieron la pequeña Me
lodie y sus padres terminaron felizmente la pasada madruga
da cuando una treintena «GEOS» irrumpió en el aparta
mento en el que los secuestradores retenían a la niña y la li
beraron tras herir a uno de los delincuentes. La clave del fi
nal feliz estuvo en una cartera que perdió haciendo «footing» 
en Benalmádena uno de los implicados. Recogida por una se
ñora, la billetera llegó a manos de un sacerdote y, poco des
pués, a la Policía. 

Málaga. En la cartera había 
una nota escrita a mano y en fran
cés que resultó ser uno de los 
mensajes que los secuestradores 
transmitieron después a la familia 
Nakachian. 

' «La paciencia tiene un límite», 
decía la nota que encaminó a la 
policía hasta los secuestradores, en 
la que también anunciaban que 
dejarían de dar de comer y beber 
a la niña de no pagarse el rescate, 
despues de haber mandado a la fa
milia un mechón de pelo de Me
lodie. 

Los secuestradores de Melodie 
Nakachian exigieron inicialmente 
el pago de trece millones de dóla
res (l.500 millones de pesetas), a 
cambio de la libertad de la peque
ña. La cantidad fue bajando con 
el paso de los días, hasta los dos 
millones de dólares (233 millones 
de pesetas) que se deberían haber 
pagado ayer, según la última co
municación de los delincuentes. 

El escenario de la liberación de 

la niña, secuestrada el pasado día 
9 cuando iba al colegio acompa
ñada de su hermanastro, fue un 
apartamento del edificio «Los 
Azahares», de la barriada de pla
ya Guadiaro, en San Roque (Cá
diz), a unos treinta kilómetros del 
límite con la provincia de Mála
ga. 

Los «GEOS» necesitaron unos 
segundos 

Los GEO, Grupo Especial de 
Operaciones de la Policía Nacio
nal, actuaron pasadas las cinco de 
la madrugada y en tan sólo unos 
segundos resolvieron la situación, 
a pesar de que uno de los secues
tradores se parapetaba tras la 
niña, armado con una pistola. 

En la operación policial fueron 
detenidas cinco personas, dos 
franceses y tres españoles, todos 
ellos con antecedentes delictivos y 
considerados profesionales del cri
men «con posible dirección fran-

El edificio del que fue rescatada por 
los GEOS se encuentra a 200 metros 

del cuartel de la Guardia Civil 

Raymond Nakachian, hace dos dias. Son momentos que ya se han olvidado 

Feliz reencuentro entre la pequeña Me/odie y su familia 

«Los policías han puesto su corazón 
y han actuado como si fueran los 

padres de Melodie. Su madre y yo no 
sabemos cómo agradecérselo» 

cesa», según dijo el Ministro del 
Interior, José Barrionuevo, en una 
rueda de prensa. 

Los detenidos fueron identifica
dos como Constans G., de 34 
años, que resultó herido., Freddie 
A., de 33 años., Angel Gómez 
Menendez, de 40 años., José Luis 
F, de 19, y Carmen D., de 22 
años. 

Dos individuos más, considera
dos por Barrionuevo «muy peli
grosos y posiblemente armados», 
lograron escabullirse a pie de la 
acción policial, aunque sobre ellos 
se mantiene un cerco que puede 
llevar a su detención en las próxi-

mas horas, según las autoridades. 

«Profesionalidad» 

Rafael Vera, Secretario de Es
tado para la Seguridad, explicó 
que aunque se llevaba «bastantes 
días» detrás de los secuestradores, 
fué «muy dificil» saber el sitio 
exacto en que retenían a la niña, 
porque <<Son auténticos profesio
nales que se movían muy bien» 

Horas más tarde, a las siete de 
la mañana, la niña fue entregada 
a sus padres, el empresario libanés 
Raymond Nakachian y la cantan
te de opera-rock Kimera. 

Guadalajara. El Grupo. de 
Operaciones Especiales 
(GEOS}, con base en Guada
lajara, que la pasada madruga
da h"beró de sus secuestradores, 
a la niña Melodie Nakachian, 
en San Roque (Cádiz), recibió 
ayer una carta de gratitud de 
todos los niños de &paña. 

La carta fue entregada al 
jefe accidental de los GEOS, 
teniente José Carrión, por un 
grupo de alumnos del colegio 
«Pedro San Vázquez», de Gua
dalajara, acompañados del di
rector del centro educativo, 
Julio Monje Ciruelo. 

En el escrito se señala que 
«al entrar hoy en clase nos 
hemos sentido todos los ni
ños de España un poco res
catados, más libres y los de 
Guadalajara también más 
honrados al tener como con
vecinos a unos ciudadanos 
de honor». 

«Damos la enhorabi1~111~ 
-continúa la cart.~~ a ¡;;;¡,~e 
cuerpo en nombre de todos 
los alumnos, claustro de pro
fesores, Consejo Escolar y 
Asociación de Padres de 
Alumnos>>. 

«Hoy he nacido de nuevo y 
Melodie se encuentra perfecta
mente», dijo tras encontrarse con 
su hija la cantante surdoreana, 
quien lució por primera vez en 
doce días uno de sus exoticos ma
quillajes. 

Mientras, Raymond Naka
chian, que aseguró durante el se
cuestro que no tenía el dinero que 
se le exigía por la vida de Melo
die, afirmaba emocionado CfUe la 
policía española «es la mejor del 
mundo». 

«Está como siempre, quiere 
volver al colegio y despues de ver 
a sus amigos me ha preguntado si 
podíamos darles una pequeña fies
ta>>, llegó a decir Kimera. 

BOLBTI1' DB SUSCBIPCI01' 
Sr. Director del Banco o Caja de Ahorros ............................................................................ .. 
de ..................................................................................... le agradeceré carge a mi cuenta 
núm ................................ los recibos correspondientes del diario EL DIA DE TOLEDO. Atentamente. 
Don .....•.......................•.....•....................................................................................... 
Domicilio .............................. Localidad .......•.......•.............. Provincia ............................. . 
C.l.F o D.N.I. Nº 

Suscripción especial para Toledo capital: Mensual, 1.400 pesetas. Servicio a domicilio. 
Suscripción anual: 17.000 pesetas. 
Suscripción semestral: 8.500 pesetas. 
Suscripción trimestral: 4.200 pesetas. 
Suscripción mensual: 1.400 pesetas. 

Sombre del titular de la cuenta: D. 
NOTA: Enviar a EL DIA DE TOLEDO 

Piza. Zocodover, 7, :J!J l. 
45001 TOLEDO 

. ................................................................... . 

(Firma) 
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El DIA 

Reacciones 

Desacuerdo 
sindical 

Madrid, (EFE). El secretario 
de la federación de Banca de 
UGT, Justo Femández, declaró 
ayer que la fusión de los bancos 
Bilbao y Banesto tendrá conse
cuencias «negativas» para el em
pleo. 

En opinión de Justo Femán
dez, si se llega a realizar el pro
yecto de fusión de ambas institu
ciones, sería la noticia más impor
tante de los últimos años y ade
más supondría el inicio de una 
carrera de fusiones de los princi
pales bancos españoles. 

«No es posible, agregó Justo 
Femández, que una fusión de esta 
naturaleza no tenga consecuencias 
sobre el empleo de los trabajado
res de ambos bancos cuando, en
tre los dos grupos financieros, van 
a sumar cerca de 45.000 trabaja
dores». 

Justo Femández intuye que los 
excedentes laborales como conse
cuencia de esta fusión serán muy 
«elevados», con la particularidad 
de que serán los puestos de jefes 
los que más se verán afectados por 
dicha situación. 

CC.00.: «positivo para el 
país>> 

Por su parte la secretaria gene
ral de Banca de CC.00., María 
Jesús Paredes, que asiste al con
greso de CCOO, dijo que la fu
sión entre los bancos Bilbao y Ba
nesto «está avalada>> por el Go
bierno. 

Tras señalar que para cualquier 
país es «positivo» contar con ban
cos importantes, María Jesús Pa
redes dijo que han solicitado una 
reunión con los presidentes de 
ambos bancos para conocer la si
tuación en que pueden encontrar
se los trabajadores y asegurar sus 
puestos de trabajo. 

Afirmó que entre los dos ban
cos tienen mas de 40.000 trabaja
dores y cerca de 4.000 oficinas y 
agregó que «hay que impedir la 
posible destrucción de puestos de 
trabajo». 

CEIM: es necesario 

El presidente de la Confedera
ción Emi;>resarial Independiente 
de Madnd ( CEIM), Femando 
Femández-Tapias, declaró que la 
fusión de bancos españoles es im
portante si se quiere competir con 
la banca europea. 

Femández-Tapias opinó como 
empresario que todas las fusiones 
que se hagan para conseguir una 
empresa mayor son buenas, aun
que no quiso pronunciarse sobre 
s1 la fusión del Banco de Bilbao y 
del Banesto es buena o no, y si el 
momento es el adecuado. 

A su juicio, la banca en Espa
ña está ya suficientemente dimen
sionada, por lo que las fusiones no 
serían necesarias en el ámbito na
cional, pero sí con miras a la ple
na integración de España en la 
CEE en 1992, en que finalizará el 
proceso transitorio, si queremos 
competir con Europa. 

El vicepresidente del Banco 
Europeo de Inversiones (BEi), 
Miguel Angel Amedo, que se reu
nió hoy en Madrid con los miem
bros de la Junta Directiva de 
CEIM, habló a título personal de 
estas fusiones, y coincidió con 
Fernández-Tapias en que el tama
ño de los bancos españoles es su
ficiente para actuar en España, 
pero no para competir con los eu
ropeos. 

ECONOMIA 

Postura que el Bilbao considera «lógica» 

Banesto rechaza cualquier 
responsabilidad 

Banesto afirmó ayer que «declina cual
quier responsabilidad que pudiera derivar
se de las acciones unilaterales adoptadas 
hasta el momento por el Banco de Bilbao, 
y las que, del mismo tipo puedan adoptar
se en el futuro», según acordó ayer su 
Consejo de Administracion. El Banco Es
pañol de Credito afirmó también, en un 
comunicado oficial facilitado a EFE, que 
«el vicepresidente y Consejero Delegado 

del banco, Jose Maria Lopez de Letona, 
en primer lugar, y los consejeros Conde y 
Abelló, posteriormente, fueron invitados a 
sendas reuniones por el presidente del 
banco Bilbao, José Angel Sánchez 
Asiain». La notaAe en la nota est fueas 
reuniones Sanche cuandoz ásiain les infor
mó de su deseo de iniciar conversaciones 
tendentes a una posible fusión entre am
bas entidades. 

El Banco Español de Credi
to añade que ese mismo día, el 
Banco de Bilbao solicitó unila-
teralmente de la Junta Sindical, 
la suspensión de la cotización 
de las acciones de ambos ban
cos, hecho que la Junta acordó 
ayer. 

Banesto, a través de sus órga-
nos correspondientes, «estudia
rá con el máximo interés cual
quier proyecto o inicitiva que 
pueda ser beneficiosa para sus 
accionistas y su personal, así 
como para la estabilidad del sis
tema financiero y el mejor de
sarrollo de la economía nacio
nal». 

Postura del Banco de Bilbao 

Esta respuesta del Banesto al 
ofrecimiento del banco de Bil
bao de fusionarse con dicha en
tidad es, según manifestaron 
fuentes del Bilbao, la «lógica» 
en estos momentos, 

Estas mismas fuentes indica
ron que las conversaciones pro
movidas entre directivos de am
bas entidades no se plantearon 
en terminos de «consenso». 

Las mismas fuentes indicaron 
que la intención del banco de 
Bilbao es formar «Un único gru
po bancario y financiero plena
mente competitivo», mediante 
una fusión, o, si no se llega a un 
acuerdo, recurrir a la compra 
masiva de acciones (OPA) de 
Banesto 

El Bilbao ha sabido elegir el 
momento 

Las negociaciones para la fu
sión entre el Banco de Bilbao y 
el Banesto han comenzado 23 
días antes de que José María 
López de Letona acceda defini
tivamente a la presidencia de 
esta última entidad, en sustitu
ción de Pablo Gamica. 

El anuncio de estas conver
saciones, iniciadas oficialmente 
ayer, ha producido expectación 
en el mundo financiero aunque, 
como han destacado fuentes del 
banco de Bilbao, cuenta con to
das «las bendiciones que tiene 
que tener>>. 

Las mismas fuentes indicaron 
que antes de la cena del jueves 

La operación cuenta con el visto 
bueno del Gobierno 

entre directivos de ambos ban
cos, en la sede madrileña del 
Bilbao, el Ministro de Econo
mía, el Banco de España y la 
patronal bancaria AEB, estaban 
suficientemente informados de 
las intenciones del Banco de Bil
bao de fusionarse. 

Aunque el Banco de España 
y el Ministerio de Economía se 
han apresurado a indicar que no 
tienen nada que decir sobre el 
tema, el Banco de Bilbao ha su
brayado que su iniciativa goza 
del beneplácito de ambos orga
nismos y es «más que coheren
te» con las últimas declaracio
nes del gobernador del banco 
emisor. 

Mariano Rubio afirmó re
cientemente que «el Banco de 
España no se opondría a una fu
sión de dos bancos» y ha reite
rado mensajes sobre la conve
niencia de racionalizar el tama
ño de las instituciones financie
ras españolas para situarse en 
mejores condiciones de compe
tencia con la banca internacio
nal. 

Fuentes de la patronal ban
caria indicaron a efe que en. la 
sede de la AEB permenecen 
reunidos los expertos para ana
lizar las consecuencias del 
anuncio hecho por el Bilbao. 

Acuartelados 

De igual manera los directi
vos del Bilbao y Banesto se 
mantuvieron reunidos en sus 
«cuarteles generales» de Madrid 
sin querer hacer comentarios 
tras el primer contacto oficial 
entre ambas entidades que tuvo 
lugar la noche del jueves 

El anuncio hecho público 
ayer por el banco de Bilbao de 
que desea constituir con Banes
to «un único grupo bancario y 
financiero plenamente competi
tivo» a través de la fusion, o si 

no se llega a un acuerdo, re
currir a la compra masiva de ac
ciones (OPA) de esta entidad, 
surge en un momento de gran
des cambios en las estructuras 
de Banesto. 

Estos cambios incluyen la 
sustitución de su presidente, el 
12 de diciembre, tras un año de 
presidencia sin cargo de J ose 
María Lopez de Letona, en el 
que han abundado los proble
mas internos y algunas diferen
cias en el seno del consejo de 
administracion. 

La propuesta de fusión surge 
tambien poco días antes de que 
los recién llegados al consejo de 
administración de Banesto, 
Juan Abelló y Mario Conde, 
accedan, rodeados de polémica, 
a dos vicepresidencias del mis
mo, en tareas realacionadas con 
el área industrial. 

Fuentes financieras subraya
ron que pese a lo sorprendente 
que puede resultar el que un 
banco como el Bilbao, cuarto 
en la captación de recursos aje
nos, decida fusionarse o hacer 
una OPA sobre Banesto, el ma
yor captor de recursos ajenos 
del país, la inkiativa surge de 
un banquero, José Angel Sán
chez Asiain, Presidente del Bil
bao, abanderado de las fusiones. 

Precisamente en el último 
acto público al que asistió el 
presidente del Bilbao, con mo
tivo de la primera emisión de 
«europesetas», volvió a insistir 
en la necesidad de que la banca 
española se fusione para alcan
zar un tamaño más acorde con 
sus necesidades de moderniza
ción y racionalización frente a 
la total integración monetaria 
con Europa. 

En los últimos meses han 
abundado los rumores sobre 
contactos para posibles fusiones 
entre grandes bancos, por lo 
que esta puede ser la primera de 
una larga cadena. 

& 

Sábado, 21 de Noviembre de 1987 

La de 1licin::1 bancaria 

Las fusiones 
se regularán 

por ley 
(efe).La Ley de Disciplina y 

Sanciones Bancarias, cuyo an
teproyecto esta practicamente 
ultimado, recogerá y concen
trará en su texto, por vez pri
mera, la normativa sobre fu. 
sión y absorción de entidad~ 
financieras. 

Hasta su aprobación defini
tiva existen múltiples normas, 
leyes y reales decretos que ha
cen referencia a estas situacio
nes de absorción y fusión, aun
que ninguna regula específica
mente esta ci!cunstancia. 

La Ley de Ordenación Ban• 
caria, del 31 de diciembre de 
1946, establece que las absor
ciones o adquisiciones de títu
los bancarios requieren la au
torización del Ministerio de 
hacienda previo informe del 
Consejo Superior Bancario 
(CSB). · 

La próxima Ley de sancio
nes bancarias homogeneizará y 
definirá claramente las activi
dades que pueden realizar las 
distintas entidades y sanciona
rá duramente las irregularida· 
des, pudiendo llegar al cierre 
de una entidad e implicar a los 
responsables de su gestión. 

La nueva Ley colocará tam·~ 
bién a la banca española en , 
condiciones para afrontar la li
beralización del movimiento 
de capitales que se producirá 
en Europa en 1991 y la com
petencia que en 1992 supon· 
drá la libertad de estableci
miento bancario en la Comu
nidad Europea. 

Fuentes financieras dijeron 
a efe que el actual camino para 
adquirir una compañia finan· 
ciera es la utilización de la 
oferta pública de adquisición 
de acciones de la misma, cu· 
yas características están regula· 
das en un real decreto del 25 
de enero de 1984. 

Este real decreto considera 
que se pretende alcanzar una 
participación significativa en el 
capital de una sociedad ~· 
do alguien propone adqumr 
una participación igual o su¡x;· 
rior al 25 por ciento del capt· 
tal de la sociedad o cuando re· 
presentando un porcentaje in
ferior, ésta permita alcani.ar o 
superar dicho porcentaje del 
25 por ciento, siempre que la 
oferta comprenda, al menos, 

. un 6 por ciento del capital so-
cial. 

El mismo cteCreto establece 
que el anuncio de la suspen· 
sión cautelar de la contrata
ción y cotización de un ~
minado título-valor sera publi
cado por las Juntas Sindi~~ 
en sus boletines de Coti7,aclón 
Oficial y en ~ periódicos dé 
difusión nacional y que la Jun~ 
ta Sindical que haya aco~o 
la suspensión remitirá un infoy;;; 
me al ministerio de EconoJili:8..< 
·sobre las causas que han détet~ 
mina~ dicho "acuefdo. , -z 

~ <'~)~ 
J• 
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Sábado, 21 de Noviemb!,;,.de 198~- ECONOMIA EL DIA 

Bolsa de Madrid 
ECU 

1 ECU 
(Unidad de 
Cuenta 
Europea) 

43, 18 ............................... francos belgas 
2,06 ........................... rnarcos alemanes LA SESION DE AYER 
2,32 ....................... florines holandeses 
0,69 ........................... .libras esterlinas 
7 ,95 ............................ coronas danesas 
7,01 .......................... francos franceses 

1519,53 ............................... .liras italianas 
0,77 ........................... .libras irlandesas 

163,21 ............................ dracmas griegos 
1,23 ............... dólares estadounidenses 

Madrid. La sesión de ayer es
tuvo centrada en las conversacio
nes mantenidas por los bancos de 
Bilbao y Banesto sobre su fusión 
y en la suspensión temporal de su 
cotización hasta que esta se for
malice. 

raron comportamientos irregula
res y retrasaron su salida al mer
cado en más de una hora. 

En Petróleos, Española de Pe
tróleos bajó 46. 

En Eléctricas, Hidroeléctrica 

del Cantábrico baja 5,50, Catala
na 2,50, Endesa 20, Hidrola 3,50, 
Iberduero 7, Sevillana 4,75, 
Unión Fenosa 5,50. Repiten cam
bios Hidroeléctrica de Cataluña y 
Viesgo. 

1,69 ............................... francos suizos 
No obstante, los retrocesos fue· 

ron generalizados, a pesar de que 
a primera hora se desconocía eD 
la bolsa la posibilidad de que ne 
se produzca tal fusión. 

139,14 .......................................... pesetas MERCADO DE DIVISAS 7 ,46 .............................. coronas suecas 
7 ,90 .......................... coronas noruegas 
1,62 ...................... dólares canadienses DIVISAS COllVBmIBLU COllPBADOB. 

138,817 
112,713 
86,000 
77,772 
19,814 

167, 72 ..................... escudos portugueses 
De las bajas no escapó ningúIJ 

sector, puesto que todos marcaroD 
bajas en sus índices parciales. 

1 ECU ......................................... . 
14,50 ....................... chelines austriacos 1 Dólar USA ................................ . 
5,06 ....................... marcos finlandeses 1 Dólar canadiense .................... .. 

166,684 ............................. yenes japoneses 
Los retrocesos de mayor inten· 

sidad estuvieron en los sectores d( 
la construcción, siderúrgico, eléc
trico y químico y petrolífero. 

1 Dólar australiano ..................... . 
1 Franco francés ......................... . 
1 Libra esterlina .......................... . 
1 libra irlandesa ........................ .. 
1 Franco suizo ............................. . 
100 Francos belgas ..................... . 
1 Marco alemán .......................... . 

Igual que en Barcelona y Londres 

201,170 
178,943 
81,931 

321,284 
67,315 

Banesto y Bilbao, sin 
cotizaciones 

La baja de Telefónica en mfil 
de 5 puntos agravó el desarrolle 
de esta jornada e infuyó notabla· 
mente en el índice general. 

Esta jornada de cierre tuvo ma 
desarrrolo en el conjunto semana 
al reflejarse en éste muy negativa· 
mente. 

100 liras italianas ....................... . 
l Florín holandés ......................... . 
1 Corona sueca ........................... . 
l Corona danesa ........................ . 
1 Corona noruega ....................... . 

9,139 
59,795 
18,627 
17,460 
17,611 
27,427 1 Marco finlandés ....................... . 

100 Chelines austríacos ................ . La Junta Sindical de la Bolsa de Madrid acordó en su reu
nión de ayer la suspensión cautelar de la contratación pública y 
la cotiz.ación oficial de las acciones de los bancos de Bilbao y Es
paiiol de Crédito, debido a las conversaciones que ambos han-

- -OOS ~~~~1l~n -~ a una posible fusión .. _ .. ... . . 

Los seis grandes bancos, al que· 
dar. reducidos por lá falta de coti· 
zación de Bilbao y Banesto, gene· 

100 Escudos portugueses ............. . 
100 Yens japoneses ......... : ........... . 
100 Dracmas griegos ................... . 

956,654 
82,914 
83,392 
85,505 

COTIZACION"ES DE LA BOLSA DE AIJADRID 

B.UICOS 
Banco de Bilbao ................... . 
Banco Central ...................... . 
Banesto ................................ . 
B. Hispano Americano .......... . 
Banco Popular ...................... . 
Banco de Santander ............. . 
Banco de Vizcaya ................. . 
B.N.P ................................... . 
Banco Atlántico .................... . 
Banco Exterior de España ..... . 
Banco de Fomento ................ . 
Bankinter ............................. . 
Bonco de Andalucía ............. . 
Banco Guipuzcoano .............. . 
Banco Herrero ...................... . 
Banco Pastor ........................ . 
Banco de Valencia ............... . 
Banco de Progreso ............... . 
Banco de Galicia .................. . 

.AGBIC. Y PESCA 
P.1. Gallega ......................... . 
Pebsa ................................... . 

l!lllBBGI.A. Y AGUA 
Ponferrada .......................... . 
Cepsa .................................. . 
Petromed ............................. . 
Cepsa nv ............................. . 

Illl'D. llAllU1!'. 
Sniace ................................. . 
Pap. esp .............................. . 
Sarrio .................................. . 
El Aguila .............................. . 

950 

615 
1180 
1020 
1200 

420 
440 
375 
970 

1030 
580 

1425 

340 
1827 

1258 
230 

118 
430 

Illl'MQBD'.TABTAB 
Bami .................................... . 
Filo ...................................... . 
l. Metro ............................... . 
Vallehermoso ....................... . 
Urbis .................................... . 
lnmobanif ............................ . 
lnmolevante ......................... . 
Eurobuilding ........................ . 

C01118Tl\UCCIQJll" 
Dragados ............................. . 
Dragados nov ..................... .. 
Focsa ................................... . 
Cubiertas ............................. . 
Obras y SP .......................... . 

JllDDB.AL. QT.AL. 
Altos hornos ......................... . 
Felguera .............................. . 
Tharsis ................................. . 
Acerinox .............................. . 
Fyesa ................................... . 
Tubacex ............................... . 

CBMl!ll'llTOS 
Asland ................................. . 
lemona ................................ . 
Valderrivas .......................... . 
Uralita ................................. . 
Asland Cat ........................... . 
Alvi ...................................... . 
Alfa ..................................... . 
Noroeste .............................. . 

BLBC'l'llIQIDAD 

300 
390 
525 
347 
300 
530 
206, 
220 

335 
260 
700 
580 

75 
350 
164 
740 

63 
188 

680 
610 

2000 
298 
295 

1235 
565 

D.AllSP· y COJ11111T. 
Telefónica ............................ . 
Aumar ................................. . 
Acesa .................................. . 
lberpistas ............................. . 
Acesa nv .............................. . 
V11'1'AL JIBOAW, 
Af ........................................ . 
Tudor ................................... . 
Fosa ..................... , .............. . 
Santona ............................... . 
M. Ibérica ............................ . 
Ceselsa ................................ . 
Citroen ............................... . 
Amper ................................. . 
Tycsa ................................... . 
Un. Cerra¡ ............................ . 
lb-Mei .................................. . 
Cobra .................................. . 
Otis Z .................................. . 

qmyrgas 
Cros ..................................... . 
Aragonesas .......................... . 
Nicas ................................... . 
E. Ríotinto ............................ . 
U. Resinera .......................... . 
Zeltia ................................... . 

IJ1V11BS. MOBD'.. 
Carmosa .............................. . 
Cartinbao ............................ . 
Cartex ................................. . 
Finsa .................................... . 
Figranvisa ............................ . 
Gral. lnvers .......................... . 

148,50 
100 
153 
89 

750 
340 
480 
385 
267 
730 
930 
575 
495 
130 

1060 
600 

1050 

640 
280 
300 
337 
510 
430 

928 
335 
300 

505,25 
303,25 

206 

Cadinsa ............................... . 
Ceivasa ............................... . 
Esfinge ................................ . 
Hércules 2 ............................ . 
Xaroa .................................. . 
Bansander ........................... . 
Baseibar .............................. . 
Hispana 3 ............................ . 
Hispana 2 ............................ . 
Hispansa .............................. . 
lnverpastor ........................... . 
C.F.Alba .............................. . 
Mobinter .............................. . 
Norvasa ............................... . 
Rentisa ................................. . 

J'01ID. Il1V11'.IHI· 
lncrement ............................. . 
Ahorrofondo ........................ . 
Fortune ................................ . 
Banserfond 1 ....................... . 
Banserfond 2 ....................... . 
Banserfond 3 ....................... . 
Fonbancaya ......................... . 
Fondpostal ........................... . 
Fonpensión ........................... . 
Foncaixa .............................. . 
lnverbanser 1 ....................... . 
lnverbanser 2 ....................... . 
lnverbanser 3 ....................... . 
Fondicajas ............................ . 
lnverfondo ........................... . 
Nuvofondo ........................... . 
lnrenta ................................. . 

CAJDIOS 
VBJIDIDOB. 

139,165 
112,995 
86,215 
77,967 
19,864 

201,674 
179,391 
82, 136 

322,088 
67,484 

9,162 
59,944 
18,674 
17,504 
17,655. 
27,496 

959,048 
83,121 
83,601 
85,719 

426 
860 
199 
150 
288 
670 
711 

91 
91 

165 
167 
795 
181 
580 
724 

1257,49 
2566,26 

527,37 
154,68 

1026,89 
959,92 
589,25 

1196,22 
1225,61 

41,37 
1002,98 
960,51 

1024,80 
1201,85 
1205,18 
837,98 

1803,76 

Azucarera ............................ . 
Ebro .................................... . 
Koipe ................................... . 
Savin ................................... . 
Tabacalera .......................... . 
Uniasa ................................. . 
Torras .................................. . 
Viscofan ............................... . 
Prim ..................................... . 

250 
300 
365 
240 
510 

3075 
310 
470 
840 
587 

4015 
1650 
820 

Catalana ............................. . 
Viesgo ................................. . 
Endesa ................................ . 
H. Cantábrico ...................... . 
Hidruna ............................... . 
H. Española ......................... . 
lberduero ............................. . 
Sevillana ............................... . 
Fenosa ................................. . 
Aguas Barna ........................ . 

430 
349 
130 
130 
72 

81,75 
109 

97,25 
80,50 

315 

Balboa ................................. . 
lnvatisa ................................ . 
Unibansa ............................. . 
U. Europea .......................... . 
Cartemar ............................. . 
Atisa .................................... . 
Avasa .................................. . 
Bansaliber ............................ . 
Bolshispania ......................... . 

1250 
799 
387 
280 
185 
398 
395 
560 
158 

INDICES 

Madrid...... 209,06 (-8,81) 

Barcelona •. 137,07 (-6,ll) 

Valencia •.•. 198,52 (-3,57) 

Bilbao .•••.•.• 273,92 (-5,99) 
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~ FUT.: TERCERA DIVISION ~ Primera Regional Preferente 

Según José María Velasco 

Primi no se esfue~-za 
en los entrenos 

Portillo-Y epes, 

Como viene siendo norma ul
timamente, el C.D. Toledo no 
deja de generar noticias conflicti
vas. Por unas cosas u otras no 
pasa semana que la polémica no 
haga acto de presencia. Unas ve
ces los jugadores, otros los direc
tivos, el caso es tener que escribir 
de asuntos que intranquilizan al 
aficionado. En esta ocasión ha 
sido Primi la fuente de actualida. 
Según José María Velasco el ju
gador no aceptó de buena gana el 
jugar con los suplentes en el par
tidillo de los jueves, demostrando 
una desgana fuera de lo común. 
Según la versión del entrenador, 
"'.:' : -;ci no se esforzó lo más míni
i:nO, üu.. • ..,a m" · :rnágen al 
resto de sus compañeros. Cuando 
le preguntó si le pasaba algo, este 
le contestó que no. por ello Velas
co se ve obligado a prescindir de 
él en Herencia, apuntando que 
"L·'l puedo citar a un jugador 
que no lucha en los entrena
mientos porque entonces crea-

. ría un precedente. Preguntando 
sobre cual podría ser la causa de 
la actitud del delantero, el pre
parador afirmó no entenderlo 
"porque en mi equipo no hay ti
tulares ni suplentes y j®gan los 
que en mejor situación se en
cuentran". 

En el fondo José María Velas-

Fútbol: Tercera División 

El mescas 
probó a Ortiz 

y Escobosa 
El CD. lllescas continúa su 

afanosa búsqueda d.e nuevos 
jugadores para 'P,Oder inco~ 
rarlos a su plantilla. En el últi
mo entrenamiento Gil Labor
&, preparador illescano, espe
raba la presencia de tres juga
dores a prueba. Al.final sólo se 
presentaron dos; Ortiz lateral 
procedenté del Sta. María y 
Esc':'bosa, delantero, que la ya
~ 1.o:unpaña liguera milito en 
el Maravir~s. 
· Ninguno ~e los dosj~ado

res conveneteron en pnmera 
istancia al preparador del Illes
cas, si bine ambos han queda
do citados para la próxima se
mana con el objeto de ser nue
vamente observados; 

Canete .se incorpora a filas 

Al margen de posibles nue
vos fichajes en la entidad del 
C.D. lllescana, hay que refle
jar una futura baja. Se trata del 
lateral Canete que a primeros 
de año se incorporará al servi
cio militar.·Gil Laborda estima 
esta circunstancia como uri 
contratiempo: ''La baja de este 
jugador va a constituir un pro
blema que esperemos que * 
puet:/4 solventar, bien con cam
bios de hombres en las lineas 
o con algún fichaje q~ poda
mos realizar. Oftiz, ahi>ra. a 

·.prueba, puede ser la. solución 
·':.$1.·/ la se. mana... · .próxima. r JlllS.ª el 
~n» de ingreso al club'~ 

de la j rnada ¡ 
1: 

El delantero no 
irá citado a 

Herencia 
co se siente dolido con estas acti
tudes que podrían generar cama
rillas dentro del equipo. Recono
ce que no le gusta adoptar este 
tipo de medidas porque el único 
perjudicado es el clulb, "pero no 
puedo guiarme poí sentimentalis
mos. Somos un equipo de fútbol 
y debemos demostrar seriedad, es
fuerzo, trabajo y dedicación". 

A. A. 

TOLEDO 

Mañana domingo se va a dis
putar la jornada duodécima en la 
Primera Regional Preferente, gru
po I, destacando el encuentro; 
Portillo-Y epes. Este partido que 
comenzará a las 16,00 horas en el 
Municipal de Portillo, es el autén
tico encuentro de la jornada al en
frentarse entre sí dos equipos cua
lificados cara al ascenso a Terce
ra División. El Portillo hasta el 
momento se está caracterizando 
por su marcha irregular, mientras 
el Y epes es el caso opuesto. 

El conjunto que dirige Rafael 
del Cerro ha ganado más puntos 
fuera que en casa, algo desconcer
tante para el propio técnico porti
llano, mientras el Y epes, debido a 
su regularidad, es líder del grupo 
junto con el Mora C.F. Las espa
das en este choque están en lo alto 
y todo puede ocurrir, desde que el 
Portillo rompa "racha" en casa y 
venza, hasta que el Y epes, siguien
do línea regular, consiga positivar, 
circunstancia que relanzaría al 
equipo que dirige Juan Granados. 

Derbys provinciales 

Al margen de este encuentro, 
mención especial a dos derbys 

El Villacañas ficha a Alvarez 

Gómez sufre fractura 
de peroné 

El jugador del C. D.Villaca
ñas Gómez sufre fractura de 
peroné,lesión que se produjo el 
pasado domingo durante el 
trascurso del partido que su 
equipo disputó en Alcazar 
frente al Gimnástico. 

Lesión, según el propio pro
tagonista, fue fortuita: "Todo 
ocurrió al final de la primera 
parte al disputar un balón con 
un contrario. 

Nadie me tocó, sin embargo 
los tacos de mi bota clavaron 
mal y con el impulso caí al sue
lo con tan mala fortuna que 
todo mi cuerpo cayó sobre mi 
pierna. En ese momento sentí 
un fuerte dolor que me impidió 
continuar el juego en la segun
da parte. La lesión, es verdad, 
se puede decir que fue produc
to de la mala suerte". 

Gómez fué reconocido por 
un doctor de Alcazar y a la es
pera de las Correspondientes 
radiografías nunca le diagnos
ticó fractura de peroné: "No, el 
medico que en primera instan
cia atendido solo me comento 
que pudiera ler un esguince de 
tobillo': 

Y a en la capital de España 
y una vez pasadas las oportú
nas radiografías fue cuando se 
le apreció la lesión. 

Gómez estará de baja por el 
espacio aproximado de dos 
meses: "Todo esto es un con
tratiempo tanto para mí como 
para el club. De momento me 
han colocado una ce/u/a en la 
parte dañada y el martes tengo 
que ir a consulta para que me 
escayolon la pierna. ': 

Sobre posible operación, 
nada de nada: "No, sobre este 
particular nadie me ha comen
tado tal opción·: 

Javier Alvarez Alta. 

Si Gómez por lesión va ha 
ser baja en el Villacañas en los 
próximos meses, Javier Alva
rez es nuevo jugador del club 
villacañero. 

Javier Alvarez es centro
campista y su compromiso con 
la entidad es por lo que resta 
de temporada. Este futbolista 
ya se encontraba desde inicios 
de temporada entrenando a las 
ordenes del preparador Chufi, 
sin embargo hasta que este ha 
cogido forma -la pasada tem
porada estuvo inactivoel técni
co villacañero no ha reclama
do a la junta directiva su ficha
je. Tamoiln la lesión inoportu
na de Gómez ha sido una de 
las causas de incorporar ofi
cialmente a la plantilla de Javi. 

provinciales. Uno se va a disputar 
en Villaluenga y otro en Yébenes. 
En el campo de la fábrica Asland, 
el equipo titular de Villaluenga se 
enfrenta al Lillo, un equipo que en 
sus desplazamientos suele realizar 
buenas actuaciones. El Asland 
que dirige. Juan Pinto es la otra 
cara de la moneda, en casa juega 
mejor que en sus salidas, por lo 
que el partido puede resultar in
teresante. 

En el Municipal yebenoso, el 
C.D. Yébenes recibe la visita del 
San Prudencia. El equipo local 
debe ganar este encuentro por dos 
motivos elementales: primero por
que tras la derrota del domingo 
anterior en Manzanares tendrá 
que congraciarse con sus incondi
cionales, y segundo porque en teo
ría y a priori es superior a su rival. 

Interés y trámite 

Completan la jornada, en cuan
to a partidos en los que existe par
ticipación de equipos toledanos, 
encuentros de interés y trámite. 

El Mora se desplaza a Almo
dóvar en un partido en el que los 
morachos deben ganar, si no lo 
hacen sería la auténtica bomba de 
la jornada. El conjunto manchego 
en las once jornadas ya disputa
das aun no han ganado ningún 

' partido, mientras el Mora, a pesa¡! 
de sus contínuos problemas deor.¡ 
den interno, está en la cumbre~· 
la clasificación. , 

Por su parte, el Puebla Monta·d· 
bán juega en Villarta de San Juan!· 
frente al Villartense. Duelo deco.J 
listas en el que los hombres~' 
Antonio Navarro tienen la opor.¡ 
tunidad de borrar algún,negatlvo,¡· 
El Santa Bárbara jugará en el&. . 
tadio Carlos. III fre°;te a~ Optenst~ 
Ambos eqmpos están s1tuadosen~ 
los puestos de abajo de la clasifi.i 
cación. Una posible derrota dd~ 
conjunto de la capital situaría a~ 
este en posición axfisiante denuoe 
de la tabla clasificatoria. 1 

Por último, un encuentrodein.! 
terés es el que se va a disputaren! 
el Municipal "San Francisco" en·f 
tre el Torrijas y el Manzanares.E: 
equipo torrijeño sin aspirar al as-¡ 
censo, -hay otros equipos lllÍ!t 
cualificados-, está en línea y y¡! 
ha puesto dificultades a equipm ~ 
como el Y epes y el Yébenes. Et • ¡, 
Manzanares tras unos conuenm¡ 
de competición poco prometedo-1. 
res se ha afianzado y su meta ~l. 
la Tercera División. Este patidoi 
puede resultar interesante. Amool 
contendientes están en línea dere-¡ 
gularidad manifiesta, aun cuando¡ 
los marcadores favorables en Jasl 
últimas jornadas hayan favorecido l 
más a los manzanareños que al~~ 
Angel López Gargolla. t 

¡ 
.....------------------------i! f 

FUTBOL 

Sanciones en 
jugadores de 

preferente 
En la noche del pasado 

miércoles se reunía el Comité 
de la Federación Territorial 
con las siguientes decisiones: 

Los Yébenes: 1 partido por 
acumulación a Manuel García. 

At. Jareño: 1 partido por 
acumulación a Fidel Gómez. 

Villarrobledo: 1 partido 
por acumulación a Sebastián 
Parrón. 

Iniestense: 1 partido por 
acumulación a Victor Regaliz. 

Hellin: 1 partido por acu
mulación a los jugadores Pe
dro Cejudo y Pablo Lozano. 

Portillo: 1 partido a José 
Rico por emplear medios vio
lentos. 

Lillo: 3 partidos a Felipe 
González por agresión a un 
contrario. 

Almagro: 1 partido a José 
María Soriano por emplear 
medios violentos. 

At.Ibañés: 2 partidos a 
José Prieto por menosprecio al 
colegiado. 

Madrigueras: 3 partidos a 
Juan Ignacio López por insul
tar al juez de la contienda. 

Villamalea: 1 partido a 
José Roldán por menospreciar 
la autoridad arbitral. 

Tarazona: multa de I.000 
pesetas por incidentes leves del 
público. 

Reseñar que no se adopta· 
ron la totalidad de los acuer· 
dor al faltar varias actas por 
llegar a la sede federativa. 

Ordinaria 

En esta categoría, las ~· 
clones que afectan a la provlll· 
cia de Toledo, fueron esias: 

Titán: 1 partido por acumu· 
!ación a Faustina Martín. 

Santa Olalla: 1 partido por 
acumuíación a Femando Blan· 
co. 

Paz: 1 partido por acumu· 
lación a Femando Blanco. 

. Titán: 3 partidos por acu· 
mulación a Angel Martín. 

At. Urda: 2 encuentros a 
Alfonso Bargas por agresión a 
contrario mediando provoca· 
ción. 

Torpedo-66: 1 partido a 
José Gutiérrez por menospre
cio al árbitro. 
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Sábado, 21 de Noviembre de 1987 

Fin de semana 
de rtivo 

FUTBOL TERCERA DIVISION 
Illescas- Villarrobledo: 11,30 
Madridejos- Manchego: 15,45 
Fuensalida- Calvo Sotelo: 16, 15 
Sonseca- G. Alcá1,ar: 16,00 
Villacaftas- Guadalajara: 16,00 
~uqueca- Quintanar: 16,00 
Herencia- Toledo: 16,00 
~ Tomelloso: 17,00 
Talavera- Mota del Cuervo: 16,00 
Campillo- Valdepeñas: 15,45 

FUTBOL PRIMERA PREFERENTE 

Portillo- Yepes: 16,00 
Villatoba$- Miguelturreño: 16,00 
Villartense- Puebla: 16,00 
Almodovar- Mora: 16,15 
Asland- Lillo: 16,00 
Matchamalo- Tarancón: 16,00 
Almagro- Bolañego: 16,00 

· Santa Bárbara- Optense: 16,30 
Yébenes- San Prudencio: 16,00 
Torrijos- Manzanares: 16,00 

FUTBOL. REGIONAL ORDINARIA 

GRUPO V 

Pántoja-Tembleque: 16,00 
Ocaña- Toboso: 16,00 
Mocejón- Villanueva: 16,00 
Almoradiet-. Alameda: 16,00 
Borox- Esquívias: 16,00 
Sagreño- Añover: 16,00 
At. Urda- Orgaceño: 16,00 
Santa Cruz- At. Consuegra: 16,00 

GRUPO VI 

Quismondo- Santa María: 16,00 
Paz- Talavera La Nueva: 16,00 
Toledo I- At. Ugena: 12,00 
Guadamur- Bargas: 16,00 
Casarrubios- Af. Escalona: 16,00 
Alomorox-"- Pota: 16,00 
Torpedo 66- La meta: 16,00 
Santa Olalla- Noves: 16,00 
Valmojado- Yuncos: 16,00 
~ FUTBOL SALA. DIVISION HONOR 

Space Gargo- Caja Segovia: 12,15 
Espumas Lea- Cuellar FS.: 12,30 
Autoescuela Séneca- Creaciones Marsanz: 12,30 
Redislogar Cotransa- Caja Sur: 12,00 
lnterviu LLoyd's- FS. Toledo: 19,00 

FUTBOL SALA. PROVINCIAL 

Mato Ferva- Romera Fuensalida: 18,00 (hoy) 
Olimpia- Chocolates Dulcinea: 17,00 (hoy) 
P. Mavisa- Sonseca Morprisa: 11,00 
Parapléjicos Hergauto- Torrijos JM.: 18,15 
Cerrajerías Rodríguez- Flor de Yébenes: 19,15 

FUTBOL SALA. NACIONAL 

FS. Madrid- Pub Niebla RACE: 13.00 
BALONMANO, PRIMERA DMSION "B" 

Espárragos Navarra- Altorricon: 12,45 
P. Mavisa- Zarautz: 12,30 
San Salvador- Tafalla Anaitasuna: 12,15 
Digsa Compre Bien- Aranda Gromber: 12,30 
Hondarribia- Iberduero: 19,00 (hoy) · 
Pacharán Basarana- Pacharán Pirineos: 12,30 

BALONMANO. SEGUNDA DIVISION 

Aciemar Dakin- Tarancón: 12,30 
Ala ~.4- Azuqueca: 20,00 (hoy) 
TornJeña- Manzanares: 12,15 
Pistón- Cuenca: 12,00 
Prodiecu Avenida- Toledo Comercio 38: aplazado 
Cátedra 70- Pedroñeras: 12,15 
Pedro Muñoz- Villarrobledo: 12,00 

BALONCESTO 3 DIVISION AUTONOMICA 

· Subgrupo A 
Suelos Catosa_:_ CB. Tarancón: 12,00 
~~b~es C. Mancha- Tolcar Polígono: 12,00 
•YlilUndeJos- Rebote: 11,30 
T~vera- Villacañas: 12,00 
CB. Toledo- Amigos Dec. Sport: 18,00 (hoy) 

. CB. Cuenca- Disco Naima Sonseca: 10,30 
. .· . . Subgrupo B 

·· PD,~ Mora-:- Amigos: 12,00 · 
·~ 76- Comercial Camarena: 18,30 (hoy) 
.\tfán <?S Caudal- Alkasar: 12,15 

: [e~~~Aii!:VT~ 11~.~ (hoy) · 
~,.~ Juventud Konga: 12,ÓO 

DEPORTES EL DIA 

·Ante el vicecolista 

El Puertas Mavisa debe 
golear 

El Puertas Mavisa juega maña
na a partir de las 12,30, un parti
do casi de trámite ante el Zarauz, 
penúltimo clasificado. Son dema
siadas las diferencias que separan 
a los dos equipos como para pen
sar en un resultado que no sea una 
amplia victoria para el equipo lo
cal. Aunque conviene recordar 
que es precisamente ante los equi
pos considerados débiles y los téc
nicamente inferiores, cuando se 
realizan los peores encuentros. 
Existe una tendencia generalizada 
al contagio y la misma comodi
dad con que se juega hace que los 
jugadores cometan errores impro-

Tercera División 

píos de su clase, haciendo del es
pectáculo algo deslucido y poco 
brillante. 

Oportunidades al banquillo 

Rafa Sierra, el míster villaca
ñense, aprovechará este encuentro 
-si el marcador es cómodo des
de el principio- para hacer sal
tar a la cancha a jugadores que no 
son habituales en la alineación 
considerada como titular. 

La Liga es larga, el cansancio y 
las lesiones pueden hacer estragos 
en un momento determinado y es 
necesario tener esas piezas de re-

cambio perfectamente rodadas 
para que el rendimiento del equi
po no se resienta. 

La gran ventaja que tiene el 
Puertas Mavisa en estos momen
tos es que depende de sí mismo, 
y juega sin la tensión de tener que 
esperar otros resultados, aunque 
mtrando de reojo para ver si Iber
duero ·y Altomcón tienen un tro
piezo que deje la situación de los 
toledanos aún más favorable. Hay 
que tener muy en cuenta que des
pués de estas jornadas donde se 
han tenido rivales de poca enjun
dia, los próximos encuentros ten
drán que jugarse fuera de casa y 
contra rivales mucho más peli
grosos. 

Fuensalida y Sonseca, difícil 
Buena ocasión para que los dos 

representantes de Cuenca puedan 
saldar positivamente Juega en 
casa otra vez el equipo de la ca
pital conquense ante el cuadro de 
Sonseca Disco Naima, que está si
tuado el tercero por la cola de la 
tabla clasificatoria y cuyo palma
rés en este debut de categoría es 
bien elocuente, con un equipo de 
escasa calidad y altura, puesto que 
solamente ha ganado dos encuen-

BALONCESTO 

CB. Toledo, a 
seguir la racha 

Nacho Revenga 

Esta tarde a las seis, en el poli
deportivo Municipal Salto de Ca
ballo el CB. Toledo recibe a Ami
gos Decatlon Sport de Guadalaja
ra, quinto clasificado. Hasta la fe
cha los toledanos no sólo han ga
nado todos sus encuentros sino 
que han barrido de la pista a to
dos sus rivales. Con esta tarjeta de 
presentación es lógico pensar que 
los pupilos de Jorge Ballesteros 
hagan lo mismo con el Amigos a 
pesar de que es un equipo bien co
locado en la tabla. 

El conjunto toledano no está 
contando con muchos efectivos en 
este principio de temporada, sin 
embargo la calidad de hombres 
como Sierra, Sánchez-Mayoral y 
Ruiz de los Paños es la clave de 
la buena racha de la que habla
mos, pues algunos partidos los ha 
tenido que afrontar con sólo ocho 
o nueve jugadores. Para paliar 
este problema ,Parece que el· club 
toledano va a incorporar a sus fi
las a un nuevo pivot, Toni Mar
tín. Este jugador ya estuvo en el 
equipo y tras permanecer un tiem
po en tierras galle~as vuelve para 
aportar algo positivo al CB. To
ledo. 

Por otro lado decir que no hay 
ninguna novedad en la desespera
da búsqueda de sponsor del· equi
po toledano. De seguir así las co
sas, al término de la primera vuel
ta podemos quedarnos sin uno de 
los dos equipos de la capital, lo 
que sería una sensible pérdida 
para el baloncesto de nuestra ciu
dad. 

tros, contando con 578 puntos a rencia entre ambos conjuntos es 
favor y 699 en contra. _ notoria, puesto que el colista ha 

El Tarancón tiene que enfren- marcado 373 puntos y encajado 
tarse al colista, un conjunto que 720, sin tener, como decíamos an
no conoce las mieles del triunfo ni tes, ninguna victoria en su haber. 
dentro ni fuera de casa y que en Mientras tanto, los taranconeros 
estos momentos está bajo el sín- tienen 12 puntos, 4 victorias y 
drome de los 154 puntos encaja- otras tantas derrotas, con 531 
dos en Cuenca. Por su parte los ta- puntos a favor y 566 en contra, te
ranconeros demostraron ante el niendo que ganar si no quiere per
Tolcar Polígono que podían se- der el contacto con el grupo de 
guir su línea ascendente. La dife- cabeza. 

BALONCESTO 

Totear 
polígono 

favorito en 
O caña 

Nacho Revenga 

Tras encaramarse en la tercera 
posición del subgrupo A, Tolcar 
Polígono afronta esta novena jor
nada como claro favorito en su 
desplazamiento a Ocaña, donde 
jugará ante el débil Legumbres 
C.Mancha. Sim embargo su técni
co, Jesús Sánchez, desconfía es
condiéndose en el tópico de que 
todos los partidos hay que jugar
los. De todas formas también él 
en el fondo piensa que se traerán 
la victoria para Toledo y apunta 
que es un partido muy importan
te para ellos de cara a consolidar 
esa buena posición antes mencio
nada. También dice tener cierto 
recelo hacea los árbitros, al ser és
tos designados por Quintanar, 
aunque espera que tengan una 
buena actuación en el partido del 
Domingo, que, dicho sea de paso 
comenzará a las doce de la maña
na en el polideportivo municipal. 

Pero esto no quiere decir que 
el Tolcar no tenga infortunios. A 
la baja segura de Olavarria y la 
casi segura de Villoría hay que su
mar la de Díaz Retana, lesionado 
en el entrenamiento del Jueves. El 
jugador sufre un esquince de tobi
llo que le tendrá apartado de las 
canchas de juego alrededor de un 
mes. Aún así, es de suponer que 
los del Polígono obtengan la vic
toria en Ocaña. 

Tercera División 
Autonómica de Baloncesto 

Sanciones del 
Comité de 

Competición 
Nacho REVENGA 

Corresponsal 

En la noche del jueves, como 
es habitual, se reunió el Comité de 
Competición llegando a los si
guientes acuerdos: 

Amonestar al jugador, José 
Alonso Esteban Escribano, del 
Amigos Decatlon Sport por, diri
girse a los colegiados con accio
nes de menosprecio, en el trans
curso del encuentro disputado por 
los conjuntos de Amigos y Ta
lavera. 

Abrir información sobre los he
chos acaecidos en el partido dis
putado por los equipos Infantes y 
Seguros Caudal celebrado en la 
cancha del primero el quince de 
noviembre. En dicho encuentro, 
según el informe adicional del ár
bitro, hubo actos de coacción y 
amenaza por parte del público 
que rebasaron lo normal en un 
partido. 

En cuanto al partido C.B. Vi
llacañas-C.B. Tarancón disputado 
el pasado 1 de noviembre, sobre 
el que se había abierto informa
ción, se acuerda sancionar con 
cuatro partidos de s~nsión al 
jugador del Tarancón, josé Alán 
Martínez, por amenazar e insultar 
al árbitro, además de multarle con 
quinientas pesetas por cada parti
do de suspensión. 
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El Grupo de Opinión Barcelo
nista (G.O.B.) ha remitido hoy un 
escrito al presidente del F.C. Bar
celona, José Luis Núñez, en el que 
se queja de la situación por la que 
atraviesa el club catalán, que, se
gún el GOB, "compromete seria
mente el futuro de nuestra enti
dad". 

El Grupo de Opinión entiende 
que esta llamada de atención al 
presidente Núñez era necesaria 
"no tanto para poner en evidencia 
el desacierto de su gestión, como 
para ayudarle a encontrar una sa
lida a la triste y lamentable situa
ción que sufre nuestro club". 

Los firmantes señalan en su co
municado que el silencio que ha 
mantenido el G.O.B. en los últi
mos tiempos es porque se ha con
siderado que "era la mejor mane
ra de servir a nuestro Barr;a. Pero 
este prudente y respetuoso silencio 
que muchos socios han compren
dido y nos han agradecido, no 
debe ser interpretado como signo 
de conformismo e indiferencia". 

El GOB muestra su convenci
miento de que "el desastre que 
hoy todos los socios padecemos, 
exige sin mas dilación una profun
da reflexión, presidida por la se
renidad y el amor al Barr;a': 

Reiteran que "el Bar<;a es pa
trimonio del barcelonismo y de 
todo el pueblo de Cataluña, y en 
conseéuencia es preciso que sea 
siempre dirigido con una fiel in
terpretación de los sentimientos y 
anhelos de sus socios. Pero estos 
sentimientos son hoy a menudo 
despreciados en declaraciones 
como las de su esposa, que sólo se 
pueden concebir desde la equivo
cada visión de patrimonio familiar 
con que usted contempla nuestro 
club". 

El G.O.B. considera que ni 
José Luis Núñez, ni su Junta, ni 
su familia pueden dudar "ni un 
momento que el socio pide un 
cambio, profundo, serio y respon
sable en la dirección del club. 'Una 
renovación auténtica, en definiti
va, que sólo puede producirse me
diante un relevo en la Presidencia 
del Club, tal y como se ha puesto 
de manifiesto en editoriales de casi 
toda la prensa del país': 

"Porque resulta evidente -pro
sigue- que sólo mediante un acer
tado relevo en la Presidencia será 
posible la necesaria renovación 
del equipo profesional de fútbol, 
tarea ésta absolutamente inaplaza
ble que sin embargo, debe ir pre
cedida de la adecuada estructura
ción de la dirección técnica del 
club". 

Los miembros del Grupo de 
Opinión consideran que esta re
novación no puede realizarla Nú
ñez "porque carece de la capaci
dad y de lftautoridad moral nece
sarias", a la vez que aseguran que 
"ha construido y destruido ya de
masiados equipos". 

"Hoy -añade- cuando el traba-

Manifestaciones del Grupo de Opinión barcelonista 

<<La situación es extre a>> 
jo del actual entrenador, a pesar 
de los condicionantes que le limi
tan, parece que comienzan a dar 
algun fruto, Núñez ha iniciado ya 
la tarea de segar la hierba bajo 
sus pies, negociando con Clemen
te su incorporación la próxima 
temporada. A nadie debe extrañar 
que la desmotivación y la desilu
sión aparezcan de nuevo en el 
equipo. Se anuncian inoportuna
mente fichajes millonarios, con la 
única intención de engañar de 
nuevo al socio". 

Los socios que han redactado 
este escrito recuerdan en él que en 
los últimos nueve años han pasa
do nueve entrenadores por el club 
y que Clemente "es el mayor res
ponsable de la destrucción de un 
equipo que con Schuster y Mara
dona estaba predestinado a ser el 
mejor del mundo" y varias prome
sas del presidente barcelonista que 
no se han cumplido, así como "el 
escándalo de su apoyo a Roca y 
Plaza" y denuncia que "cuando el 
Camp Nou aparece cada día más 
vacío usted gasta dinero en pro
yectos para su ampliación". 

"Después de oírle repetir que 
TVE maltrataba a nuestro club 
-continúa el escrito- le ofrece con
tratos ventajosos que marginan a 
TV3 con la cual todo el barcelo
nismo se siente identificado, lle
vando a cabo una operación de 
clara represalia y de atentado a la 
libertad de expresión". 

El Grupo de Opinión manifies
ta, no obstante, que desean ayu
dar a Núñez a encontrar una sali
da digna "porque es preciso que 
de una vez para siempre entienda 
que ha llegado la hora de facilitar 
su relevo, no sólo absolutamente 
n(?cesario, si queremos acabar con 
la verguenza y sentimiento de ri
dículo que sufrimos, sino que es 
perfectamente posible': 

Aseguran que "del seno del 
barcelonismo surgirá el hombre y 
el equipo capaces de asumir la 
responsabilidad de enderezar la 
marcha del club" y le piden la 
convocatoria inmediata de elec
ciones "para que el nuevo presi
dente y su equipo tengan tiempo 
de preparar la próxima tempora
da. La dimisión es un acto digno 
que ennoblece a quien lo practica 
si ello comporta el bien de la 
institucion ': 

Alfonso Cabeza: «La 
competencia salvaje obliga al 
"doping"» 

Alfonso Cabeza, ex-presidente 
del Atlético de Madrid y médico 
forense, dijo en una conferencia 
celebrada en el salón de actos del 
Hospital Ramón y Cajal de Ma-

drid, que "el deporte profesional, 
con la competencia salvaje que 
conlleva, obliga a los deportistas a 
ayudarse del doping para eliminar 
el cansancio". 

Para el doctor Cabeza es "la
mentable que algunos deportistas, 
preparadores, e incluso 
médicos, caigan en la tentación de 
aumentar el rendimiento de los 
profesionales artificialmeme. ya 
que el resultado es, en primer lu
gar, un fraude al deporte, además 
de llevar a la larga a una posible 
defunción del protagonista". 

El ex-presidente del Atlético de 
Madrid definió, en términos espe
cializados, en qué consiste el do
ping, las sustancias que se utilizan, 
los efectos secundarios que produ
cen a medio y largo plazo y la ac
tuación de organismos como el 
COI para frenar su uso. 

Para terminar, Alfonso Cabeza 
recordó los casos de doping que 
se han producido en aconteci
mientos deportivos apoyado en 
declaraciones de futbolistas como 
Schumaher, ex-guardameta de la 
selección alemana, que por las re
velaciones de su libro «Comienza 
el partido» fue sancionado por la 
federación de su país, Juanito, ex
jugador del Real Madrid, y de at
letas como Said Aouita, Carl Le-

. wis, Daley Thompson y entrena
dores como Javier Clemente. 

El doctor Cabeza, especializa
do también en medicina deporti
va, participó de esta manera en el 

Curso Internacional de lesiones y 

manipulaciones en el deportista, 
organizado por el servicio de Re
habilitación del Ramón y Caja!, 
en colaboración con el Instituto 
Nacional de Salud. 

La u~'º"''v'¡um 

el campeonato mundial de 
que disputan en Sevilla Anatoli 
Karpov y Garri ha sido 
aplazada tras el movimiento 42. 

La partida ha sido aplazada al 
agotarse el tiempo reglamentario 
para el día de hoy en un posición 
que los analistas califican como 
«de tablas». 

Todos esperaban, incluido el 
actual campeon Kasparov, que 
miraba sorprendido a su rival 
mientras firmaba la planilla ofre
cida por el juez árbitro, que el as
pirante ofreciera las tablas ante la 
cla"ridad de la posición. 

Sin embargo, Anatoli Karpov 
se ha mantenido en su puesto me
ditando la jugada secreta, que será 
el movimiento 43 de las blancas 
y primero de la reanudación de 
mañana. 

Las piezas blancas cuentan con 
dos peones más pero tienen alfil y 
caballo por alfil y torre negras, ya 
que el aspirante entregó la calidad 
con una torre en el movimiento 
22. 

Karpov tuvo a con · 
ocasión de recuperar dich 
da pero no la aprovechó 0 

por mantener una mayoria 
peones. 

El cambio del caballo hlanu:. 
por la torre negra es inminenlfii 
puesto que los dos alfiles riv~I. 

el son del mismo~I 
consideran quet¡ 
partida que te~[ 

eo n d ucirá ine~~i. 
tablas. · 

nacionales deil 
Grecia, Argenii 

na y el Madrid, jugarán¡[ 
Torneo de Navidad de balonCQi 
to, que los días 25, 26 y 27 ~[ 
próximo mes de diciembre seCi~ 
putará en el Palacio de los Def!li 
tes de la Comunidad Autóno~i 
de Madrid. 1 

Argentina ha sido la últimü[ 
corporación a la lista de integml 
tes del Torneo, en lugar de lai 
lección nacional de Yugoslaliif 
tercera en el último Eurohaskñ¡ 
que no podía acudir a Madrido:il 
todas sus estrellas, como erael~t 
seo de los organizadores, por ~i 
ner un compromiso previo en ~i 
rís. ¡: 

De esta forma, el próximo fa~ 
neo de Navidad reunirá a lau·f 
tuales selecciones campeona!! 
subcampeonas de Europa, Greci! 
y Unión Soviética; Argentina,únil 
ca selección que venció a E.Ita©] 
Unidos en el último Mundobasl•i 
disputado en España, y el R~! 

' Madrid. l. 
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El realizador catalán Jaime Ca
mino ---director de "Dragón rapi
de", la película espa~ola más. ta
quillera de 1986- tiene previsto 
comenzar el próximo día 18 de 
enero el rodaje de "Luces y som~ 
bras", "una barroca refl~xión so
bre el arte y sobre el oficio de rea
lizador cinematográfico", como la 
define el propio Camino, que ten
drá como elemento central el cua
dro de Velázquez "Las Meninas". 

"Luces y sombras" -cuyo 
guión ha sido realizado por Jaime 
Camino y Sanchis Sinistierra
transcurre en dos épocas y 1 ugares 
distintos: en la Barcelona actual y 
en la corte de Felipe IV. En ella 
se cuentan los problemas de Teo, 

PRIMERA CADENA 
8.30 Carta de ajuste. Interpretacio

nes musicales. 
9,45 Un, dos tres. "El Ajedrez". 

10,15 Don Quijote de la Mancha. 
"Cavileño '. 

10,45 La bola de cristal. 
12,00 Nueva gente. 
12,50 Objetivo 92. Balonmano. 
14,20 Lotería. 
14,30 48 horas. Programa informati· 

vo del fin de semana. 
15,35 Los Aurones. "Las perlas Ma

gicas". 
16,05 Primera sesión. "Los cien ca

balleros". Color. Hacia el año 
1000, en España parede haber 
una tregua entre moros y cris
tianos. Muchos pueblos viven 
tranquilamente comerciando 
uno ve turbada su paz al llegar 
un grupo de árabes al mando 
del jeque Abengalbón. Feman· 
do, un joven comerciante, ve un 
posible peligro y decide mar
charse con sus carros llenos de 
trigo, aunque poco despues es 
victima de un atraco. 

18,10 Erase una vez ... la vida. "La 
respiración". 

18,40 Profesor Poopsnagle. 
19,10 Número l. 
19,35 El Equipo "A". "¿Donde esta 

el mounstro cuando lo bus· 
cas?". 

20,30 48 horas. 
21,05 Informe Semanal. 
22,20 Sábado noche. 

olina y Giancarlo Giannini 
darán "Luces y sombras" 

un director de cine de unos 45 
años que prepara el rodaje de una 
película sobre "Las Meninas". 

Paralelamente a la preparación 
del filme, Teo imagina que su de
seo infantil de introducirse en el 
cuadro de Velázquez, de vivir en 
la época en que fue pintado, se 
hace realidad. Así Toto -Teo de 
niño- se hace amigo de la infan
ta Margarita y de Nicolasillo, el 
enano del cuadro, y es testigo de 
las relaciones entre Felipe IV y 
Velázquez y de otros aconteci
mientos de la corte del siglo XVII. 

Para interpretar "Luces y som
bras" "sin duda un proyecto com
plejo", afirma Jaime Camino -el 
realizador catalán quiere contar 
con plantel de destacados actores. 
Camino tiene prácticamente ase-

23,30 Verdi. "El viejo mago" (Ulti
mo episodio). 

0,05 Filmoteca TV. "Romance en 
alta mar". Michael Kent es un 
marido modelo pero muy celo· 
so, casi tanto como Elvira, su 
esposa. A punto de celebrar su 
tercer aniversario. Michael co
munica a Elvira que no podrá 
acompañarla en el crucero que 
ambos tenian provisto realizar. 

2,25 Despedida y cierre. 

SEGUNDA CADENA 
14,45 Carta de ajuste. 
15,00 Estadio 2. 
22,00 El bosque sagrado. "Ritos 

magicos por San Juan". 
22,30 Berlín Alexanderplatz. 

"Amor, eso siempre sale caro". 
Franz Biberkopf se encuentra 
ya cansado del asunto de las 
chicas que lleva su amigo Rein
hold. De una forma fortuita, 
Franz se ve envuelto en uno de 
los golpes que ha dado la ban· 
da de Pums. Como siempre, 
Franz no tiene idea de lo que 
realmente está sucediendo y de 
cómo está involucrado en todo. 
Se deja llevar por los aconteci
mientos y rompe su promesa de 
comportarse como un hombre 
decente. 

23,30 Dialogos con la música. 
0,00 Tenis. 
2,00 Boxeo. Campeónato del mun

do. 
4,30 Despedida y cierre. 

gurada la participación del actor 
italiano Giancarlo Giannini -el 
protagonista de "El inocente'', de 
Luchino Visconti, y de gran parte 
de películas de Lina W ertmu
ller-, que interpretará el papel de 
Teo, el director de cine; Angela 
Molina, que será la amante de 
Teo; José Luis Gómez encamará 
a Velázquez, Ferrni Reixach será 
Felipe IV, Mercedes Sampietro 
encamará a la esposa de Teo y 
Didier Flamand -el actor fran
cés que protagonizó el último fil
me de Mario Camus. "La rusa" -
que interpretará a un hermano de 
Teo. 

Posible participación de María 
Mercader 

Camino considera también 

ARIES 
Una fiesta en la 
cual tendrás gran

des oportunidades de conocer a 
una persona que influirá de ma
nera importante en tu vida esta 
a dos pasos de realizarse. 

TAURO 
Ten cuidado con 
esa persona que ya 

en una ocasión te jugó una mala 
pasada y que a pesar de su acer
camiento estaría dispuesta nue· 
vamente a causarte dolor. 

GEMINIS 
Buen día para los 
nacidos bajo este 

signo. Todos los astros te pue· 
den favorecer hoy en todos los 
terrenos, especialmente en el 
sen timien tal. 

CANCER 
Debes procurar ser 

más comedido en el terreno 
amoroso ya que no es del todo 
bueno que siempre seas tu 
quien ceda ante tu pareja. 

muy posible la participación en 
"Luces y Sombras" de María 
Mercader, la actriz catalana viuda 
del gran realizador italiano Vitto
rio de Sica. Mari Mercader inter
pretaría el breve papel de la ma
dre de Teo. Camino estudia tam
bién la posibilidad de que la mú
sica del filme sea compuesta por 
Manuel de Sica, hijo de Vittorio 
de Sica, para quien realizó, cuan
do tan sólo tenía 20 años, la mú
sica de "El jardín de los Fin
zi-contini". 

El realizador se muestra preo
cupado por no haber encontrado 
todavía al niño adecuado para in
terpretar el personaje de Tito y, 
especialmente, a la niña que ha de 
dar vida a la infanta Margarita 
-que tendría que ser rubia, con 

LEO 
Vigila tu carácter 
ya que parece que 

últimamente esta sufriendo una 
pequeñas transformación debi
do a pequeños problemas que 
han ido minando tu habitual 
forma de ser. 

VIRGO 
Aprovecha este 
buen momento 

para hacer grandes cosas en el 
terreno artístico. Es una faceta 
de tu vida que desarrollándola 
te puede procurar grandes sa
tisfacciones. 

LIBRA 
Tu equilibrio emo
cional puede verse 

amenazado por una serie de cir
cunstancias que aunque ajenas 
a tí influirán en tu entorno ha
bitual. 

ESCORPIO 
Cambiar tu imagen 
no significa cam· 

biar tu forma de ser. No te preo
cupes tanto de la impresión que 

. puedas causar en personas que 
nada tendrán que ver en tu 
vida. 

ojos pardos y de unos ocho años 
de edad-. "son dos personajes 
importantísimos", afirma camino. 

La mayoría de escenas de "Lu
ces y Sombras" se rodarán en de
corados, lo que comporta serias 
dificultades. "Lo que ocurre 
-afirma el realizador- es que 
Barcelona carece de lugares ade
cuados para poder montar deco
rados tan wandes como los que 
requiere m1 película. Si no encon
traramos ningún estudio lo sufi
cientemente amplio, a lo mejor 
nos vemos obligados a montar los 
decorados en el Boro, para lo que 
ya hemos solicitado los permisos 
necesarios. "Camino Rodara tam
bién en escenarios naturales de 
Barcelona, en el Escorial, y en los 
edificios madrileños de las Descal
zas Reales, el Palacio Episcopal y 
la Casa de la Villa. 

SAGITARIO 
Preocupate más de 
tus amigos y de tu 

familia y notarás como mejo
rando estas relaciones tu vida 
tendrá una nueva ilusión en to
dos los terrenos. 

CAPRICORNIO 
El cariño qÜe reci
bes de tu pareja te 

hará sentir día a día más esta· 
ble en el terreno amoroso. No 
abandones tu interés y verás 
como sales ganando. 

ACUARIO 
Un pequeño apuro 
económico te preo

cupará durante estos días aun
que no debes desesperarte ya 
que no tendrá mayor importan
cia que la que tu quieras darle. 

PISCIS 
Buenas perspecti
vas de trabajo y 

también en el terreno sentimen
tal te procuraran un día pleno 
de jovialidad y de alegrías. 
Aprovéchalo. 

SOLO PARA PARTICULARES NO PROFESIONALES. CADA CUPON, UN DIA DE INSERCION GRATUITA 

.. di- ____ , ------
Compro ciclomotores de segunda mano 
en buen estado. Interesados, llamar aÍ 
22-ll-71 

ALQUILO ......... : .................. . 
~lqui.lo _Piso b~jo, Casco Antiguo tres 

22~stg~os, cocma, baño completo. T elf: 

13USCO , 
································· 

Se b p· . usca ISO pequeño o apartamento en 
reg¡men de alquiler para· consulta medi
ca. Telf: 22 07 92 

Piso en alquiler, amueblado en Toledo ah'{\ e 1lT I e 
para tres luncionários. Llamar al 22 81 uia o~ UJ.o ~o.o y 
50 de 10 a 12 Martes y Miercoles Piso lujo- 130 m2, 5 donnitorios, 2 cuar· 

tos de baño, con o sin muebles, en Tala
vera. T elf: 80 43 49 

OFREZCO .................... -: ...... . 

NECESITO .......................... . 

CAMBIO ............................. . 

Piso 3 donnitorios, servicios centrales Po
lígono. C/Retamorillo n2 7, 7 B, Tell: 23 
34 82 

VARIOS ............................... . 
Perdido broche en Plaza Zocodover. Se 
recompensará su devolución. tfno: 966 21 
22 91 

.Apio. Correos 188 

TEXTO ANUNCIO 

D COMPRO 

D DEMANDA 

D CAMBIO 

D VENDO 

D ALQUILO 

DLBJ'Oll'O: o o o o o o 

D OFERTA 

D ALQUILARIA 
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La abuela de la Región 
cumplió ayer 105 años. 

Felisa López Moreno, vecina de la cerca
na localidad de Guadamur, cumplía ayer la 
friolera de 105 años. Con este motivo, a las 
siete de la tarde, el Ayuntamiento del pueblo 
volvía a homenajearla con la entrega de una 
placa conmemorativa, un bonito ramo de flo
res y una enorme tarta para que pueda cele
brarlo junto a su numerosa familia. El año 

que cumplía los cien fue igualmente motivo 
de festejo popular y ahora se ha estimado bo
nito celebrarlo nuevamente. Felisa López no 
podrá bailar tan ágilmente como entonces, 
pero algo hará. Junto al pleno de la corpo
ración municipal acudió Juan José de la 
Cámara. 

Juan INFANTES 

Fotos: José Luis Pérez. 

El baile de los pajaritos 

Cuando hace cinco años se fes
tejó el acontecimiento del cente
nario con la banda de música y 
las fanfarrias, nos dice Felisa que 
estuvo bailando «Los pajaritos». 
En esta ocasión no podrá hacerlo 
con tanta agilidad, pero no se que
dará muy tranquila si no hace 
algo, «porque a mí me ha gusta
do mucho el baile». 

Recuerda con tristeza aquellos 
tiempos pasados en los que tanto 
ella como su marido tenían que 
trabajar tanto, pero cuenta que ha 
merecido la pena llegar hasta este 
día, porque está segura de que la 
protege la Virgen y Jesucristo. 
«Mi marido y yo hemos dado mu
cho, que Dios perdone, y por eso 
me quieren tanto.», aclara la cen
tenaria abuela mientras asienten 
los presentes. Sentada al lado de 

--=---

Fe/isa López Moreno muestra aún gran vitalidad 

la ventana, a la vista de la calle, 
invita a coger pastas y mistela a 
quienes pasan a felicitarla. 

La mayor de los once herma
nos que eran, es la única que aún 
vive y todavía espera hacerlo du
rante algunos más. Cuando le pre
guntamos por la diferencia que 

hay entre el pueblo que ella cono
ció en su juventud y el que ahora 
es, nos comenta que ahora el pue
blo a ella le parece una ciudad y 
que a veces piensa ella sola que 
Guadamur, el pueblo, no es tal 
«Este no es el mismo pueblo», 
exclama. 

Miedo a la muerte 

A Felisa le pone «nerviositt>>el 
no poder manejarse bien ya, aun
que da sus paseítos por la acera de 
la casa de su sobrina y mientras 
nos dice esto patalea en el suelo 
con rabia y genio.Hasta el año pa· 
sado -indica una de sus sobrinas, 
o resobrinas, utilizando su propia 
manera de hablar-, hacía gancbi· 
llo, pero tuvo que dejarlo porque 
ya no veía muy bien y se cansaba 
en exceso. 

Felisa López Moreno dice en
contrarse muy «rebien», aunque le 
da un poco de rabia no poder ma
nejarse y mover como años atrás. 
«Conmigo -afirma Felisa- se han 
portado estupendamente los veci
nos porque a mí me han querido 
mucho todos y los míos aún más». 
Cuando le preguntamos por la 
edad dice no recordar bien por
que «tengo ya mala memoria». 
Felisa, cuyo marido falleció a los 
88 años, no olvida recordar, no 
obstante, a su marido, cuatro años 
menor que ella y desaparecido 
hace catorce -doce decía ella-, 
pues según nos comentaba con 
energía «era un hombre muy re
bueno», mientras una lágrima de 
nostalgia se asoma a sus ojos. 
Mientras hablábamos con ella no 
cesaban de acudir vecinos que, ca
riñosamente, le felicitaban y ella, 
emocionada, trataba de recordar 
cada rostro con efusivos gestos de 
contento. La abuela del pueblo, 
como la conocen, declara con fir
meza que ha merecido la pena lle
gar a cumplir los años que tiene, 
porque «me encuentro muy a re
gusto aquí con los míos». Felisa 
López, que no ha tenido descen
cencia, ha sido la madre de casi 
todos sus sobrinos y en especial de 
uno que a su vez le entregó otra 
sobrina, Felisa García López, con 
quien vive, y a quien le falta tiem
po para atenderla, según nos de
cía ella misma. En su 105 cumpleaños el Ayuntamiento le regaló una placa, un ramo de flores y una gran tarta. 

A la pregunta del porqué ella 
vive y sus numerosos hermanos ya 
están muertos, Felisa nos dice que : 
no lo sabe, y se acuerda de Dios ' 
y la Virgen Santísima para darles 
las gracias por su permanencia 
larga en este mundo. «Y o be sido 
muy cristiana y la-Virgen me quie
re mucho por esto; cuando me 
muera quisiera hacerlo .bien, pues 
me asusta tener que hacerlo mal 
y espero no enterarme de ello», 
termina. 

Mataron a un «camello» 

Piden 28 años 
de cárcel para 

dos 
heroinómanos 

Santiago de Compostela. El 
fiscal de la Audiencia de Lugo pi
dió ayer penas de 28 años para 
cada uno de los dos heroinóma
nos que, en un día de permiso car
celario, mataron al Angel José 
Fouz Pena. 

Los procesados, Guillermo Vi
ñambres Ocejo y José Antonio 
García Cáceres, ambos de 23 
años, que se encontraban reclui
dos en el centro penitenciario de 
Monterroso (Lugo ), salieron a la 
calle con permiso el 12 de Sep
tiembre de 1986. 

Caso Melodie 

Dos nuevos 
detenidos en 

Francia 

Madrid. Los dos ciudada
nos franceses detenidos en 
Francia en relación con el se
cuestro de la niña Melodie 
eran los más importantes del 
grupo de delincuentes que lle
vó a cabo la acción, dijeron 
fuentes de la Seguridad del Es
tado. 

Uno de los detenidos era el 
organizador del secuestro y el 
otro, según las mismas fuentes, 
era el encargado de llevar el di
nero del rescate que pensaban 
cobrar desde Málaga a París. 

Asistieron unas dos mil 
personas 

Manifestación 
pacífica del 

20-N en 
Madrid 

Madrid. Unas dos mil perso
nas se manifestaron pacíficamen
te anoche en Madrid para conme
rar el aniversario de la muerte de 
Francisco Franco ) José Antonio 
Primo de rivera. 

La manifestación, que estaba 
organizada por el Movimiento 
Católico Español, transcurrió por 
la calle de Serrano y la plaza de 
Colón sin que se produjeran inci
dentes durante la hora y media 
que duró. 

A lo largo del recorrido, los 
manifestantes, en su mayoría jo
venes, profirieron gritos alusivos a 
Franco y José Antonio. 

Unos 860 millones de 
prem10 

El récord de 
ganancia de 

la loto, a 
Málaga 

Malaga. Ana Manzano, de 
55 años, malagueña y soltera, 
es la unica acertante de la 
combinacion ganadora de la 
lotería primitiva por el que le 
corresponde un premio de 
unos 860 millones de pesetas, 
el más alto en la historia de 
este sorteo. 

Según testimonios recogi
dos en el barrio del Arroyo, 
uno de los mas pobres de la ca
pital malagueña, Ana Manza
no abandonó esta mañana su 
domicilio y está desde enton
ces en paradero desconocido. 

En los Astilleros sevillanos 

Construirán 
«hotel flotante» 

para la 
Expo-92 

Sevilla. Astilleros Españoles de 
Sevilla construirá un buque que se 
utilizará como hotel flotante para 
la Exposición Universal .de 1~2, 
anunció ayer en Sevilla la SOClf' 
dad Hoteles Flotantes, S.A. 

Esta sociedad tiene un capital 
de 700 millones de pesetas y se ha 
constituido la semana pasada pro
movida por el sueco Leon Nafta· 
niel con la colaboración de l~ ~ 
ciedad de Desarrollo Industnal '. 
Andalucía (SODIAN), que h~ · 
los estudios de viabilidad financie
ra. 
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